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Fondato nel 1984 da Ben Jorillo - Direttore Bruno Jorillo

Al via la festa di San Michele. Cambia amministra-
zione dopo il decennio Terra, ma la struttura della 
festa è sempre la stessa. O come diceva un vecchio 
adagio: la musica è sempre la stessa. Tre giorni dal 
29 settembre al 1 ottobre, con il solito format: ban-
carelle per il centro, eventi musicali e il concerto dei 
Nomadi domenica 1 ottobre con il consueto spetta-
colo pirotecnico che chiude i festeggiamenti del 
Santo Patrono. La conferenza stampa di presenta-
zione dell’evento si è tenuta in Comune l’8 settem-
bre alla presenza del sindaco Lanfranco Principi, dei 
tre assessori competenti (in conferenza si è scherza-
to sui “tre moschettieri”) Elvis Martino, Carola 
Latini e Vittorio Marchitti. Infine il presidente della 
Pro Loco Tonino Marchese che è il braccio operati-
vo dell’evento. “Il San Michele è la festa della città 
ed è per tutti” –ha esordito l’assessore al commercio 
Carola Latini per spiegare le iniziative prese per la 
prima festa patronale targata Principi. 

SERVIZIO di Riccardo Toffoili pag. 10-11

Cambia amministrazione ma, dopo il decennio Terra, la musica rimane la stessa 

APRILIA - SI SCALDANO I MOTORI 
PER LA FESTA DI SAN MICHELE 

I Nomadi sono gli artisti di punta di questa edizione. Tutto il programma
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La prova di forza sulle modifiche dello statuto imposta da Stefanelli viene persa. Aprilia, Latina e Terracina fanno saltare il tavolo 

LA GUERRA DELL’ACQUA:VEOLIA PASSA AD ITALGAS MA 
RIMANE LA SPADA DI DAMOCLE DEL CONTENZIOSO CON ACEA 

Il sindaco di Latina Matilde Celentano: “Ora si deve avviare un confronto aperto

di Riccardo Toffoli 
 
Passa l’operazione Veolia-
Italgas: la conferenza dei 
sindaci si limita a prendere 
atto. Secondo infatti un 
parere legale dell’avvocato 
Riccardo Farnetani e una 
relazione tecnica del diri-
gente della segreteria tecni-
co operativa Umberto Ber-
nola, non sarebbe necessario 
il “gradimento” della confe-
renza dei sindaci in quanto 
l’operazione avviene all’in-
terno delle società che già 
facevano parte dell’Ati 
(l’associazione temporanea 
d’imprese) vincitrici della 
gara pubblica per la parte 
privata di Acqualatina. L’o-
perazione è infatti comples-
sa. Acqualatina dal 2002 

gestisce il servizio idrico 
integrato della provincia di 
Latina. È una società mista a 
prevalente capitale pubbli-
co, il cui capitale sociale per 
il 51% è detenuto in propor-
zione alla popolazione resi-
dente dai comuni dell’ATO, 
mentre il 49% è detenuto da 
un socio privato di minoran-
za Idrolatina Srl, società 
costituita tra le imprese 
aggiudicatarie in ATI della 
gara per la scelta del socio 
privato.  Idrolatina è, a sua 
volta, partecipata da tre 
compagnie e società di cui la 
Veolia Eau ha il 98,98% 
delle partecipazioni, poi ci 
sono Acqua srl con lo 0.1% 
e infine Veolia Water Tech-
nologies Italia Spa con il 
restante 0.1%. A sua volta le 
partecipazioni sono gestite 
da Siram srl.  L’operazione 

finanziaria del passaggio di 
quote da Veolia a Italgas si 
articola in due momenti. In 
un primo momento Acqua 
diventerà proprietaria del 
100% delle quote di Idrola-
tina. In un secondo momen-
to la Siram cederà il 100% 
di Acqua ad Italgas. Tale 
operazione finanziaria, 
quindi, non prevede alcun 
trasferimento ad Italgas spa 
né di azioni di Acqualatina 
né di quote di Idrolatina, 
bensì l’acquisto da parte di 
Italgas del 100% delle azio-
ni di Acqua spa, divenuta 
medio tempore a sua volta 
titolare del 100% delle 
quote di Idrolatina. “Un 
diniego di gradimento ex 
art.31 comma 2 della Con-
venzione di Gestione con 

riferimento ad una siffatta 
operazione sarebbe pertanto 
illegittimo, -spiega nel pare-
re l’avvocato Farnetani- per-
ché tale gradimento riguarda 
soltanto i trasferimenti di 
azioni di Acqualatina spa od 
al più di quote di Idrolatina 
Srl, ma non può trovare 
applicazione in caso di tra-
sferimenti di azioni di socie-
tà di terzo o quarto livello 
ancorchè titolari di quote di 
Idrolatina srl, la cui compa-
gine sociale rimane perciò 
inalterata”. Sulle stesse con-
clusioni anche la relazione 
tecnica del dirigente della 
segreteria tecnico operativa 
Umberto Bernola.  
 
IL CASO DI ACEA 
Sia il parere legale sia la 
relazione tecnica concorda-
no che questa operazione 

finanziaria sia differente 
rispetto a quanto avvenne 
nel 2017 con Acea. Ma Acea 
ha già inviato una diffida 
contro l’operazione e il Tar è 
chiamato a giudicare il pros-
simo 18 ottobre sul diniego 
che a suo tempo i sindaci 
imposero alla sua operazio-
ne. Nel 2017, infatti, le 
società del gruppo Veolia 
manifestarono la propria 
volontà di cedere la propria 
partecipazione ad Acea, 
tanto che fu chiesto il gradi-
mento ai Sindaci. L’Egato 
con deliberazione della 
Conferenza dei Sindaci 
n.5/2017, acquisito un pare-
re legale, respinse l’istanza 
ritenendo che l’ipotizzato 
trasferimento di azioni di 
Idrolatina avrebbe compor-
tato la violazione dell’obbli-
go di gara pubblica per la 

scelta del socio privato di 
società mista. Contro questo 
provvedimento Idrolatina 
propose ricorso al Tar Latina 
e l’udienza è stata fissata il 
18 ottobre prossimo. È pos-
sibile però che se per quella 
data la nuova operazione 
fosse già esecutiva, Idrolati-
na si vedrebbe a trovare con 
il 100% di quote di Acqua e 
potrebbe così fare un passo 
indietro sul ricorso. Sia il 
parere legale sia la relazione 
tecnica indicano quella di 
Acea una “operazione diver-
sa” dall’attuale con Italgas 
perché nel 2017 si prevede-
va il trasferimento diretto 
dal gruppo Veolia ad Acea. 
Pertanto all’attuale opera-
zione di Italgas non sussiste-

rebbe neanche il diritto di 
prelazione delle quote da 
parte dei sindaci come inve-
ce richiedeva la mozione 
Villa di cui abbiamo parlato 
nello scorso numero. 
 
L’ITER  
Il 7 settembre si è riunita la 
conferenza dei sindaci pre-
sieduta dal presidente della 
provincia Gerardo Stefanelli 
con solo questo punto all’or-
dine del giorno. La presa 
d’atto è passata con 26 sin-
daci a favore e nessuno con-
trario ma con l’assenza di 
alcuni Comuni importanti 
tra cui Aprilia. L’iter era ini-
ziato il 28 luglio scorso 
quando la Siram aveva man-
dato una prima comunica-
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zione contenente l’intenzio-
ne di cedere le quote a Ital-
gas. Il giorno prima infatti 
Italgas e Veolia avevano sot-
toscritto un contratto di ces-
sione di ramo d’azienda, con 
il quale Veolia realizzava 
così la sua uscita dal settore 
delle concessioni idriche in 
Italia, con la cessione del-
l’intero compendio azienda-
le a Italgas. Una grande ope-
razione. Il 23 agosto il diri-
gente della segreteria tecni-
co operativa Umberto Ber-
nola redigeva una relazione 
tecnica nella quale diceva 
che l’operazione non era 
soggetta a gradimento della 
conferenza dei sindaci. La 
relazione tecnica seguiva il 
parere legale di Riccardo 
Farnetani dell’11 agosto che 
concludeva: “L’Egato non è 
tenuto ad esprimere un vero 
e proprio “gradimento” 
potendosi invece limitare a 
prendere atto dell’operazio-
ne societaria prospettata e 
della insussistenza di motivi 
ostativi previsti dalla nor-
mativa e dalla convenzio-
ne”.  
 
NON PASSANO LE 
MODIFICHE DELLO 
STATO DEL SINDACO 
DI LATINA MA CON 
APRILIA E TERRACINA 
FANNO MURO E SALTA 
TUTTO 
Latina, Aprilia e Terracina 
hanno fatto saltare le propo-

ste di modifica dello statuto 
preparato dai tecnici dell’A-
to4 ottenendo un nuovo rin-
vio. Non passa però neanche 
la proposta di statuto pre-
sentato dal sindaco di Latina 
Matilde Celentano che pre-
vedeva tra l’altro l’elezione 
diretta del presidente del-
l’Ato nella conferenza dei 
sindaci e quindi senza che 
questa figura corrispondesse 
con quella del presidente 
della provincia. La confe-
renza dei sindaci si è riunita 
il 15 settembre. Di fronte 
alla prova di forza del presi-
dente della provincia Gerar-
do Stefanelli che ha messo 
ai voti, Aprilia, Latina e Ter-
racina hanno fatto muro e 
non hanno fatto passare le 
modifiche allo statuto pre-
parate dagli uffici. Tutto rin-
viato quindi, con l’impegno 
di Stefanelli a convocare 
una riunione che permettes-
se di condividere il più pos-
sibile le modifiche allo sta-
tuto. “Nulla di fatto nella 
conferenza dei sindaci chia-
mata ad esprimersi sulla 
proposta di approvazione 
dello statuto del costituendo 
Egato per la gestione delle 
acque, proposta sulla quale 
il Comune di Latina, su 
input del sindaco Matilde 
Celentano, aveva presentato 
alcuni emendamenti intesi a 
salvaguardare il sistema di 
voto e di rappresentanza 
all’interno del nuovo ente. –

ha inviato una nota il Comu-
ne di Latina- Questa contro-
proposta del Comune di 
Latina è stata illustrata 
dall’assessore Ada Nasti che 
ha sottolineato come la pro-
posta avesse carattere di 
strumento utile all’avvio di 
un confronto e che pertanto 
il Comune di Latina ritirava 
il proprio documento per 
favorire l’avvio di un tavolo 
di confronto e approfondi-
mento, vista l’importanza 
della materia. Tale istanza 
ha incontrato il favore dei 
rappresentanti dei Comuni 
di Terracina, Aprilia, Cister-
na, Roccagorga, Bassiano, 
Ponza e Anzio. Sulla spinta 
del presidente Gerardo Ste-
fanelli, il sindaco di Fondi 
Beniamino Maschietto ha 
sollecitato l’assemblea a 
procedere al voto sulla pro-
posta di attivazione dello 
statuto Egato, bypassando le 
ragioni esposte dal Comune 
di Latina e dagli altri favore-
voli al rinvio della discus-
sione. All’esito della vota-
zione che si è tenuta subito 
dopo, i sostenitori della pro-
posta di Stefanelli non 
hanno raggiunto il quorum 
dei due terzi dei voti neces-
sari per l’approvazione. I 
Comuni che chiedevano un 
rinvio per approfondire la 
questione l’hanno quindi 
spuntata. Sarà ora necessa-
rio avviare una nuova fase di 
confronto aperto, senza 

prove di forza tra le varie 
amministrazioni, con l’au-
spicio che si possa addiveni-
re ad una soluzione condivi-

sa e altamente rappresentati-
va dei territori e dei cittadi-
ni-utenti del bacino interes-
sato”.

Biglietti teatro Europa Aprilia dalle 10-12 

e dalle 16.30 alla 19,00. 

 Online su www.ciaotickets.com
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Multe da 250 euro alle agenzie funebri che affiggono fuori dagli spazi riservati. Solo che gli spazi riservati non ci sono           

SI RISCHIA DI NEGARE LA POSSIBILITA’   
DELL’ULTIMO SALUTO AI PROPRI CARI

di Riccardo Toffoli 
 
250 euro di multa per ogni avvi-
so mortuario non affisso nelle 
bacheche destinate. Soltanto che 
ad Aprilia non ci sono bacheche 
destinate. Una storia che ha del 
paradossale. È successo ad Apri-
lia a partire da agosto quando le 
agenzie funebri della città si 
sono viste recapitare sanzioni 
amministrative per le affissioni 
cosiddette “abusive” degli avvisi 
mortuari. Si tratta degli annunci 
di morte, degli anniversari che 
vengono affissi “fuori dagli 
spazi preordinati presenti nelle 
zone interessate”. Soltanto che i 
quartieri di Aprilia non hanno 
proprio alcuna bacheca per gli 
annunci mortuari nonostante sia 
previsto da uno specifico regola-
mento comunale. Tranne nel 
centro urbano dove ci sono le 
bacheche della parrocchia di San 
Michele, pochissimo o nulla c’è 
nel resto della città e così era 
consuetudine delle agenzie fune-
bri di collocare qualche manife-
sto dove fosse stato possibile 
nelle zone che maggiormente 
frequentava il defunto e in pros-
simità delle parrocchie dove si 
tenevano le funzioni funebri. 
Spazi ricavati un po’ alla meglio, 
magari su qualche cabina dell’E-
nel o su altri spazi pubblici. In 

alcuni casi, come per le cabine 
dell’Enel, però c’è ora l’autoriz-
zazione ad alcuni artisti di utiliz-
zarle per dei disegni. Poi le 
segnalazioni si sono sparse e il 
comando della Polizia Munici-
pale non si è più potuto girare 
dall’altra parte. Ad agosto sono 
iniziate a fioccare le prime 
multe. Il regolamento comunale 

è stato approvato nel 2015 ed 
effettivamente prevede che le 
affissioni degli avvisi mortuari 
devono essere apposte in “appo-
siti spazi a ciò destinati dal 
Comune”. Pena una sanzione 
amministrativa di 250 euro. Sol-
tanto che il Comune non ha mai 
fatto un piano e di bacheche per 
le affissioni non se n’è visto 

traccia in questi 8 anni. Eppure il 
regolamento comunale parla 
chiaro: prevede l’obbligo per il 
Comune di intervenire con 
implementazioni/spostamenti 
delle bacheche tramite specifi-
che delibere di giunta comunale. 
Il Comune di Aprilia quindi, in 
tutti questi anni è stato inadem-
piente e le agenzie funebri si 
sono arrabattate come potevano. 
Nel 2019 il Comune provò a fare 
un bando per la concessione 
mediante sponsorizzazione di 
bacheche. Il progetto prevedeva 
l’installazione di 27 bacheche 
(come prescritto nel regolamen-
to) per necrologi su tutto il terri-
torio comunale. “Con l’atto 
approvato– commentava l’allora 

assessore ai Lavori Pubblici, 
Luana Caporaso – provvediamo 
a dare attuazione al Regolamen-
to per le affissioni delle Epigrafi 
da Lutto approvato dal Consi-
glio Comunale. Allo stesso 
tempo, il provvedimento ci con-
sente – a “costo zero” per l’Ente 
– di migliorare complessiva-
mente il decoro cittadino, prov-
vedendo a fornire il giusto spa-
zio a questo tipo di comunica-
zione. Le bacheche saranno 
infatti installate nelle vicinanze 
delle chiese e dei luoghi di mag-
giore afflusso di persone, tanto 
in centro quanto in periferia”. Le 
Agenzie funebri avrebbero preso 
in concessione gli spazi comu-
nali per installare le bacheche a 

Il regolamento comunale prevede la collocazione di 27 bacheche sparse sul territorio. L’ultimo bando 
risale al 2019 ed è andato deserto.Oggi un nuovo accordo tra amministrazione e agenzie funebri

Assessore Marco Moroni
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proprie spese. Le avrebbero 
installate e mantenute per cinque 
anni al termine dei quali sareb-
bero andate in disponibilità del 
Comune. Il costo stimato sareb-
be stato di 30 mila euro. Il bando 
era firmato dall’allora dirigente 
all’urbanistica Aristodemo Pelli-
co. Il bando è uscito ad ottobre, 
a dicembre si prendeva atto che 
la procedura era andata deserta. 
Da allora è rimasto tutto così e il 
Comune di certo non ha cacciato 
i 30 mila euro per realizzare le 

bacheche.  
18 NUOVE BACHECHE 
REALIZZATE DALLE 
AGENZIE FUNEBRI 
In tutti questi anni quindi, a 
parte questo tentativo del 2019, 
il regolamento è rimasto sulla 
carta e il Comune è stato dor-
miente. Dopo il fioccare delle 
prime sanzioni, il nuovo asses-
sore ai lavori pubblici ha deciso 
di intervenire anche perché le 
proteste erano tante. Aprilia 
sarebbe stato l’unico Comune 
d’Italia a non avere gli avvisi 
mortuari in città. E’ un modo per 
ricordare il defunto e per cercare 
partecipazione all’ultimo saluto 

da parte delle persone che gli 
erano più care in vita. Ad Aprilia 
si rischiava così di negare 
quest’ultimo abbraccio. “Ho 
incontrato le agenzie del territo-
rio –ci ha detto l’assessore ai 
lavori pubblici Marco Moroni- e 
venerdì 8 settembre siamo giunti 
ad un accordo tra le parti grazie 
al quale si potrà superare il pro-
blema”. L’accordo prevede la 
collocazione di 18 bacheche 
presso tutte le parrocchie della 
città di Aprilia, comprese quelle 

periferiche quindi, una al cimite-
ro e un’altra al centro anziani. 
La collocazione delle bacheche 
è a carico delle agenzie funebri 
di Aprilia. Non è ancora ben 
chiaro l’iter burocratico perché 
le bacheche dovranno essere 
collocate sulla base di un piano 
programma del Comune che 
dovrà anche prevedere il nulla 
osta all’utilizzo dei propri spazi 
comunali. “L’accordo raggiunto 
–continua Moroni- permetterà di 
mettere ordine a questo proble-
ma dando decoro alla città e la 
corretta informazione degli 
avvisi garantendo tutti, compre-
se le periferie”. 

In ricordo dell’avvocato Rosanna Cervasi, 
prima donna avvocato di Aprilia

A  sei mesi dalla sua scomparsa i Colleghi di Aprilia ricorda-
no l’Avvocato Rosanna Cervasi, prima donna avvocato della 
città e decana della professione. 
Ci parla di lei, in una dimensione intima e familiare,  il fratel-
lo Gianfranco che ricorda come la famiglia sia originaria di 
un piccolissimo paese sulle colline marchigiane, non quelle 
vicine al mare di Leopardi ma quelle più alte e prossime  alla 
catena dell’Appennino al confine con l’Umbria, ci dice. 
La città più vicina era Fabriano e Rosanna, dopo alcune incer-
tezze ed una breve parentesi come operaia in una fabbrica, 
decide di proseguire gli studi e di frequentare qui l’istituto 
tecnico commerciale ove rimane fino al terzo anno per poi 
completare gli studi e conseguire il diploma di ragioniera a 
Latina in quanto la famiglia si era nel frattempo trasferita ad 
Aprilia a seguito del fratello che già da circa un anno aveva 
trovato  lavoro all’Abbott, la storica farmaceutica di Campo-
verde. 
Dopo poco tempo dal trasferimento in terra pontina la fami-
glia Cervasi viene segnata da un grave lutto in quanto la 
mamma muore prematuramente in un incidente stradale e 
Rosanna decide di rimanere a vivere col papà  e con la sua seconda moglie che accudirà fino alla  fine. 
In quegli anni, anche su consiglio ed insistenza del fratello, Rosanna decide di iscriversi all’Università 
di Roma “La Sapienza” e frequenta  la facoltà di Giurisprudenza ove si laurea velocemente e con  meri-
to. Ancora all’università inizia una collaborazione con lo studio dell’Avvocato Antonio Felline ove 
rimarrà per tutta la sua vita professionale e che successivamente diverrà lo studio Felline - Cervasi. 
In quegli anni la professione di avvocato era ancora fortemente caratterizzata al maschile ed anche nella 
vicina e più grande Latina la presenza femminile nel Foro era decisamente minoritaria.  
Ad Aprilia  Rosanna Cervasi è stata la prima donna  a diventare avvocato e ad avere uno studio con il 
suo nome e per alcuni anni è stata l’unica in città. 
Chi l’ha conosciuta in quegli anni di grande fermento ed evoluzione sociale la ricorda come libera ed 
indipendente, fiera del suo ruolo e del suo lavoro e sempre attenta alle istanze di giustizia che le veni-
vano poste.   
E’ stata certamente un esempio per le Colleghe più giovani alle quali, in un certo senso, ha anche aperto 
la strada in un mondo professionale che si stava evolvendo ed aprendo alle donne anche grazie al corag-
gio ed all’intraprendenza di tante altre professioniste come lei. 
Prima che la malattia la tenesse lontana dal Tribunale era frequente incontrarla e intrattenersi con lei 
per sentire i mille aneddoti che raccontava sull’avvocatura degli anni dei suoi inizi e di come quel 
mondo fosse profondamente cambiato in pochi anni. 
Nei suoi racconti traspariva ancora con chiarezza tutto l’impegno e la dedizione che aveva profuso nella 
professione alla quale aveva dedicato tutta la sua vita. 
Ci piace dunque ricordarla così, con il sorriso sempre pronto e la battuta vivace pronunciata  con il suo 
spiccato accento marchigiano che non ha mai perso nonostante i lunghi anni trascorsi ad Aprilia e che 
la caratterizzava facendola riconoscere al solo suono della voce. 
                                                                                                              Avv. Margherita Corneli



di Riccardo Toffoli 
 
Francesco Girardi è il nuovo 
Direttore Generale della Pro-
getto Ambiente, la municipa-
lizzata che gestisce il servizio 
di raccolta e smaltimento dei 
rifiuti ad Aprilia. La figura 
del direttore generale è stata 
finora assente. Ad aprile 
dello scorso anno, Stefano 
Cicerani è stato nominato 
amministratore unico a 
seguito delle dimissioni 
dell’ex amministratore Vale-
rio Valeri che l’ha guidata per 
circa un decennio. Cicerani 
ha diretto da solo l’azienda 
da aprile 2022 fino ad oggi. 
A gennaio la precedente 
amministrazione Terra aveva 
pubblicato un bando per indi-
viduare la figura del direttore 
generale. Il nuovo Sindaco 
Lanfranco Principi ha uffi-
cializzato la nomina il 6 set-
tembre. Francesco Girardi 
non conosceva affatto Aprilia 
e non ha bandiere politiche se 

non quelle della lotta al 
degrado, dell’aumento della 
differenziata e del rigore eco-
nomico.  
CHI E’ FRANCESCO 
GIRARDI 
Francesco Girardi ha 45 anni, 
è sposato e ha due figli: un 
maschietto di 13 anni e una 
femminuccia di 8 anni. È 
ingegnere ambientale, preci-
samente il settore è ambiente 

e territorio ed è originario 
della provincia di Caserta ma 
toscano di adozione. Da 
Caserta è andato via presto. 
Ha partecipato ad un concor-
so all’Eda (ente d’ambito 
rifiuti) di Napoli ed è arrivato 
secondo. Ma la sua figura è 
stata scelta per diversi incari-
chi in Toscana dove si è tra-
sferito con la famiglia nel 
2005 occupandosi di energie 
rinnovabili, impiantistica, 
rifiuti e risparmio energetico. 
Ha lavorato presso la Sea 
Progetti di Viareggio e all’a-
genzia energetica e risorse 
della provincia di Lucca. Il 
caso ha voluto che lavorasse 
con il Comune di Capannori, 
lo stesso che fu da madrina 
della fondazione della città di 
Aprilia, portando in dono il 
gonfalone. Il suo contratto 
presso la Progetto Ambiente 
è di natura tecnica e durerà 
tre anni rinnovabili di uno. 
Lo abbiamo incontrato a 
pochi giorni dalla nomina per 

conoscerlo e presentarlo ai 
lettori. L’impressione è otti-
ma. Dinamico, con le idee 
molto chiare di cosa vuole 
fare nell’azienda. Di Aprilia 
non conosceva nulla. “Ho 
partecipato al bando –ci spie-
ga- ma non sono mai venuto 
ad Aprilia. Ho trovato la città 
bella e abbastanza squadrata. 
Per me è un’esperienza 
nuova passare il tempo in una 
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Intervista in esclusiva per i lettori de Il Giornale del Lazio 

FRANCESCO GIRARDI E’ IL NUOVO  
DIRETTORE GENERALE DELLA PROGETTO AMBIENTE 

Tre grandi obiettivi: aumentare la percentuale della differenziata, ridurre il degrado urbano e fare economia

Da si. il sindaco Lanfranco Principi, Il nuovo direttore generale 

 Francesco Girardi  e Stefano Cicerani Amministratore unico

 Il nuovo direttore generale 

 Francesco Girardi 
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città di recente costruzione”. 
Con grandi idee innovative, 
si è subito messo al lavoro 
per risolvere i problemi tra 
cui gli abbandoni dei sac-
chetti sui marciapiedi e un 
generale infiacchimento 
della differenziata che nel 
primo semestre del 2023 è 
scesa al 67%. “La mia fami-
glia rimarrà a Lucca e io sarò 
qui durante la settimana per 
poi raggiungerla nei giorni 
festivi” –ci confessa e poi ci 
dice le sue impressioni sulla 
Progetto Ambiente. “L’azien-
da è molto strutturata –dice- 
gode di ottima salute finan-
ziaria. Dal punto di vista 
interno, è abbastanza naviga-
ta. Si trova un giusto equili-
brio tra i dipendenti storici 
che portano un alto valore di 
esperienza e le nuove leve. 
C’è anche un giusto equili-
brio nella ripartizione delle 
competenze tra gli operatori 
e i dipendenti in amministra-
zione”. 
 
“SI PUO’ FARE DI PIU’” 
Sui servizi resi, l’impressio-
ne del nuovo direttore gene-
rale, è meno lodevole. 
“Credo che si possa fare un 
salto di qualità –ci anticipa- 
che ci consentirà di aumenta-
re il livello e la quantità dei 
servizi resi, razionalizzando 
le spese”. I primi segnali 
sono stati chiarissimi. Subito 
sono partiti i controlli. In 

diverse zone di Aprilia, spe-
cie quelle del centro urbano, 
è ormai abitudine collocare 
“distese” di mastelli sui mar-
ciapiedi. È una vista indeco-
rosa, oltre che maleodorante 
per chi passeggia lungo i 
marciapiedi. Tra l’altro 
avviene sovente, che vengo-
no collocati mastelli di rifiuti 
non raccolti in quel giorno. E 
quindi i rifiuti rimangono lì, 
buttati sul marciapiede e la 
puzza si fa più intensa nei 
giorni, per non parlare dell’i-
giene. I segnali sono subito 
arrivati. “Ho inviato perso-
nalmente gli amministratori 
di condominio per il rispetto 
del regolamento comunale 
vigente”-ci ha detto Girardi. 
Ma dalle parole è passato ai 
fatti. In alcune vie 
del centro è già 
intervenuta la 
Polizia Municipa-
le che ha provve-
duto alle sanzioni 
previste. “Stiamo 
lavorando –conti-
nua Girardi- ad 
una nuova modali-
tà di conferimento 
dei rifiuti che sia 
più funzionale sia 
rispetto agli obbli-
ghi della raccolta 
puntuale sia al 
gravoso problema 
delle estese di 
mastelli in città”. 
L’ipotesi al vaglio 

è quella dei contenitori con-
dominiali da collocare all’in-
terno delle aree condominia-
li. Nessuna preoccupazione 
per conferimenti illeciti per-
ché il personale della Proget-
to Ambiente lascerà all’inter-
no dell’area condominiale 
tutte quelle buste contenenti 
rifiuti che esulano dalla tipo-
logia di materiale raccolto. 
Altra iniziativa collegata ai 
controlli, è la figura dell’i-
spettore volontario ambienta-
le. L’ispettore andrà in giro 
per la città a segnalare situa-
zioni non conformi al regola-
mento alla polizia Municipa-
le che provvederà poi ad ele-
vare le sanzioni. All’ispettore 
ambientale è comunque rico-
nosciuto un rimborso spese. 

Il tutto servirà a rilanciare il 
servizio di raccolta differen-
ziata che nel primo semestre 
del 2023 è scesa al 67%. 
 
ECOCENTRO: AMPLIA-
MENTO DELL’ORARIO 
DI APERTURA 
Niente più file all’ecocentro. 
“Anche in questo caso abbia-
mo recepito le richieste dei 
cittadini –ha detto Girardi- e 
siamo subito intervenuti”. 
Andare all’ecocentro era 
diventato insostenibile. File 
interminabili, specie d’estate 
con il caldo e sotto al sole, 
mettevano alla prova persino 
i più ligi al dovere. A breve 
l’orario d’apertura dell’eco-
centro verrà ampliato. Il 
punto sarà aperto tutti i gior-

ni, compreso il sabato, dalle 
8 alle 18. “E’ un servizio 
importante, come quello 
dell’ecocentro di quartiere 
che ora si chiamerà Aprilia 
Miniera Urbana. Con questo 
nuovo servizio, i cittadini 
potranno anche usufruire di 
buoni sconto da spendere nei 
negozi di elettronica per 
acquistare elettrodomestici 
plastic free”. 
 
L’OBIETTIVO 
“Spero di poter raggiungere 
un triplice risultato –ci dice 
infine Girardi- aumentare la 
percentuale di differenziata 
oggi scesa al 67%, ridimen-
sionare il degrado urbano e 
apportare migliori economie 
in favore della collettività”.

PROGETTO AMBIENTE AL CENTRO 
DELLE AZIENDE IN HOUSE DEI RIFIUTI 

Altra novità dell’attuale diretto-
re generale è sicuramente il 
confronto tra aziende di raccol-
ta e smaltimento dei rifiuti che 
lavorano in house, ossia che 
sono completamente pubbliche. 
Per questo motivo giovedì 14 
settembre si è tenuto un incon-
tro in Progetto Ambiente con le 
dirigenze delle analoghe azien-
de in house di rifiuti di Formia 
e Tivoli. Un momento di con-
fronto sulle questioni più 
importanti nel settore. 
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Alessandra Lombardi confonde in un post l’omicidio del Generale 
 Dalla Chiesa con la strage di Capaci 

LE GAFFE DELLA POLITICA 
In Consiglio comunale il consigliere di Forza Aprilia Lazzarini dice “facete” e poi si 

corregge: “Scusate è l’emozione”

di Riccardo Toffoli 
Di gaffe la politica ha dato spesso il 
meglio di sé. A parte i congiuntivi che 
ormai sono i più bersagliati, tutti ricorda-
no quel “sarò breve e circonciso” di un 
deputato detta davanti alle telecamere in 
un intervento alla Camera o il “famoso 
tunnel tra il Gran Sasso e Ginevra” del-
l’allora Ministro all’Istruzione Maria 
Stella Gelmini. Frasi che arricchiscono 
periodicamente le pagine di quotidiani e 
servizi di telegiornali. Del resto si ricopre 
un ruolo istituzionale.  Anche la politica 
apriliana non scherza. Il 3 settembre scor-

so, in un post l’ex assessore all’ambiente e fino 
alla scorsa consiliatura capogruppo della Rete dei 
Cittadini Alessandra Lombardi ha evidentemente 
confuso l’omicidio del Generale Dalla Chiesa con 
la strage di Capaci avvenuta 10 anni dopo. “3 set-
tembre 1982. Uno squarcio sull’autostrada, una 
ferita profonda per tutti gli italiani per bene. Noi 
non dimentichiamo il Generale Dalla Chiesa, 
Francesca Morvillo e tutta la sua scorta” si leggeva 
nel post dell’ex assessore. Allegato al post, la con-
divisione di un articolo di ricordo del Generale 
scritto da La stampa. Il post poi è stato modificato 
e quindi cancellato. La vicenda è andata a finire 
sulle pagine di Latina Oggi. Nel campo della mag-
gioranza è il 4 luglio il consigliere di Forza Aprilia 
Fausto Lazzarini, poi eletto presidente della com-
missione cultura, a dire in Consiglio comunale 
“facete” al posto di fate. Subito, va detto, corretto 
durante l’intervento. Era intento a parlare sul 
punto della formazione delle commissioni consi-
liari e infervorato dalle parole della minoranza ha 
esordito il suo intervento con qualche parola 
tagliata alla romana “questa minoranza pensa di 
stare ancora in maggioranza e ci detta come biso-
gna fare le cose” e poi quel “facete”, subito corret-
to in “fate lavorarci”. Capito l’errore, il consigliere 
si è fermato e ha detto: “Scusate è l’emozione”. 

Ha dodici anni e ha la musica nelle vene 
L’APRILIANO BRYAN IANNOTTI SI CLASSIFICA AL 

SECONDO POSTO DEL TRITANA’S GOT TALENT 
Grande esultanza del pubblico al momento dell’esibizione

di Riccardo Toffoli 
 
Bryan Iannotti, 12 anni, si classifica secondo al Tritana’s got Talent di 
Capestrano. Un bellissimo traguardo per il giovanissimo musicista apri-
liano. Appassionato di musica, è polistrumentista. Canta, suona la batteria 
e la chitarra elettrica e nella sezione ad indirizzo musicale dell’Ic Mat-
teotti di Aprilia suona il violino. Il suo sogno è diventare musicista, un 
mondo che vive da quando è bambino, conosciuto e apprezzato tramite la 

madre. Il Tritana’s got Talent è un talent aperto a grandi e piccoli talenti 
emergenti che si è svolto a Capestrano in Abruzzo nella serata del 17 ago-
sto. Erano presenti 11 concorrenti di diverse età e con esibizioni di canto 
ballo e strumenti musicali. A giudicare le performance una giuria d’onore 
composta da 5 giurati. Anche il pubblico presente ha partecipato alla 
votazione. Scansionando un qcode accedeva ad un link di votazione con 
voti da 1 a 10. Bryan ha suonato Sweet Home Chicago, brano dei The 
Blues Brothers. Dopo la sua esibizione ha ricevuto la totale approvazione 
del pubblico presente che intonava un coro alla giuria “10 10 10 10”. I 
giurati e la critica hanno acclamato Bryan nel commentare l’esibizione 
rimanendone estasiati. Ha totalizzato 4 10 e un 9 ma con disaccordo del 
pubblico classificandosi al 2 posto. É nata, anche lì, una collaborazione e 
un’amicizia con una promessa del jazz, un musicista del Bussi Jazz Festi-
val e alunno del liceo musicale di Pescara Marco De Vincentis che si era 
esibito come ospite d’onore durante il talent lasciando il pubblico estasia-
to dal suo grande talento e dalla sua performance. A Bryan un grande in 
bocca al lupo per la sua passione, fiduciosi che saprà raggiungere i suoi 
obiettivi musicali.  
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Le titolari dr.ssa Luigina Gianni e la figlia la dr.ssa Veronica Carrara  
ci raccontano questa magnifica avventura 

IL VENTENNALE DELLA FARMACIA SANT’ANTONIO  
Aperta il 18 Settembre 2003 opera tutt’oggi in via Carroceto, 227 località Gattone – Aprilia 

Vi Aspettiamo Mercoledì 27 Settembre 2023 per festeggiare i “20 anni” di attività  
con un piccolo omaggio per tutti Voi!

di Piergiuseppe Iorillo 
 
La farmacia Sant’Antonio 
celebra i suoi 20 anni di attivi-
tà. E’ dal settembre 2003 che 
la dottoressa Luigina Gianni 
svolge con passione la sua 
professione ad Aprilia, preci-
samente da quando ha aperto 
la sua prima farmacia in via 
Isole al civico n°8. Il nome 
della farmacia è stato scelto in 
onore del padre della titolare, 
Antonio Gianni e per la devo-
zione al Santo. Quindici anni 
fa, precisamente il 18 Gennaio 
2008, la farmacia si è trasferita 
di alcune centinaia di metri a 
ovest, in via Carroceto 227, in 
località Gattone, in una nuova 
e più spaziosa struttura. Il 
nuovo servizio nel Quartiere è 
stato accolto dai residenti con 
entusiasmo e in occasione del-
l’apertura hanno voluto dona-
re una targa ricordo, con la 
seguente scritta: “Il Comitato 
di Quartiere Aprilia Est Gatto-
ne – da il benvenuto alla far-
macia Sant’Antonio della 
dott.ssa Luigina Gianni – 
Aprilia 18.1.2008”, targa in 
bella mostra posta dietro il 
banco di servizio. La dottores-
sa Gianni vive a Roma, ma 
ormai è apriliana d’adozione. 
Laureata all’Università La 
Sapienza di Roma nel 1975, 
ha lavorato per 25 anni in 
diverse farmacie della Capita-
le: “Quella del farmacista è 
una professione che mi ha 
sempre affascinato e ad appas-
sionarmi è stato proprio il con-
tatto umano con la gente. A 
Roma il ruolo del farmacista 
non era così vivo come ad 
Aprilia. Qui ho iniziato a sen-
tire davvero la vicinanza, non 
solo nell’ambito professiona-
le, di tutti i nostri clienti” ci 
racconta. L’impatto con la 
città, in cui è arrivata dopo 
aver vinto un concorso, è stato 
molto positivo: “Sono arrivata 
ad Aprilia nel 2003 come vin-
citrice di un concorso (a cui 
avevo partecipato circa 10 
anni prima) per la farmacia in 
via Isole. Non conoscevo 
nulla, ho comprato una cartina 
geografica in una cartolibreria, 
che ancora conservo tra le mie 
cose più care di Aprilia. All’i-
nizio ero impaurita per il gran-
de passo compiuto, ma la 
gente è stata meravigliosa e il 
loro aiuto è stato per me fon-
damentale”. Così 20 anni fa 
dopo anni passato a lavorare 
come dipendente , ha compiu-
to il “grande passo” diventan-
do titolare di una farmacia 
propria che ha pensato di dedi-
care al padre, scomparso in 
giovane età. L’attività, oltre a 
fornire i servizi standard di 
ogni farmacia, offre molti 
altri servizi aggiuntivi di pre-
venzione e non, che consento-

no al paziente di avere le 
risposte in alcuni minuti e a 
costi molto competitivi rispet-
to ad altre strutture pubbliche 
e private.. Lo staff è composto 
da tutte donne: la dr.ssa Luigi-
na Gianni (Titolare),  la dr.ssa 
Veronica Carrara (Titolare), la 

dr.ssa Claudia 
Pichi, la dr.ssa 
Aurora Caprio, la 
dr.ssa Domenica 
Rossano, la dr.ssa 
Rosalba Matalone, 
la dr.ssa Irene 
Colaceci e la 
responsabile del 
magazzino Federi-
ca Panico. Tirando 
le somme di questi 
20 anni ad Aprilia, 
abbiamo chiesto 
alla dottoressa 
Gianni un bilancio 
complessivo: “E’ 
stato un grande 
sacrificio, ma ne è 
valsa la pena. 
Sono soddisfatta 
del lavoro svolto 
ed è tutto merito 
dei clienti che ho e 
che ho avuto, e se 
un domani dovesse-
ro propormi una 
farmacia a Roma questa non la 
cambierei mai. Al contrario di 
quanti all’inizio pensavano 
che non avrei retto neanche un 
mese” afferma sorridendo. 
Siete dunque tutti invitati a 
festeggiare insieme a noi i 20 
anni di attività ricevendo un 
piccolo omaggio  

Mercoledì 27 Settembre. 
Ricordiamo che la farmacia 
Sant’Antonio di via Carroce-
to 227, è aperta tutti i giorni 
con orario continuato 
08:30/20:00 esclusa la Dome-
nica. Per informazioni  
Tel. 0692860167  
Cell. 392.0517034

Dott.ssa Luigina Gianni e la Dott.ssa 

Veronica Carrara

Dott.ssa Rosalba Matalone Dott.ssa Irene Colaceci

Responsabile Magazzino 

Federica Panico

Dott.ssa Aurora Caprio Dott.ssa Domenica Rossano

Dott.ssa Claudia Pichi
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Cambia amministrazione ma, dopo il decennio Terra, la musica rimane la stessa 

SI SCALDANO I MOTORI PER LA FESTA DI SAN MICHELE 
I Nomadi sono gli artisti di punta di questa edizione. Tutto il programma

di Riccardo Toffoli 
 
Al via la festa di San Michele. 
Cambia amministrazione dopo 
il decennio Terra, ma la strut-
tura della festa è sempre la 
stessa. O come diceva un vec-
chio adagio: la musica è sem-
pre la stessa. Tre giorni dal 29 

settembre al 1 ottobre, con il 
solito format: bancarelle per il 
centro, eventi musicali e il 
concerto dei Nomadi domeni-
ca 1 ottobre con il consueto 
spettacolo pirotecnico che 
chiude i festeggiamenti del 
Santo Patrono. La conferenza 
stampa di presentazione dell’e-
vento si è tenuta in Comune l’8 
settembre alla presenza del 
sindaco Lanfranco Principi, 
dei tre assessori competenti (in 
conferenza si è scherzato sui 
“tre moschettieri”) Elvis Mar-
tino, Carola Latini e Vittorio 

Marchitti. Infine il presidente 
della Pro Loco Tonino Mar-
chese che è il braccio operati-
vo dell’evento. “Il San Miche-
le è la festa della città ed è per 
tutti” –ha esordito l’assessore 
al commercio Carola Latini 
per spiegare le iniziative prese 
per la prima festa patronale 

targata Principi. Un mix di 
spettacoli ed eventi dedicati sia 
al pubblico giovanile sia a 
quello più maturo e che quindi, 
va incontro alle esigenze di 
tutti. In questo senso la deci-
sione dei Nomadi che si esibi-
ranno a Piazza Roma domeni-
ca 1 ottobre, artisti di punta di 
questa edizione, bilancia le 
esibizioni dei gruppi giovanili, 
il contest Original Music, la 
band The Latinas & Friends 
spalmati nelle serate di venerdì 
29 settembre e sabato 30 set-
tembre con tante ricche novità 

per il pubblico giovanile. 
Evento simbolico, sicuramente 
emozionante, la discesa della 
bandiera tricolore dal campa-
nile di piazza Roma sabato alle 
ore 11. Questa è una vera novi-
tà rispetto agli anni passati. 
Venerdì 29 alle 18 la funzione 
religiosa con la processione 
per il centro accompagnata 
dalla banda La Pontina. Solito 
format ormai collaudato di 
bancarelle, luminarie e spetta-
colo pirotecnico finale con una 
zona in via degli Oleandri 

dedicata all’enogastronomia 
d’eccellenza e promozione dei 
prodotti del territorio con 
Gusti e Sapori d’Italia. I Salot-
ti culturali ci saranno sotto la 
direzione di Loris Zecchin a 
piazza delle Erbe il 22 e 23 set-
tembre. I Salotti riscaldano i 
motori della festa con un pro-
gramma di arte, musica e 
prosa. Non ci sarà la tradizio-
nale lotteria di San Michele. Il 
logo di questa edizione è un 
bellissimo quadro dell’artista 
Mario Spagnoli. Costo totale 

della manifestazione 87 mila 
euro di cui 35 mila di finanzia-
mento comunale. I Nomadi 
sono costati 25 mila euro più 
Iva al 10%. “La Festa di San 
Michele – ha sottolineato il 
sindaco Lanfranco Principi – 
rappresenta un momento parti-
colarmente importante e senti-
to per la nostra comunità. I tre 
assessori e la Pro Loco in 
tempi rapidissimi e con un 
budget ridotto, sono riusciti a 
costruire un programma denso 
di appuntamenti, che prestano 
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la giusta attenzione alla musi-
ca, allo sport, al sociale e alla 
valorizzazione delle peculiari-
tà del nostro territorio”. “Sulle 
nostre spalle avevamo una 
grossa responsabilità – ha 
dichiarato l’assessore Carola 
Latini – dopo esserci lasciati 
alle spalle gli anni della pande-
mia le strade del centro torne-
ranno a vivere, anche grazie al 
contributo dei commercianti e 
dell’Associazione Aprilia 
Commercio. Abbiamo costrui-
to tre serate pensando ad 
incontrare i gusti di tutte le età. 
Per questo le serate di Venerdì 

e Sabato con i The Latinas e le 
band emergenti sono pensate 
per un pubblico giovane, men-
tre i Nomadi per incontrare i 
gusti anche di un pubblico più 
maturo”. “La nostra idea – 
rimarca l’assessore Vittorio 
Marchitti – è stata quella di 
valorizzare il panorama di arti-
sti locali. Ci saranno spazi 
dedicati alle eccellenze enoga-
stronomiche regionali e uno 
spazio dedicato ai prodotti 
locali sottesi al marchio Apri-
lia in Latium. Il programma 
ricco e corposo resta a testimo-
niare lo sforzo dell’ammini-

strazione per 
donare alla città 
una festa degna 
di questo nome, 
nonostante le 
esigue risorse a 
nostra disposi-
zione. Si tratta di 
un evento amato 
e seguito anche 
da persone pro-
venienti dai 
comuni limitrofi 
e la sfida deve 
essere quella di 
promuovere ciò 
che di bello la 
città ha da offri-
re, un panorama 
di opportunità 
sempre più 
all’altezza”. “Il 

programma dei Salotti Cultu-
rali – ha aggiunto l’assessore 
Elvis Martino- è un giusto mix 
tra i vari ingredienti ma ha 
dato vita ad un calendario cor-
poso. Per questo la scelta è 
stata quella di dedicare un 
momento a sé ai salotti cultu-
rali. Collegata a San Michele 
invece la manifestazione Apri-
lia Original Music: Le due 
serate preselettive del 9 e 16 
Settembre hanno deciso i fina-
listi della serata del 29 Settem-
bre che sono: Alhena,  Marti-
na Nenni e Maurizio Vizzi-
no.In questo modo anche le 
band emergenti avranno la 
possibilità di salire sul palco 
principale e mettere in mostra 
il proprio talento”. 

I finalisti  di Aprilia Original Music che si esibiranno a San Michele,l’assessore 

Elvis, Martino, Johnny Passa, il presidente della Pro Loco Antonino Marchese 

e Loris Zecchin che cura i Salotti Culturali
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APRILIA SICUREZZA 
 LUNA PARK  

di Andrea Ragusa M5S Aprilia

In merito all’area individuata per ospitare il Luna park, via Vespasiano (da via 
Caracalla a via Nerone) e via Claudio del Comune di Aprilia, abbiamo verifi-
cato che per la stessa non risultano adottati impedimenti fisici al transito di 
veicoli nelle aree interessate al concentramento e all’accesso dei fruitori (new-
jersey, panettoni, ecc). Alle strade d’ingresso dell’area risultano posizionate 

delle normali transenne e non delle barriere di protezione da eventuali veicoli 
che avessero l’intenzione di scagliarsi sulla folla, come sembrerebbe essere 
previsto dalla circolare del Ministero dell’Interno – Gabinetto del Ministro del 
18/7/2018 e sempre agli ingressi dell’area manca la segnaletica di divieto di 
transito istituito con Ordinanza n. 252 del 8/9/2023, dal 10/9/2023 al 
13/11/2023. Inoltre, l’area risulterebbe priva di sistema di videosorveglianza 
e l’illuminazione pubblica (via Claudio e via Vespasiano lato via Nerone e 
anche tutta quest’ultima) risulterebbe spenta da qualche giorno (segnalazione 
inviata via PEC al Settore LL.PP. in data 11/9/2023). Ho scritto alla Polizia 
Locale e al Commissariato di P.S. di Cisterna per chiede di valutare la neces-
sità del posizionamento delle citate barriere e, nell’insieme, l’idoneità dell’a-
rea ad ospitare centinaia di ragazzi alla luce di quelle osservazioni sopraccita-
te, che potrebbero rappresentare delle criticità alla sicurezza dei giovani fre-
quentatori. Quindi: area buia, non protetta da eventuali intrusioni di veicoli 
sulla folla e non videosorvegliata sono criticità risolvibili per prevenire possi-
bili fatti spiacevoli analoghi alle notizie di cronaca che ascoltiamo, purtroppo, 
quasi quotidianamente? Prevenire è sempre meglio che curare!

GIRO D’ITALIA AMATORI 
Due atleti del nostro territorio hanno avuto il privilegio di partecipare al 

Giro della Provincia Granda, meglio noto come Giro d’Italia amatori

Amatori si fa per dire, visto che l’evento rac-
coglie alcuni tra i nostri atleti più forti. Un’av-
ventura durata sei giorni, che abbiamo potuto 
seguire attraverso la pagina Facebook del 
Punto vendita Gatto Bike di Aprilia che, unita-
mente ad Officine Mattio, ha dato la possibili-
tà a Rossano Mauti e al suo gregario di ecce-
zione di distinguersi per classe e competenza 
Ciclistica. 
La corsa si è articolata in sei tappe, dislocate 
tra Cuneo e Provincia. Prima tappa: mercoledì 
2 agosto, Cronoprologo serale. Rossano arriva 
ad appena 9 secondi dal primo, con una media 
di 44,30 km/h. Un risultato eccezionale vista 
la concentrazione di specialisti nella discipli-
na.Seconda tappa: giovedì 3 agosto, Passatore 
– Passatore (Cuneo) Gara LInea. 
Tappa “tiratissima” già dal via, atteso il per-
corso pianeggiante di 84 km, che ha favorito 
sin dall’inizio molti tentativi di fuga, con ben 
46kmh di media. Rossano ha provato a richiu-
dere la fuga, aggiudicandosi così un 5^ posto 
assoluto. 
Ottimo risultato in vista delle grandi salite. La 
terza tappa di venerdì 4 agosto, Benevagienna 
– Benevagienna, Gara Linea di 80 km, caratte-
rizzata da pioggia e vento forte.Hanno fatto la 
differenza i numerosi ventagli. 
Più volte si è spezzato il gruppo, ma è stato 
prezioso il lavoro del suo gregario che ha 
coperto Rossano il più possibile dal vento, 
tenendolo davanti e fuori dalle cadute  (Nume-
rose cadute!). 
All’ultimo giro, è partita una fuga a 3, insieme 
ad un altro corridore di Officine Mattio, com-
pagno di squadra. L’arrivo è risultato pericolo-
so, a causa delle rotonde situate sul percorso e 
l’asfalto reso scivoloso dalla pioggia.Ciono-
nostante, Rossano si è aggiudicato il terzo 
posto ad entrambi i GPM di giornata, senza 
rischiare e senza perdere preziosi secondi sulla 
classifica generale. 
4 tappa: Sabato 5 agosto, Mondovì – Mondovì 
– linea mattina. 
Rossano si qualifica secondo assoluto, aggiu-
dicandosi la prestigiosa maglia verde, che con-

t r a d d i -
s t i n g u e 
la cate-
g o r i a 
scalatori, 
r e a l i z -
zando il 
mig l io r 
punteg-
gio. 
5 tappa: 
Sabato 5 
a g o s t o 
Villano-
va – Vil-
l a n o v a 
M. crono pomeriggio. 
Rossano domina anche la crono pomeridiana, 
qualificandosi secondo assoluto, per soli 5 
millesimi! Differenza talmente trascurabile da 
non essere nemmeno considerata nelle compe-
tizioni internazionali.Un gran peccato, insom-
ma!6 tappa: Domenica 6 Agosto Bossolasco – 
Bossolasco – linea. 
La TAPPA CONCLUSIVA ha visto il nostro 
Rossano sfiorare il podio per appena 13 secon-
di, realizzando così un 4^ posto nella tappa e 
un 4^ posto assoluto in classifica generale. 
I nostri vivi complimenti vanno non solo ai 
ragazzi, per l’ottimo risultano, che ha visto 
Rossano sempre tra i primi, ma anche ad 
imprenditori come Carlo LOreti di Aprilia. 
Il suo impegno nel promuovere la partecipa-
zione a siffatte iniziative, costituisce la prova 
della vivacità economica, sociale e culturale 
che caratterizza l’imprenditoria ed il ciclismo 
apriliano anche sui circuiti nazionali. 
“L’investimento che mi sta a cuore” ci raccon-
ta Carlo, nella cornice del suo fornitissimo 
negozio “è puntare sul vero made in Italy e su 
prodotti di alta gamma. I marchi più noti, 
ormai, affidano le fasi di costruzione ad azien-
de collocate all’estero. SE da un lato questo 
consente una riduzione dei costi (ma non dei 
prezzi al pubblico!), dall’altra sta mettendo a 
rischio la qualità dei prodotti”. 
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Biglietti botteghino teatro e online su 

www.ciaotickets.com info 335.8059019
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In città sembra che sia tutto possibile 
SICUREZZA: APRILIA LASCIATA 

ABBANDONATA A SE STESSA 
Eventi di cronaca continui stanno mettendo a dura prova una città che non merita questo

di Riccardo Toffoli 
 
Aprilia: una città abbandonata 
a se stessa. Niente controlli, 
bande di ragazzi che si per-
mettono tutto, tanti fatti di cro-
naca purtroppo. D’estate fino 
a qualche anno fa, Aprilia si 
svuotava e si riempiva di 
eventi di cronaca, spesso 
andati a finire sulle pagine di 
quotidiani e tg nazionali. 
Qualcuno parlava di Aprilia 
come il Bronx con grande cla-
more dei cittadini che rivendi-
cavano giustamente la loro 
dignità. Ma quel Bronx sem-
bra che sia arrivato. Oggi 
Aprilia non si svuota più d’e-
state, le famiglie rimangono in 
città e la cronaca purtroppo 
resta. Ma è quella cronaca che 
colpisce la vita di tutti i giorni 
e che alimenta un clima di 
paura nel vivere comune delle 
famiglie. Se oggi questo tipo 
di fenomeni sono legati alla 
microcriminalità, un domani si 
potrebbero trasformare in un 
qualcosa di più serio e allora 
sarà molto difficile da estirpa-
re. Paura, consapevolezza che 
nessuno interviene, atti di pre-
potenza dove si fa capire che 
tutto è possibile sono il seme 

perfetto per far crescere qual-
cosa che Aprilia non ha mai 
voluto e continua a non volere. 
Partiamo dall’ultimo fatto di 

cronaca. Un episodio di vio-
lenza inaudita si è consumato 
il 14 settembre in serata 
davanti allo stadio Quinto 

Ricci di Aprilia. Un uomo di 
36 anni è stato aggredito da un 
gruppo di persone, pestato a 
sangue e in seguito derubato di 

una catenina che portava al 
collo e dei pochi contanti che 
aveva con sé. Praticamente in 
pieno centro. Era capitato in 

piazza, ricordiamo una donna 
anziana rapinata ma mai suc-
cesso il pestaggio a sangue. 
Una violenza unica per la 
quale persino il Primo Cittadi-
no Lanfranco Principi è inter-
venuto.  “Questo episodio – ha 
commentato il sindaco Lan-
franco Principi-  ci conferma 
ancora una volta quanto sia 
essenziale sensibilizzare, isti-
tuire campagne di prevenzione 
e agire in termini di protezione 
su e contro la violenza, in ogni 
accezione che al termine com-
pete. Abbiamo chiare quali 
sono le azioni da intraprendere 

per arginare il fenomeno e 
aumentare la sicurezza, perché 
il cittadino ha il diritto di sen-
tirsi protetto dentro casa, così 
come nelle strade della città 
che gli appartengono. Per que-
sto diventa fondamentale l’i-
stituzione del Commissariato 
di Polizia, a supportare l’otti-
mo lavoro già svolto dalle 
forze dell’ordine presenti sul 
territorio. Resta che sento di 
voler sollecitare tutti i cittadini 
nel fare la loro parte, perché la 
prima forma di tutela e pre-
venzione nasce proprio dal 
singolo: chi sa non dovrebbe 
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avere paura di testimoniare, 
perché il silenzio e l’indiffe-
renza finiscono per alimentare 
un circolo vizioso piuttosto 
che stroncare la spirale di vio-
lenza”. Ma l’episodio è solo 
l’ultimo di una lunga serie. 
Auto a tutta velocità continua-
no a sfrecciare indisturbate in 
centro. I residenti esasperati, 
hanno iniziato a vendere le 
case per trasferirsi altrove. 

Possibile che non si trova una 
pattuglia che possa fare un 
posto di blocco in viale delle 
Regioni la notte? Questa aria 
di “poter far tutto” che si 
respira, ha convinto qualcuno 
che si possa persino spacciare 
al parco Manersi. Il Parco 
Manaresi è il cuore del centro 
urbano, un fiore all’occhiello 
per i bambini che vanno lì per 
giocare e divertirsi. Causa 
anche l’illuminazione che per 

tutta l’estate è mancata non 
solo nel parco ma per tutto il 
centro città, l’assenza di con-
trolli, ognuno può agire indi-
sturbato e persino spacciare in 
un parco che sta al centro della 
città. Significa che le famiglie 
già nelle ore pomeridiane non 
possono uscire e chi vuole 
farlo la sera, sente la paura. A 
maggio una banda di ragazzi si 
è messa a distruggere una vet-

tura parcheggiata in via Mar-
coni, pieno centro. Telecamere 
hanno ripreso la dinamica, e il 
video gira, mentre con vee-
menza si tirano calci e pugni 
alla vettura. Completamente 
indisturbati in pieno centro. 
Ma del resto, chi è entrato la 
prima volta a vandalizzare la 
Deledda, visto che non è suc-
cesso nulla, ci è tornato (sarà 
la stessa mano?) altre due 
volte. E l’ultima volta il gior-

no prima dell’inizio della 
scuola. Così a sfregio. Un 
danno che pagherà la colletti-

vità di circa 60 mila euro. In 
una scuola, dove le nostre 
famiglie portano i figli a stu-

diare, ad apprendere la cultura 
della nostra “civiltà”. Sempre 
al centro un uomo è stato 
preso a martellati da mano 
ignota. D’estate i furti nelle 
case sono stati all’ordine del 
giorno e si sono aggiunte le 
rapine alle attività commercia-
li. E la lista si allunga. Non 
sono fatti successi nell’arco 
dell’anno. Sono cose avvenute 
in questi ultimi mesi. Forse è il 
caso di intervenire in una città 
che non merita questo. Fami-
glie giunte da ogni dove per 
trovare lavoro, si sono rimboc-
cate le maniche per lavorare, 
produrre, crescere i propri figli 
e realizzare una vita dignitosa. 
Questa è la nostra Aprilia. La 
microcriminalità va fermata 
subito prima che si possa tra-
sformare in altro che è ben più 
difficile da sradicare.

     ADDIO A FABRIZIO MARRAS 
E’ venuto a mancare il 6 settembre Fabrizio Marras 
presidente di “Reti di Giustizia – Il Sociale contro 
le Mafie”. Ex sindacalista della Cgil, dal 2020 
aveva ricoperto il ruolo di presidente dell’Osserva-
torio per la Legalità e la Sicurezza del Comune di 
Aprilia. “Fabrizio - ricorda il sindaco Lanfranco 
Principi - era noto in tutta la provincia di Latina per 
l’impegno civico e per le battaglie in difesa della 
legalità, della giustizia, che lo hanno spinto a svol-
gere un’opera di sensibilizzazione costante nelle 
scuole e attraverso gli eventi organizzati con le associazioni che ha presieduto. Con rispetto 
e tenacia, ha saputo portare le battaglie per la giustizia sociale e per la legalità all’interno 
del Comune di Aprilia. Oggi nel giorno più triste, a nome dell’amministrazione che rappre-
sento, voglio rivolgergli un grazie di cuore per il prezioso contributo che ha offerto. In que-
sto giorno di dolore, rivolgo un pensiero alla famiglia, alla quale esprimo vicinanza e cor-
doglio”.
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DELEGAZIONE CINESE IN VISITA PRESSO IL COMUNE DI APRILIA: SIGLATO  
UN PROTOCOLLO DI COLLABORAZIONE TRA APRILIA E PINGXIANG WUGONG 

Un incontro informativo per 
valutare possibili scambi cul-
turali, economici e commer-
ciali tra la città di Aprilia e il 
territorio delle montagne 
Pingxiang Wugong.  
Questa mattina l’amministra-
zione comunale ha ricevuto 
la visita di una delegazione 
cinese proveniente dal terri-
torio situato nel versante 
nord occidentale della Cina. 

Il sindaco Lanfranco Principi 
e il Capo di gabinetto Mar-
cello Rampolla Del Tindaro 
hanno accolto la delezione 
istituzionale composta dalla 
sindaca del territorio dello 
Pingxiang Wugong, Chen 
Qiong e da alcuni funziona-
r i .  
Il colloquio tra i due sindaci è 
stata l’occasione di uno 
scambio di informazioni 

relative alle peculiarità dei 
due territori rispetto alla cul-
tura, all’economia locale e 
alla realtà imprenditoriale. Il 
sindaco di Aprilia Lanfranco 
Principi si è soffermato in 
particolar modo sull’impor-
tanza della produzione agri-
cola e vinicola locale, pre-
sentando due prodotti carat-
teristici del territorio, il vino 
e i kiwi. Come illustrato dalla 

sindaca Chen Qiong, Ping-
xiang Wugong, territorio che 
conta ad oggi 200.000 abi-
tanti, si sostenta invece pre-
valentemente con il turismo.  
 I due sindaci hanno concor-
dato la possibilità di un reci-
proco scambio dal punto di 
vista economico-commercia-
le e culturale, che nei prossi-
mi mesi darà il via libera a 
incontri tra gli imprenditori 

dei due paesi, per dar loro di 
scambiarsi informazioni 
sullo sviluppo di nuove tec-
nologie che rappresentano 
una peculiarità della Cina, 
sulla tradizione agricola e 
vinicola locale che porta allo 
sviluppo di prodotti d’eccel-
lenza e valutare una possibile 
collaborazione. 
 Presso l’aula consiliare, alla 
presenza degli assessori Vit-
torio Marchitti, Veronica 

Napolitano, Roberto Boi e 
Gemma Stampatore, i due 
sindaci hanno firmato il pro-
tocollo d’intenti, dal quale si 
evince la volontà di prosegui-
re un rapporto di reciproca 
collaborazione sotto il profi-
lo economico, favorendo 
l’incontro tra l’imprenditoria 
apriliana e quella del territo-
rio dello Pingxiang 
Wugong  e sotto il profilo 

culturale, favorendo viaggi 
d’istruzione tra gli studenti 
dei due paesi. 
“L’incontro di oggi – ha spie-
gato il sindaco di Aprilia 
Lanfranco Principi – ci ha 
dato la possibilità di avviare 
un proficuo dialogo e un rap-
porto di collaborazione, a 
vantaggio delle aziende loca-
li impegnate nella produzio-
ne agricola e vinicola. Kiwi e 

vino in particolare rappresen-
tano due prodotti d’eccellen-
za e un aspetto che la delega-
zione ha ritenuto interessante 
riguarda proprio la tradizione 
viticola e vinicola. Per questo 
hanno chiesto di poter torna-
re, di mettersi in contatto con 
gli imprenditori del settore e 
organizzare un incontro per 
instaurare possibili nuove 
collaborazioni”.  
 “Ringraziamo l’amministra-
zione apriliana per l’acco-
glienza che ci ha riservato – 
ha dichiarato la sindaca Chen 
Qiong. “Questa visita ci ha 
dato la possibilità di stringere 
una proficua collaborazione 
di presentare il nostro territo-
rio, con una vocazione pret-
tamente turistica. Ogni anno 
vengono a farci visita circa 4 
milioni di turisti e confidia-
mo di riuscire a incrementare 
a breve questi numeri”. 
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PARTE LA GRANDE STAGIONE 2023 – 2024 
DEL TEATRO EUROPA DI APRILIA 

Si parte sabato 21 Ottobre con il grande MASSI-
MO RANIERI con “ TUTTI I SOGNI ANCORA 
IN VOLO” NUOVO SHOW LIVE, UN ALTRO 
MERAVIGLIOSO VIAGGIO. 
Massimo Ranieri è il protagonista di “La voce che 
hai dentro”, la nuova serie tv di Canale 5 in onda dal 
14 settembre. Interpreta un uomo che torna in libertà 
dopo dieci anni di ingiusto carcere e prova a salvare 
la casa discografica di famiglia. 
Il 28 Ottobre arriva l’uragano FRANCESCO 
CICCHELLA con BIS a grande richiesta.  
Il 29 Ottobre è la volta di uno spettacolo un musical 
tributo live per il film che ha sbancato il botteghino 
parliamo di BARBIE. 
11 Novembre  sarà di scena  IL LAGO DEI 
CIGNI: Pieno di romanticismo e bellezza, IL 
LAGO DEI CIGNI è considerato il più spettacolare 
capolavoro del repertorio di danza classica. Una 
trama di pura poetica romantica, dove il bene trionfa 
sul male.Una produzione classica con elementi sce-
nografici incredibilmente realistici, abbaglianti 

costumi, accessori sontuosamente dettagliati e una 
gamma di melodie incantevoli che compongono 
questo grande capolavoro del balletto classico. 
Un cast di artisti internazionali composto da nove 
nazionalità dà anima e corpo a questa grande e irre-
sistibile produzione classica. Un’esperienza emo-
zionante e indimenticabile. Uno spettacolo unico 
che durerà nella memoria del pubblico. 
Il 18 Novembre sarà la volta di MAURIZO BAT-
TISTA con il nuovo spettacolo  “Ai mie tempi non 
era così”. 
Il 25 Novembre  l’idolo dei bambini Carolina, 
dalla tv allo spettacolo live. Carolina Benvenga, 
attrice e conduttrice della tv dei ragazzi, cantante e 
star di Youtube, torna in tour con “”Un Natale favo-
loso... a Teatro”. 
Il 26 novembre  per i giovanissimi saliranno sul 
palco ESPERENZE D.M.  ovvero Awed, Dose e 
Dadda. 
Il 1 Dicembre arriva la comicità di ANGELO 
DURO con Sono cambiato”, è questo il titolo dello 
spettacolo di Angelo Duro che sta sbancando tutti i 
teatri d’Italia. Angelo Duro, con una scritta a carat-
teri cubitali sul manifesto ci fa sapere d’essere cam-
biato, di non essere più quello di prima. E qui ci 
vengono mille dubbi.  
Il 9 Dicembre di scena L’ORCHESTRACCIA è 

un gruppo di musica folk-rock ispirato alla tradizio-
ne e cultura romana che non ha certamente bisogno 
di essere presentata. 
Il 10 Dicembre ALLADIN  uno spettacolo per tutta 
la famiglia Il musical prende spunto dal famoso car-
tone animato Aladdin (1992 – Walt Disney Anima-
tion Studios). 
Il 17 Dicembre spazio alla solidarietà con lo spet-
tacolo di beneficenza  di solo Danza il cui incasso 
sarà devoluto come la scorso anno alla Fondazione 

del Bambin Gesu’ 
Il 31 Dicembre si chiude il 2023 con il veglione  e 
la comicità di UCCIO DE SANTIS. 
L’anno nuovo si apre il 12 Gennaio con il grande 
appuntamento musicale con la PFM canta De 
Andrè. 
Il 1 Febbraio la brillante commedia con due grandi  
artisti come Massimo Ghini e Paolo Ruffini con 
“QUASI AMICI”. 
Il 4 Febbraio si torna al classico con il grande even-
to parliamo  dello SCHIACCIANOCI  
LO SCHIACCIANOCI, una narrazione affasci-
nante che risveglia la nostra immaginazione, portan-
doci nel regno della fantasia. Un sogno natalizio con 
creature malvagie e un eroe: il principe Schiaccia-
noci. Una produzione classica con elementi sceno-
grafici incredibilmente realistici, abbaglianti costu-
mi, accessori sontuosamente dettagliati e una 
gamma di melodie incantevoli che compongono 

questo grande capolavoro del balletto classico. 
Il 25 Febbraio LA SIRENETTA una coinvolgente 
storia, il musical vi farà trascorrere due ore di alle-
gria, coinvolgimento e vi lascerà con la consapevo-
lezza di aver fatto del bene. 
Il 20 Aprile , la comicità travolgente di PEPPE 
IODICE.. 
I Biglietti degli spettacoli sono disponibili su 
ciaotickets. e alcuni anche su Ticketone e natu-
ralmente presso il botteghino del Teatro Europa 
aperto tutti i giorni dal lunedì al sabato dalle 10-
12 e dalle 16,30 alle 19,00. 

La nuova stagione del Teatro Europa di Aprilia, con la direzione artistica di Bruno Jorillo  
si preannuncia ricca e scoppiettante  i nomi che vedremmo sul palcoscenico del Teatro spazieranno 

dalla musica, al comicità, alle nuove tendenze degli You Tuber  e  alla comedia 
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Dott Grech sono uno sportivo, 
nello specifico sono un pugile. 
Ho acquistato diversi paradenti 
negli anni poiché in questo sport 
e’ obbligatorio. Ho sempre preso 
questo dispositivo in negozi spor-
tivi. 
Ho dei dolori lombari e articolari 
frequenti. Pensa sia dipeso dal 
paradenti ? 

 
SO CHE LEI E’ PERFEZIO-
NATO IN ODONTOSTOMA-
TOLOGIA DELLO SPORT. 
PUO’ FORNIRMI INFORMA-
ZIONI MAGGIORI SU QUE-
STO DISPOSITIVO E DOVE 
CONSIGLIA DI ACQUI-
STARLO? GRAZIE 
 
QUANTI PARADENTI ESI-
STONO E IN COSA DIFFERI-
SCONO? 
Ci sono paradenti che possono 
essere acquistati nei negozi spor-
tivi, nelle farmacie e online, sono 
i classici fai da te. Questi non si 
adattano perfettamente all’arcata 
dentaria e possono creare danni 
permanenti. Offrono protezione 
minima alla bocca. Non si adatta-
no bene all’atleta poiché sono 
misure standard e possono limi-
tare le loro prestazioni sportive, 
questo perché per portarlo è 
necessario tenerlo fermo serran-
do i denti, e questo comporta una 
non corretta respirazione. Disto-
glie cosi la concentrazione che 
l’atleta dovrebbe avere per il 
gioco e non per tenere fermo il 
paradenti. Il paradenti più effica-
ce e sicuro è quello progettato e 
creato in maniera totalmente 
individuale sui modelli dell’arca-
ta dentaria dall’odontoiatra. Un 
paradenti su misura può essere 
individualizzato non solo per 
l’atleta ma anche per lo sport spe-
cifico per cui sarà utilizzato. E 
soprattutto un paradenti su misu-
ra individuale evita danni all’arti-
colazione temporo-mandibolare 

con ulteriori sintomatologie cer-
vicali e ai muscoli. 
L’uomo moderno impiega sem-
pre più il tempo libero nella pra-
tica di sport veloci e attività sem-
pre più rischiose. Si indossano 
nei vari sport il casco e le ginoc-
chiere. Il paradenti completa gli 

accorgimenti di protezione da 
trauma non solo per i denti e la 
gengiva ma anche per le labbra, 
la lingua e l’osso mascellare. 
Inoltre ammortizza gli urti e attu-
tisce le commozione cerebrali. Il 
paradenti è un prodotto di qualità 
fatto in collaborazione tra odon-
totecnici qualificati ed Odontoia-
tra. È un dispositivo che consente 
di parlare, bere e respirare senza 
alcun disagio. 
DA CHI VIENE UTILIZZATO 
IL PARADENTI? 
Il paradenti è un dispositivo uti-
lizzato da atleti che praticano 
sport da contatto come il pugila-
to, lotta libera, arti marziali, 
rugby, basket, calcio, judo, base-
ball, ciclismo, football america-
no, ginnastica agli attrezzi, hoc-
key su ghiaccio, hockey su prato, 

pattinaggio, lacrosse, mountain-
bike, pallacanestro, pallamano, 
pallanuoto, pallavolo, polo, rac-
quetball, sci, skateboard, snow-
board, squash, surf. È necessario 
per la protezione di labbra, lin-
gua, denti e gengive poiché negli 
sport sono frequenti le lesioni e i 

traumi della regio-
ne oro-facciale, 
lesioni dell’artico-
lazione temporo-
mandibolare, frat-
tura del condilo 
mandibolare e 
click articolare. 
Per prevenire que-
sti rischi si consi-
glia sempre di 
usare il paradenti.  
QUALE E’ LA 

FUNZIONE DEL PARADEN-
TI? 
Il paradenti ammortizza e distri-
buisce i colpi su una superficie 
più ampia, riducendo così l’in-
tensità dell’impatto. Non si dislo-
ca dal suo posto neanche subendo 
colpi molto forti. Il paradenti pre-
senta caratteristiche uniche di 
sicurezza; protezione di tutta la 
testa (commozioni cerebrali), 
denti, gengive, lingua, labbra, 
ossa mascellari; metodo di pro-
duzione individuale nel laborato-
rio odontotecnico; adattabilità 
precisa che vi permette di parlare 
senza alcun disagio. Questo dis-
positivo serve a migliorare la 
postura, elimina il click articola-
re, toglie i dolori cervicale infine 
aumenta le prestazioni sportive. 
ESISTE UN PARADENTI 

PER OGNI ESIGENZA? 
Sono disponibili diversi paraden-
ti: 
JUNIOR: per i bambini e ragazzi 
fino a 16 anni 
SENIOR: per adulti, per quasi 
tutte le discipline comuni per 
esempio il calcio, basket, rugby, 
pallamano, skateboard, pattinag-
gio etc 
Elite: per pugili e sport da com-
battimento come karatè, judo etc. 
(con uno strato intermedio mor-
bido che attenua gli urti) 
Professional: per discipline spor-
tive con bastoni e per l’impiego 
professionale ad esempio hockey 
su prato, hockey su ghiaccio, 
rugby, polo etc. (con strato duro 
per la protezione degli anteriori). 
Il paradenti sarà consegnato al 
paziente nel contenitore igienico 
con tutte le istruzioni per la cura 
e la manutenzione 
Essendo PERFEZIONATO IN 
ODONTOSTOMATOLOGIA 
DELLO SPORT  mi occupo 
spesso di questi dispositivi perso-
nalizzati su misura. Per ulteriori 
informazioni potete contattarmi.

NO PARADENTI FAI DA TE!!! 
(NEGOZI SPORTIVI, FARMACIE, SITI.  Sono i classici paradenti FAI DA TE) 

La protezione perfetta per competizioni e allenamenti 
E’ UN PARADENTI FUNZIONALE FATTO SU MISURA DAL VOSTRO DENTISTA 

Dott. Giuseppe Grech 
-----------  Odontoiatria  ----------- 
Perfezionato in Chirurgia Orale 

          e Impianto Protesi 
Endodonzia - Parodontologia 

      MASTER   
      II° livello Chirurgia Orale 
      II° livello Parodontologia 

      II° livello Conservativa Estetica 
      II° livello Estetica in  

Ortognatodonzia 
      II° livello Medicina Legale 

      II° livello  
Odontoiatria dello Sport 

Master di 2 livello in Estetica in 
Ortognatodonzia Clinica 

Master in Posturologia perfezionato 
in Chiropratica 

REFERENTE IN ITALIA DELLA  
TECNICA PINHOLE 

Per porre le domande al 
 dott Grech Giuseppe scrivi a:   
salutegiornalelazio@libero.it 

INFO  06.9276800 - 333.3949769 
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I cambiamenti climatici e l’azione di agenti patogeni ancora non ben identificabili, stanno distruggendo le 
colture locali di Kiwi, una produzione importante per la Regione Lazio, per l’Agro Pontino e per la città 
di Aprilia. Un tema particolarmente caro all’amministrazione comunale e per questo nei giorni scorsi l’as-
sessore alle attività produttive e all’agricoltura Carola Latini ha preso parte alla commissione consiliare 
della Regione Lazio per l’audizione dei produttori del settore. All’esito della seduta, l’assessore regionale 
al bilancio e all’agricoltura Giancarlo Righini, ha manifestato la disponibilità della Regione ad attivare la 
richiesta di calamità.  
“Nel tempo più volte gli operatori del settore hanno manifestato queste criticità – sottolinea l’assessore 
Carola Latini – che finalmente stiamo affrontando attraverso un dialogo serrato con i produttori e con la 
Regione Lazio. Dagli incontri che ho tenuto con i produttori locali, è emerso un quadro drammatico, con 
un calo della produttività che si aggira intorno al 50% e riguarda sia il kiwi giallo, sia il rosso e sia il verde, 
storico prodotto IGP del nostro territorio, dove è presente sin dal 1971. Non esiste un dato certo sulla dif-
fusione delle piantagioni, ma si stima che ad Aprilia la superficie coltivata da kiwi verde si aggiri intorno 
ai 3000/3500 ettari, circa 1500 ettari coltivati di kiwi giallo e 500 ettari per il rosso. Numeri significativi, 
che bastano a comprendere l’impatto drammatico della moria del kiwi, dovuta a cambiamenti climatici e 
agenti patogeni ancora non facilmente individuabili e per la quale non esistono soluzioni. Anche per questa 

impossibilità di puntare sulla cura delle piantagio-
ni, la Regione Lazio attraverso l’assessore ha dato 
disponibilità ad aprire la procedura per stato di 
calamità. L’amministrazione, pronta a farsi porta-
voce delle istanze degli agricoltori locali, sta lavo-
rando per raccogliere i dati locali che serviranno 
alla Regione Lazio per avviare la procedura, pro-
prio alla luce dei dati oggettivi che attestano l’e-
mergenza in corso”.  
“Il raccolto degli agricoltori – aggiunge il Sindaco 
Lanfranco Principi – ci riporta un quadro della 
situazione quanto meno drammatico. Alla moria 
del Kiwi, si lega una crisi occupazionale senza 
precedenti legata al settore, un calo netto della pro-
duzione, dell’indotto e non ultimo, il rischio grave 
che senza soluzioni possa modificarsi la confor-
mazione stessa del nostro territorio dove queste 
piantagioni, seppur importate, sono diventate 
ormai marca caratteristica delle nostre campagne. 
L’amministrazione, in particolare l’assessorato 
preposto, sono in prima linea per lavorare con gli 
enti preposti a tamponare l’emergenza dando ossi-
geno ai coltivatori attraverso la procedura dello 
stato di calamità e trovare soluzioni sul lungo 
periodo che arginino il rischio di veder venir meno 
la coltura più importante per il nostro territorio”.
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Moria del Kiwi, l’amministrazione al fianco 
dei produttori per sostenere il settore
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Aumentare i posti a disposizione all’interno dell’asilo 
nido comunale; stipulare convenzioni per ospitare i bam-
bini in lista di attesa all’interno degli asili nido privati; 
erogare contributi a favore delle famiglie che pur essen-
do in possesso dei requisiti, non hanno potuto accendere 
ai servizi offerti dal Comune di Aprilia. L’amministra-
zione pensa alle famiglie, potenziando i servizi offerti 
per accogliere nella struttura pubblica e negli asili privati 
i piccoli di età compresa da 0 a 3 anni. Il limite dei posti 
assegnabili dall’asilo nido comunale e la crescita delle 
famiglie in lista di attesa, ha portato l’amministrazione a 
elaborare una strategia che integra il servizio pubblico 
con le possibilità offerte dalle convenzioni con il privato. 
Inoltre qualora i posti a prezzi convenzionati per gli 
aventi diritto dovessero terminare, le famiglie avranno la 
possibilità di beneficiare dei voucher specifici.  
Con la delibera numero 115 del 2023, la giunta ha deciso 
non solo di dare mandato al dirigente di valutare la pos-
sibilità di incrementare il numero dei posti per i bambini 
che potranno essere accolti all’interno del nido comuna-
le, ma ha riaperto i termini per le convenzioni con i pri-
vati.  
Nelle scorse ore è stato pubblicato nella sezione bandi 
avvisi - amministrazione trasparente- del sito internet del 

Comune di Aprilia un nuovo avvi-
so pubblico per acquisire la mani-
festazione di interesse da parte dei 
nido privati utile a stipulare una 
convenzione per riservare dei 
posti ai bambini che presenteran-
no richiesta all’ente per il prossi-
mo anno e che in passato non ave-
vano potuto accedere al servizio 
restando nelle liste di attesa. Trat-
tandosi di bando a lista aperta, il 
Comune di Aprilia, in ordine di 
ricevimento delle istanze, proce-
derà a verificare il possesso dei 
requisiti indicati nell’ avviso, per 
poi stipulare le convenzioni con 
ciascun gestore per il numero di 
posti offerti in riserva dal gestore 
stesso. Lo scopo dell’avviso pub-
blico è quello di incrementare 
l’offerta pubblica di servizi per la 
prima infanzia a disposizione delle famiglie con figli tra 
3 mesi e 36 mesi d’età, residenti nel Comune di Aprilia 
riservando  dei posti-bambino/a presso i nidi privati , per 

l’anno educativo 2023/2024, dando la priorità agli utenti 
in  lista di attesa del nido comunale “D. D’Alessio”. 
“E’ una misura che ci sta particolarmente a cuore – com-
menta l’assessore alla pubblica istruzione Elvis Martino 
– perché è un servizio in più che offriamo in sostegno 
alle famiglie e in particolar modo ai genitori che lavora-
no. La nostra idea è quella di cercare di aumentare il 
numero di posti a disposizione presso l’unico asilo nido 
comunale presente sul territorio. Siamo consapevoli che 
ciò non basterebbe a risolvere il problema, pertanto 
abbiamo lavorato a questo bando per la convenzione con 
gli asili nido privati e siamo al lavoro per il bando utile 
a concedere  voucher/contributi per fruire del servizio di 
asilo nido o micronido presenti sul territorio”. 

21 SETTEMBRE - 5 OTTOBRE 2023pagina 24 IL GIORNALE DEL LAZIO

APRILIA - Bando posti asilo nido in convenzione

NUOTO MASTER |                
Cinque atleti dello Sporting     

Village, hanno attraversato lo  
stretto di Messina a nuoto

Una vera e propria impresa per i cinque nuotatori master 
in forza all’Aprilia Sporting Village, che si sono prepa-
rati tutta l’estate per attraversare lo stretto a nuoto. Forti 
emozioni che hanno accompagnato per tutti i 3,5 chilo-
metri, gli atleti neroniani, che il 10 settembre hanno 
attraversato lo stretto.Si tratta di un canale che separa la 
Sicilia dalla Calabria, mettendo in collegamento il Tirre-

no con lo Ionio. E’ un’area fortemente sismica e attra-
versatada correnti, difficili da domare. Ma per gli atleti 
Master come il Capitano Giuseppe Marino M50, Vania 
Siciliano M50, Fabio Malvati M35, Giuseppe Giacalone 
M55 e Alessio Anastasi M50, ci sono sfide cha vanno 
oltre la competizione delle gare, mettendosi sempre alla 
prova,facendo del coraggio e della determinazione il 
loro punto di forza. 
Attraversare lo stretto di Messina, non è cosa facile, 
dove bisogna dimostrare non solo una forza fisica, ma 
soprattutto, la capacità di dimostrare calma ed equilibro 
psicofisico, per affrontare le sfide impreviste che l’am-
biente marino puòpresentare. Un’impresa epica, che 
ogni nuotatore lo dovrebbe fare almeno una volta nella 
vita, che rimarrà impresso nella mente di Capitan Giu-
seppe Marino e i suoi compagni, sperando di ispirare 
altre persone ad affrontare e superare i propri limiti. 
Un ringraziamento speciale allo Sporting Village di 
Aprilia, che ha messo in condizione ai nuotatori master 
di allenarsi, senza soluzione di continuità, per tutta l’e-
state, e a Giovanni Lauri del Paradisino di Anzio per 
aver creduto a questa 
vera e propria impresa.
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Vite MAIUSCOLE
di Antonella Bonaffini 
 
La capacità di saper trasformare le 
brutture che incombono in un 
mondo, che sembra non voler più 
farsi dominare, è prerogativa di 
pochi. Riuscire a convertire il buio 
in luce impresa ardua, quasi impos-

sibile ma se ci pensiamo bene, è 
l’unico input capace di farci esiste-
re, di far il modo che si possa 
seguitar a sognare. Da qualche 
tempo, i disastri accaduti sembra 
abbiano avuto la capacità di farci 
perdere ogni entusiasmo, facendoci 
divenire ombre di noi stessi. L’ 
assuefazione a tutto ciò che ci cir-
conda, per i soggetti più sensibili, 
diviene deleteria ma più grande è la 
volontà di elaborare, volontà che 
spinge l’individuo a reagire trovan-

do i necessari spunti per non farsi 
sopraffare. Ho spesso scritto che se 
l’uomo conservasse la sua capacità 
intrinseca di essere un bambino, il 
mondo riuscirebbe a fargli meno 
male ed ho pertanto trovato molto 
interessante questo dipinto del 
Maestro Modenese Marcello Van-

delli, che tra carri armati, sol-
dati, guerre che imperversano 
questo mondo, apre un venta-
glio di luce, ed il chiarore, per 
l’appunto, pare espandersi 
proprio dalla mano di un bam-
bino. “ Il sogno è stabile  e 
regge il mio peso. È il gradino 
su cui salgo, per avvicinarmi 
alle mie speranze” scriverà 
Gabriele D’Annunzio, perché 
la vita questo è, uno sforzo 
continuo nel salire quella 
impervia scala, un tentativo 
costante di arrivare, avendo   
ben visibile una meta e ripo-
nendo su di essa le aspettative 
utili per non precipitare. Fino 
a quando saremo padroni dei 
nostri sogni questo dislocato 
mondo potrà forse ferirci, ma 
non ci potrà annientare, potrà 

forse deluderci ma non ci potrà fer-
mare e fino a quando riusciremo a 
conservare la capacità intrinseca di 
entusiasmarci come fossimo dei 
bambini, la nostra esistenza merite-
ra’ di essere vissuta perché avrà 
sicuramente un diverso colore. “ La 
vita è fatta di rarissimi momenti di 
grande intensità e di innumerevoli 
intervalli. La maggior parte degli 
uomini, però, non conoscendo i 
momenti magici, finisce col vivere 
solo gli intervalli” 

Terme di Caracalla al chiaro di luna  
di Rosalba Dell’Università 
 
Dal 14 settembre al 26 ottobre apre di sera in 
via straordinaria il magnifico sito archeologi-
co delle Terme di Caracalla. Grazie alla 
Soprintendenza Speciale di Roma, è possibile 
visitare al chiaro di luna il grandioso com-
plesso termale della Capitale, considerato a 
pieno titolo uno dei più estesi e ben conserva-
ti della classicità. Con ingressi dalle ore 20.15 
alle 21.45, si può accedervi scegliendo tra 
due modalità di fruizione: o una camminata 
“libera” nei sotterranei e nel Mitreo (accom-
pagnati dal personale di servizio) o il giro 
guidato, che permette di scoprire il maestoso 

monumento in superficie, tra i meravigliosi 
mosaici, le palestre, la natatio, il frigidarium. 
Realizzate nella zona a sud di Roma ed inau-
gurate per volontà di Caracalla nel 216 d.C., 
le Terme, non erano solo un sito per bagno, 
sport e cura del corpo, ma anche un luogo 
adibito al passeggio e allo studio. “Le visite 
serali alle Terme di Caracalla sono un 
appuntamento a cui sono affezionati i visita-
tori – ha raccontato Daniela Porro, Soprinten-
dente Speciale di Roma – e che si rinnova 
ogni estate e autunno. Ad attrarre i turisti e 
soprattutto i romani è il fascino del più 
importante impianto termale imperiale che si 
svela alla luce del crepuscolo e della notte: 
una opportunità unica di accedere al monu-
mento oltre l’orario consueto di apertura». Si 
ha la possibilità di vivere un’esperienza parti-
colare: trovarsi immersi nelle maestose rovi-
ne avvolti dalla suggestiva atmosfera della 

sera e visitare, oltre al Mitreo, anche i sotter-
ranei che non sono sempre accessibili. Nei 
sotterranei i visitatori possono ammirare le 
eleganti e funzionali tecniche ingegneristiche 
del mondo romano, non solo per le robuste 
fondazioni, ma per la avanguardia della mac-

china termica e idraulica che sosteneva l’im-
pianto completo, il riscaldamento delle acque 
e degli ambienti al piano terra e in quello 
superiore. Fino al 5 novembre, inoltre, uno 
dei vestiboli di ingresso alla palestra occiden-
tale ospita anche la mostra “Letizia Battaglia 
Senza Fine”, un’esposizione di 92 fotografie 
in bianco e nero, tra cui alcune inedite, che 
riassume cinquant’anni del lavoro di una 
fotografa d’eccezione, a poco più di un anno 
dalla sua scomparsa. “Dopo i successi delle 
aperture straordinarie della Domenica al 
museo e l’importante riscontro della mostra 
ancora in corso dedicata a Letizia Battaglia, 
le Terme di Caracalla – ha spiegato Mirella 
Serlorenzi, direttore del sito – si preparano 
ad accogliere i visitatori nell’orario nottur-
no, proponendo un’offerta culturale sempre 
nuova e ricca di vitalità, prima delle novità in 
serbo per la stagione autunnale. Conservati 
per circa due chilometri, i sotterranei erano 
un labirinto di grandi gallerie carrozzabili, 6 
metri di altezza per 6 di larghezza all’incirca, 
dove si trovavano depositi di legname, un 
mulino, l’impianto di riscaldamento con i 
forni e le caldaie, ma anche quello idrico”. 
 

Per avere ulteriori informazioni è  
disponibile il sito  

www.soprintendenzaspecialeroma.it
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COME SI CONQUISTA 
LA SERENITA’ 

Mi chiamo Giovanni, e nella 
mia vita ho sempre percepito 
tanto sconforto. Sono rari i 
momenti in cui mi trovo 
bene. Cerco sempre affetto e 
appoggio dagli altri, però gli 
altri mi fanno sentire solo e 
rifiutato. Avrei bisogno di 
serenità, di comprensione e 
di sentirmi a mio agio in 
mezzo a loro, ma non ci 
riesco. Sento che c’è qualco-
sa che mi dà fastidio e che mi 
impedisce di sentirmi libero. 
Mi piacerebbe sentirmi 
accettato e appoggiato anche 
quando non mi sopporto. Mia 
moglie è molto presente, ma 
non mi sento capito da lei. 

                                                                                                                                                       
GIOVANNI 

Molte delle persone che pas-
sano nel mio studio cercano 
serenità interiore, la pace e la 
tranquillità, ma non hanno le 
idee chiare circa il loro 
malessere. Per certi versi 
sanno cosa li affligge, ma il 
tutto si riduce alla ricerca 
della serenità. Non sanno 
bene cosa significhi la sere-
nità, perché quando glielo 
chiedo non me lo sanno spie-
gare. Eppure, cercano qual-
cosa di profondo e durevole, 
rifacendosi a quella sensazio-
ne che parte da dentro e che 
dovrebbe stravolgere positi-
vamente tutta la loro vita. 
Cosa cerchino di preciso è 
difficile da individuare per 
loro, ma soprattutto è diffici-
le da capire prima del “Reset 
Psicologico”.  Hanno perso 
di vista il rapporto con sé 
stessi, o non l’hanno mai 
avuto. Quel senso di unione 
che cercano, non è altro che 
la percezione di un Sé insod-
disfatto e inappagato circa il 
rapporto col mondo esterno. 
Ma non sanno che prima di 
tutto, quella forma di unione 
la debbono percepire con sé 
stessi, ma come si fa? Come 
si fa a volersi bene e a perce-
pirsi degni di amore? Siamo 
abituati a pretenderlo dagli 
altri, perché gli altri ci deb-

bono voler bene, perché sol-
tanto così saremo felici. Se 
questa rimane la nostra idea 
per sempre, saremo per sem-
pre infelici. Proprio per que-
sto, dopo il Reset, ho ideato 

l’”Esercizio Libera la Mente, 
per rendere la persona auto-
noma a percepirsi dal di den-
tro emotivamente parlando 
(per saperne di più potrete 
acquistare il libro “Reset Psi-
cologico” presso l’Editore 
Bruno Iorillo del Giornale 
del Lazio). Cosa vuol dire? 
Vuol dire che appena si 
hanno almeno trenta minuti 
di tempo, ci si sdraia dove 
più ci fa più comodo, ci si 

rilassa chiudendo gli occhi e 
facendo alcuni respiri. Subito 
dopo si comincia a ripetere a 
voce alta la sensazione tra-
sformata in Parola Chiave (se 
ho la sensazione di soffocare 

ripeterò la parola chiave 
SOFFOCO fino a quando 
non la percepirò più) che ci 
stava disturbando da tempo. 
Quando la sensazione scom-
pare, l’esercizio si conclude 
con profondi respiri, il movi-
mento delle braccia, delle 
gambe e la riapertura degli 
occhi. È utile rimanere seduti 
per alcuni secondi per creare 
il senso della percezione 
totale dell’ambiente. Cosa 

accade dentro di noi se per 
esempio il senso di sconforto 
è in riferimento alla solitudi-
ne? È sufficiente ripetersi a 
voce alta “solitudine”, se ci 
provate percepirete quella 
sensazione scomparire. Sem-
bra quasi incredibile, ma fun-
ziona. Il canale vocale e udi-
tivo del nostro cervello per-
mettono di far fluire fuori di 
noi quell’emozione. Se il 
pianto di certi momenti pas-
sati ha incrementato il nostro 
stato di frustrazione, vi 
accorgerete che il pianto 
durante l’esercizio sarà libe-
ratorio. Cosa è accaduto? 
L’emozione si è liberata, e 
l’energia ha cominciato a 
fluire libera dentro di voi. Di 
solito lascio alla persona l’E-
sercizio Libera la Mente 
dopo il “Reset Psicologico”, 
ma se vi impegnerete e segui-
rete alla lettera quello che ho 
descritto sopra otterrete degli 
ottimi risultati. Si comincia a 
creare quel senso di unione 
con sé stessi che è il principio 
della sicurezza in riferimento 
al fatto che possiamo contare 
su di noi. Possiamo comin-
ciare a comprendere che 
attraverso questo esercizio 
possiamo sciogliere e capire 
quello che ci affliggeva.  

Dott.ssa 

 Anna De Santis 
 (Psicologa - Psicoterapeuta) 

Per porre domande alla 
 dott.ssa:a1.desantis@libero.it 

Tel. 347.6465458

LA PSICOLOGA RISPONDE 
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Al Sindaco di Aprilia Lanfranco PRINCIPI 
Proposte di Carlo Spaziani  

 
Modifica della numerazione 
telefonica della polizia locale 
sulle vetture considerata la pun-
teggiatura a tre numeri per facile 
memorizzazione  da 
0692018400 a 06.92.018.400 
Via delle Palme. Considerato 
che su tale strada vi è l’accesso 
sia alla camera mortuaria che al 
pronto soccorso e data la lar-
ghezza esigua della strada a dop-
pio senso  non volendo togliere 
questa possibilità per un facile 
accesso al pronto soccorso 
sarebbe necessario eliminare la 
sosta su tale strada concedendo 
in zona parcheggi liberi  ovvero 
non pagamento considerato che 
in ospedale ci si va non per un 
divertimento, in alternativa ubi-
care in tale strada , via delle 
Palme il divieto di transito agli 
autocarri, camper  
Eliminare i dossi su via Tiberio 
presso la Parrocchia “ La Resur-

rezione” in quanto vietati  
Art. 179. - Rallentatori di veloci-
tà (art. 42 C.s.). 
1. Su tutte le strade, per tutta la 
larghezza della carreggiata, 
ovvero per una o più corsie nel 
senso di marcia interessato, si 
possono adottare sistemi di ral-
lentamento della velocità costi-
tuiti da bande trasversali ad 
effetto ottico, acustico o vibrato-
rio, ottenibili con opportuni 
mezzi di segnalamento orizzon-
tale o trattamento della superfi-
cie della pavimentazione. 
4. Sulle strade dove vige un 
limite di velocità inferiore o 
uguale ai 50 km/h si possono 
adottare dossi artificiali eviden-

ziati mediante zebrature gialle e 
nere parallele alla direzione di 
marcia, di larghezza uguale sia 
per i segni che per gli intervalli 
( fig. II.474) visibili sia di gior-
no che di notte. 
5. I dossi artificiali possono 
essere posti in opera solo su stra-
de residenziali, nei parchi pub-
blici e privati, nei residences, 
ecc.; possono essere installati in 
serie e devono essere presegna-
lati. Ne è vietato l’impiego sulle 
strade che costituiscono itinerari 
preferenziali dei veicoli normal-
mente impiegati per servizi di 
soccorso o di pronto intervento. 
4. Non utilizzare cartellonistica 
per la distanza di 1,5 mt per i 

ciclisti  non prevista dal Cds ed 
irrealizzabile  e provvedere alla 
modifica della segnaletica su via 
Toscanini  ove il segnale corsia 
riservata ai ciclisti è posta sulla 
corsia dei veicoli a motore  
Nel caso che il Comune cambi 
gli indirizzi toponomastici sia lo 
stesso Comune a provvedere e 

non i cittadini come da foglio 
allegato Comune di Nettuno 
Ridurre i tempi per le Carte di 
Identità quale documento di 
obbligo.  
Con la presente mi metto a dis-
posizione del Sindaco per quan-
to di mia competenza in materia 
di Codice della Strada 

CARLO SPAZIANI                    
Uff.le in quiescenza della  

Polizia Locale di Roma Capita-
le. 

PER CONTATTI 
sosautoveloxko@gmail.com
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Miss Civitavecchia Elegance 2023, 
XVIII EDIZIONE,  è stato un gran-
de show televisivo,  ed artistico con 
l’eccellenza della bellezza delle 
Miss e le grandi voci del talento dei 
cantanti che catalizzano il pubblico 
presente alla Cittadella della Musi-
ca, dove l’evento lunedì 31 luglio 
sbarca con successo per la prima 
volta tutto  magnificamente ripreso 
dalle telecamere di TRC, trasmesso 
in differita con successo nei giorni 
seguenti.  Il concorso evento firmato 
e organizzato dalla splendida coreo-
grafa Gloria Salipante, ex Miss Ita-
lia Lazio, che ha curato la direzione 
artistica, condotto  da Angelo Mar-
tini che ha presentato diciotto edi-
zioni consecutive, un vero record 
personale. Prestigiosa la presenza 
del sindaco Ernesto Tedesco che 
insieme alla conduttrice di Media 
Sud  Maria Lo Monte Giordano 
presidente di giuria  premiano la vin-
citrice,  la vincitrice Miss Civitavec-
chia Elegance Delia Valentini,  bel-
lezza unica  e portameto innato, 17 
anni, mora mediterranea, fisico atle-
tico da top model. Un altro talento 
protagonista  dello show  la giova-
nissima cantante Arianna Lavac-
chielli in duetto con  Raily hanno 
fatto ballare il pubblico con la can-
zone Alma dai ritmi Latini. La quin-
dicenne Arianna ha poi cantato 
anche Hold On, già presentato a 
Madrid in Spagna,  lei ha aperto i 
concerti di Paolo Meneguzzi, Bianca 
Atzei, Povia, Biondo, ha cantato al 
teatro Ariston di Sanremo Junior, 
premiata  con il Microfono d’Oro 
2023 al Campidoglio. Tra le altre 
titolate: Miss Fortino  Sara Ruocco  
seconda classificata, Miss Stampa 
pari merito: Valentina Puccetti e 
Azzurra Caponi; Miss Bikini Mar-
tina Massa;  e a completare la rosa 
delle dodici le ragazze  Marica 
Ortenzi, Roberta Petito, Theodora 
Huma, Sara Zeno, Alessandra 
Valenza, Valentina Uzzo, Aurora 
Adriani. La modella cantautrice 
cubana Gladys PrinSess 50 mila 
Followers che ha suonato con eccel-
lenti compositori cubani, premiata 
con il Colosseo D’Oro 2023, ha can-
tato il suo successo “Toccami”. Il 
bravo e camaleontico Umberto 
Canino feat El Centurion con il 
brano Salomè, coreografati  dalla 
ballerina danzatrice del ventre, 
Denise Kondi. Emozionante la bra-
vissima Laura Carabetta con “My 
immortal” di Evanescence, ed Ester 
Maria Grienti, la cantautrice civita-
vecchiese ha cantato il suo inedito 
“Rubinetto”.  
LA XVIII Edizione Di Arte Moda E 
Cultura Sotto Le Stelle 31 luglio,  
dedicata a Gabriella Bianchi idea-
trice della kermesse scomparsa col 
grande e indelebile ricordo di tutti.  
A Delia Valentini, è stata incoronata 
dalla Miss Civitavecchia Elegance 
uscente Sara Bonini, premiata anche 
con un gioiello di “Creazione Matil-
de Bijoux”; vincendo il titolo Delia 
Valentini accede alla Finale di “Miss 
Parade”; tutte e cinque le ragazze A 
rendere più belle le ragazze ci hanno 
pensato le parrucchiere Mary e Ales-
sandra che hanno creato acconciatu-
re artististiche meravigliose; make 
up artist di tutte le ragazze Aurora 

Fracassa e Francesca Accardi; 
Stella Foti ha invece curato il 
trucco di Gloria. La Salipante, 
come ogni anno, è riuscita a crea-
re un bellissimo spettacolo con 
gli scatti professioali  del fotogra-
fo della serata Majdi Ahed Man-
zelgi. Tanti personalita in giuria 
ed ospiti  giornalisti, conduttori e 
conduttrici televisivi e radiofoni-
ci, esperti di moda, di spettacolo e 
di cinema: Piero Pacchiarotti 
presidente International tour 
filmfestival. Sonia Signoracci 
Direttore artistico del  Santa 
Marinella film Festival. Isabella 
Poli Produttrice Esecutiva Orga-
nizzatrice e Location Manager 
Cinematografica. Nicoletta 
Morici delegata alle produzioni 
cinematografiche. Romina Mosconi 
giornalista civonline, Maria Letizia 
La Noce Radio…Blupoint. Enrico 
Brunelli broker grandi marchi Inter-
nazionali, road Manager) Alessan-
dra Fattoruso organizzatrice di 
Eventi e produttrice di cortometrag-
gi. Corrado Stramaglia patron di 
Miss Parade 2023. MariaLuisa lo 
Monte (Conduttrice e Giornalista 
internazionale I suoi programmi si 
vedono in tutto il mondo, ha realiz-
zato grandi interviste a tanti  perso-
naggi. Il suo programma televisivo  
GranBazar è molto seguito  in onda 
su Mediasud   nazionale,  dall’estero 
si possono sintonizzare su 

www.Calabria.it  Johanna Valdez ( 
ex top model, Stilista Domenica, 
ultimante ha realizzato una sfilata 
top ad ostia presentando il suo brand 
estivo). Tra gli ospiti Sara Fresi 
“Muse News”,Pietro Cozzolino, 
Domenico Chierichetti Uomini e 
Donne.   Particolarmente emozio-
nanti sono state le quattro uscite in 
passerella delle aspiranti Miss: 
prima in bellissimi costumi da mare 
ispirati agli anni ’70 e ’80; poi con 
meravigliosa lingerie per la notte e 
poi a far sognare tutti e a far sognare 
tutte le donne di ogni età presenti 
alla serata sono stati gli abiti di Alta 
Moda e da sposa creati dalla bravis-
sima stilista locale Giorgia Cicatello. 
Il tema della magica serata è stato 

“Tema notte stellata”. In platea 
erano presenti il sindaco Ernesto 
Tedesco, le assessore Simona Gali-
zia e Deborah Zacchei (per la lo bel-
lezza potevano entrambe sfilare), i 
consiglieri Antonio Marino e Vin-
cenzo Palombo. 
La serata è iniziata con molta com-
mozione: sul manifesto schermo 

sono passati i video di Gabriella 
Bianchi, mamma di Gloria e donna 
intelligente e di grande bellezza e 
spessore culturale. La Bianchi vole-
va che questo concorso premiare non 
solo la bellezza della donna ma vole-
va esaltare la “donna portatrice di 
eleganza e valori”. Sul palco, all’ini-
zio e tra un’uscita e l’altra, è stata 
Gloria Salipante bellissima e con 
un’eleganza innata e un bellissimo 
portamento: proprio lei da anni con-
duce una scuola di portamento da cui 
hanno spiccato il volo molte modelle 
e fotomodelle. Durante la serata si 
sono alternati momenti di danza e di 
canto: scuola di danza Asd Planet 
Dance di Francesca Feoli, la scuola 
dinDanza di Caterina Lunati, la 

Sweet Faces di Emanuela Cecconel-
lo e Josè Antonio Carrasco, scuola di 
Danza Ptv di Bracciano.  
Gloria con emozione si commuove 
dicendo “Ringrazio di cuore il 
grande e mitico presentatore Ange-
lo Martini e a tutti coloro che 
hanno collaborato per la riuscita 
dell’evento a partire dallo staff, in 
particolare le stupende acconciatu-
re che hanno realizzato con grande 
professionalità Mary e Alessandra 
Alessandra Aprile, Martina Sorbo,e 
le sue assistenti; le Makeup artist 
Stella Foti per il meraviglioso truc-
co che ogni anno mi dona, France-
sca Accardo, Aurora Fracassa per 
il bellissimo e magico trucco di tutte 
le modelle; la stilista con le sue 
splendide e originali creazioni 
Giorgia Cicatello; grazie a Matilde 
Pompameo per i suoi incantevoli 
gioielli; tutti gli ospiti; la Planet 
dance di Francesca Feoli bravissi-
ma e talentuosa; grazie alla profes-
sionalità di Caterina Lunati Ballet-
to di Civitavecchia; alla bravissima 
Emanuela Cecconello hip hop: i 
suoi ragazzi tutti straordinari; 
Andrea Modica e Letizia Pirisi Pyt 
dance; alle stupende voci di Ester 
Maria Grienti e Arianna Lavac-
chielli, El Centurion, Gladys Prin-
Sess, Laura Carabetta; alla giuria 
presente Isabella Poli, Maria-Luisa 
Lo Monte (presidente di giuria), 
Nicoletta Morici, Piero Pacchiarot-
ti, Sonia Signoracci, Corrado Stra-
maglia, Enrico Brunello, Alessan-
dra Fattoruso, Romina Mosconi, 
Maria Letizia La Noce, Matteo Cec-
cacci, Johanna Valdez, Sara Fresi, 
Pietro Cozzolino; grazie all’ammi-
nistrazione comunale al sindaco 
Ernesto Tedesco, alle assessore alla 
Cultura e Istruzione Simona Gali-
zia, ai Servizi Sociali Deborah Zac-
chei, ai consiglieri Massimo 
Boschini e Pasquale Marino; a 
tutte le modelle professioniste e a 
tutte le Miss che hanno partecipato; 
grazie alle modelle storiche e pro-
fessionali che hanno saputo indos-
sare e volorizzare al meglio gli abiti 
con eleganza: Lina Montanaro, 
Alessia De Paolis, Roberto Petito, 
Martina Massi, Alessandra Valen-
za, Valentina Puccetti, Sofia Boni-
ni, Delia Valentini, Aurora Fracas-
sa, Aurora Adriani, Sara Zeno, 
Azzurra Caponi e a Valentina Uzzo. 
Un grazie speciale al fotografo 
Majdi Ahed Manzelgi; ad Andrea 
Marchi per il video; ai tecnici di 
TRC a tutti gli sponsor che hanno 
permesso la riuscita dell’evento. 
Grazie a Massimo Peroni organiz-
zatore del Cartellone della Cittadel-
la; a Giulio Castello; a mio fratello 
Nicola Salipante che mi aiuta tutti 
gli anni come direttore di scena; a 
mio marito Giuseppe e al mio papà 
Cosimo Ivo Salipante; a Monia 
Marchi e al grande Filippo Sorac-
co. Ringrazio tutto il pubblico che 
ogni anno è presente e che apprezza 
il mio spettacolo L’ultimo grazie è 
alla mia mamma che mi ha guidato 
in questo mio fantastico percorso”.
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a cura di Angelo Martini 
Conduttore - Musicista 
Giornalista Televisivo 

 e Musicale

CANTANTI E MISS ALLA CITTADELLA DELLA MUSICA SHOW DI TALENTI  
ARIANNA LAVACCHIELLI - DELIA VALENTINI - UMBERTO CANINO FEAT. 

EL CENTURION - SARA RUOCCO - GLADYS PRINSESS - ESTER MARIA 
GRIENTI - LAURA CARABETTA



di Elisa Bonacini 
unricordoperlapace.blogspot.com 
el.bonacini@gmail.com 
 
Nato il 6 settembre 1943 a Great Bookham nella contea di 
Surrey, nelle vicinanze di Londra. secondo figlio di Mary 
Whyte ed Eric Fletcher Waters ha varcato il traguardo degli 
80 anni Roger Waters, ex Pink Floyd, mito del rock, bassista, 
cantante, compositore e leader cofondatore di uno dei gruppi 
musicali britannici più amati di ogni tempo. 
La band si forma nel 1965 con Waters al basso, Syd Barrett 
(voce e chitarra), Richard Wright (tastiere) e Nick Mason 
(batteria). All’uscita di Syd Barret nel gruppo subenterà 
David Gilmour.  
Saranno oltre 250 milioni i dischi venduti in tutto il mondo, 
brani intramontabili che di generazione in generazione 
trasmettono emozioni incommensurabili.  
Nel 1985 dopo l’abbandono della band per divergenze 
artistiche ha inizio per Waters la fortunata carriera da solista. 
Un artista dallo spirito “forever young” con l’instancabile 
voglia di esibirsi e stupire. Il prossimo 6 ottobre a 50 anni 
dalla versione originale uscirà il nuovo album “The dark side 

of the moon redux”. Le recenti anteprime dei brani “Time” e 
“Money” mostrano una versione più pacata rispetto alla 
registrazioni d’epoca, ma molto gradevoli all’ascolto: la voce 
matura del cantante a creare un atmosfera più “intimista”. 
Roger Waters: animo ribelle e anticonformista, vita 
sentimentale movimentata con 5 mogli, ultima la sua autista 
Kamilah Chavis sposata nel 2021. 
Una vita di musica, ma anche di impegno politico nonchè di 
aspre battaglie legali contro gli ex Pink Floyd. Waters si 
definisce un pacifista, ateo, convinto socialista ed elettore del 
Partito Laburista. I suoi testi spesso a condanna del 
materialismo occidentale. Noto anche per sostenere i diritti 
dei palestinesi ha dichiarato in numerose occasioni di non 
essere “antisemita”, ma “antisionista”.La volontà di 
esprimere sempre la propria opinione, di far sentire la propria 
voce incurante delle critiche anche nei recenti tragici 
avvenimenti mondiali come la guerra in Ucraina. 
Una sua frase famosa lo rappresenta a pieno: “Voglio essere 
in trincea della vita. Non al quartier generale, non seduto da 
qualche parte a guardare il mondo che cambia, il mondo 
voglio cambiarlo io. E mio padre forse approverebbe”. Ed è 
evidente quanto nella carriera artistica e nel pensiero di 

Waters abbia influito la morte del padre in guerra ad Aprilia, 
il corpo disperso come molti altri nelle operazioni belliche 
post Sbarco alleato sul litorale di Anzio e Nettuno. Il trauma 
di un padre mai vissuto cui ha dedicato molti brani della 
produzione Pink Floyd. Ne ricordiamo uno in particolare; 
“When the tigers broke free” ove immagina la morte del 
padre “poco prima dell’alba un miserabile giorno di quel 
nero ‘44 ”. 
Quel padre di tendenze pacifiste ed obiettore di coscienza che 
negli anni della guerra è autista di ambulanze a Londra. Ma 
con l’incalzare della guerra decide di dover dare il proprio 
contributo contro il nazismo e si arruola nell’esercito 
britannico. Una foto lo immortala in divisa con i due piccoli 
figli e la dolcissima moglie Mary che ha in braccio Roger di 
pochi mesi. 
Avrà solo cinque mesi Roger quando il padre, il Sottotenente 
dei Fucilieri Britannici Eric Fletcher Waters di soli 30 anni 
morirà il 18 febbraio 1944 nei combattimenti presso il fosso 
della Moletta. 
Il nome di Aprilia, seppur si tratti di un avvenimento così 
tragico, è quindi per forza di cose legato a quello del cantante, 
ma gli attenti followers/fan di Waters sanno quante 
imprecisioni a riguardo si leggano ancora negli articoli sul 
web; tra queste che Eric Fletcher Waters morì ad Anzio nelle 
operazioni dello Sbarco; in altri articoli si afferma addirittura 
che il corpo sia sepolto nel Cimitero di guerra del 
Commonwealth di Cassino, ove invece su una delle tante 
lapidi dei Caduti dispersi nella Campagna d’Italia a 
comparire è solo il nome di Eric F. Waters. Queste notizie 
ingannevoli e meritevoli di revisione avevano senso 
solamente prima che le ricerche condotte sul “caso Waters” 
a partire dal 2012 dall’associazione apriliana “Un ricordo per 
la Pace” e successivamente anche dal veterano britannico 
dello Sbarco Harry Shindler (scomparso lo scorso febbraio 
all’età di 101 anni), portassero nel 2013 al ritrovamento del 
luogo di morte del padre del musicista ( non del corpo come 
ancora erroneamente riportano alcune testate giornalistiche). 
Ad oggi, nonostante le ripetute ricerche nel territorio 
coinvolto anche attraverso sofisticate strumentazioni, dei resti 
di Eric purtoppo non vi è traccia. 
Il punto di morte era stato individuato nell’ottobre del 2013 
in località Pontoni, a pochi metri di un’affluente della 
Moletta. Per il buon esito delle ricerche fondamentale fu il 
ritrovamento delle mappe militari britanniche di cui Shindler 
fece richiesta agli archivi di Londra e la loro sovrapposizione 
con le carte territoriali del Comune di Aprilia. 
“Un ricordo per la pace” e Shindler nel novembre 2013 
protocollarono pertanto al Comune di Aprilia la proposta di 
realizzare un memoriale in memoria del padre del musicista 
e di tutti i Caduti dispersi che non trovarono sepoltura. Il 
Comune accettò la proposta con delibera n.8 del 14 gennaio 
2014 e venne programmata la realizzazione di un 
monumento/ obelisco nel piazzale dell’Istituto di Istruzione 
“Carlo e Nello Rosselli” di via Carroceto (ora “Liceo 
Meucci”) nel cui auditorium da qualche anno si trovava 
l’esposizione storica “Un ricordo per la pace” sul tema 
“Aprilia in guerra : la Battaglia di Aprilia” Il monumento 
venne inaugurato il 18 febbraio 2014 alla presenza del 
cantante in una cerimonia pubblica che ebbe eco mondiale. 
Il giorno precedente in una cerimonia privata era stato 
inaugurato il piccolo memoriale circolare in località Pontoni 
nei pressi del punto di morte di Eric Fletcher Waters. 
La Città di Anzio ha conferito a Roger Waters la cittadinanza 
onoraria: la cerimonia vide il musicista a Villa Sarsina il 18 
febbraio 2014. Mi domando spesso perché Aprilia non fece 
a suo tempo la stessa cosa. 
Fu davvero fugace l’apparizione di Waters ad Aprilia per 
l’inaugurazione del memoriale, un’ora o poco più la 
cerimonia al I.I.S. “Rosselli” e poi la fuga ad Anzio. La 
delusione fu palpabile per i molti fan che arrampicati sulla 
recinzione all’esterno dell’Istituto speravano di poterlo poi 
vedere ed applaudire magari in piazza Roma. E la delusione, 
permettetemi, fu grave anche per me che in qualità di 
presidente di “Un ricordo per la pace” tanto avevo lavorato a 
favore di Aprilia nei mesi precedenti l’evento. Ora. Mi si 
consenta una nuova proposta all’amministrazione di Aprilia, 
quella di tentare per un ritorno di Waters nel decimo 
anniversario dell’inaugurazione dei memoriali. 
E che dite, cari lettori, la cittadinanza onoraria di Aprilia a 
Roger Waters non sarebbe giusto la conferisse anche la Città 
di Aprilia? Un ulteriore modo di manifestare la nostra 
gratitudine ad un figlio il cui padre (come usava dire Harry 
Shindler) come tanti altri “ha perso la vita per la libertà, per 
combattere il regime più mostruoso della storia”.
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HAPPY BIRTHDAY, ROGER WATERS! 
80 anni per il mito dei Pink Floyd, il padre morto in guerra ad Aprilia nel 1944  

Tornerà ad Aprilia nel decimo anniversario del Memoriale?
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Da bambino casa sognava di 
fare da grande? 
Dicevo di voler fare l’astronau-
ta, di andare sulla luna, dicevo 
che volevo pilotare gli aerei, 
guidare i treni , le corriere, qual-
siasi cosa pur di poter viaggiare, 
come se sapessi che il mio desti-
no fosse “il viaggio”. A tal pro-
posito posso raccontare due epi-
sodi che mi sono successi da pic-
colo, in cui si deduce quanto il 
mio destino fosse già stato scrit-
to. I miei erano contadini e al di 
la della siepe della mia abitazio-
ne viveva il conte Caisotti Di 
Chiusano, mia madre andava 
ogni giorno a fare un’iniezione 
al Conte ed io l’accompagnavo 
così che lui un giorno lui mi 
chiese cosa volessi fare da gran-
de, io risposi che volevo girare il 
mondo così che lui  prese  un 
atlante , ne strappò una   pagina 
e mi regalò la cartina dell’Afri-
ca. L’altro episodio particolare 
accadde ad una festa dove una 
signora mi chiese anch’essa cosa 
volessi fare da grande ed io 
risposi. Qualcosa che non ha mai 
fatto nessuno. Ho vissuto 38 
anni facendo mille lavori ma 

impegnandomi sempre a fare 
qualcosa di esclusivo  e a 38 
anni ci sono, se pur involontaria-
mente, riuscito. 
I suoi mille lavori quali sono 
stati? 
Ho fatto il liceo artistico, dopo 
di che ho fatto grafica. Ho fatto  
il vetrinista , disegnavo figurini, 
disegnavo tessuti, ho lavorato in 
una sartoria, ho fatto l’attore, ho 
partecipato ad una cinquantina 
di  spot e film, ma ero sempre 
alla ricerca di qualcosa di diver-
so.  
E quando c’è stata la svolta?  
Per caso. Ero in Russia per un 
lavoro, quando sono entrato in 
una libreria e mi sono innamora-
to di una cartina geografica 
appesa al muro, l’ho voluta a 
tutti i costi seppur non fosse in 
vendita perchè era usurata. Una 
volta tornato in Italia dovevo 
allestire la vetrina di un cliente e 
non sapendo cosa inventarmi ho 
rivestito una vecchia valigia che 
avevo acquistato in un altro 
viaggio con la cartina comprata 
in Russia. Il giorno dopo l’ho 
sistemata nella vetrina del mio 
cliente , una famosa pellicceria 
nel centro di Roma, dandole 
come tema: dal ritorno di un 
viaggio in Russia. Dopo quattro 
giorni mi chiamano dal negozio 
dicendomi che molti clienti 
entravano perchè volevano la 
valigia, sopratutto una signora 
che la voleva a tutti i costi, sco-
prii più tardi che era la signora 

Rosanna Schiaffino Falck . Ci 
pensai un po’ e dissi alle com-
messe che potevano dire ai 
clienti che la valigia sarà stata in 
vendita tra sei mesi così che  mi 
misi a lavorare su questo nuovo 
progetto producendo una piccola 
collezione di sedici pezzi. Il mio 
amico parrucchiere Sergio 
Valente la vide e siccome aveva 
anche un salone a New York mi 
invogliò a presentare lì la colle-
zione ed ebbe un grande succes-
so.   
Si trasferì a vivere in Ameri-
ca? 
Si mi dovetti trasferire in Ameri-
ca in quanto lì ho iniziato subito 
ad avere un numero considere-
vole di clienti, da lì in tutto il 
mondo , tranne che in Italia.  In 
Italia producevo, ma il prodotto 
non sfondava finchè nel ‘94 
aprii una boutique a Milano in 
Via Montenapoleone., ma il pro-

dotto era già conosciuto 
in tutto il mondo  
Nel 2005 cosa successe? 
Successe che non mi tro-
vai più d’accordo con i 
mei soci in quanto  ave-
vamo vedute diverse e 
lasciai, ma dopo tre gior-
ni avevo un nuovo marchio  che 
si chiamava ALV, che erano ini-
ziali de mio nome,  ma anche 
“andare lontano viaggiando” o 
“amare la vita”. A questo punto  
dovevo trovare un disegno che 
fosse nel mio dna, così tirai fuori 
i mei passaporti che erano zeppi 
di timbri ed ho così ricomincia-
to,  anche se nel mondo tutto era 
cambiato, era iniziata la grande 
crisi economica e con internet è 
cambiato anche il libero mercato 
di vendita con tutte le problema-
tiche che ne conseguono 
Ma oggi un sogno così può 
ancora diventare realtà? 

Non credo  perchè il mondo è 
completamento cambiato, ci 
sono dei fenomeni ma comun-
que durano poco tempo, tutto è 
molto più veloce e complicato, 
non c’è più il senso della qualità 
e con il libero mercato dell’e-
commerce non ci sono più rego-
le quindi la distribuzione del 
prodotto è molto difficile da 
gestire. 
Come possiamo tutelare allora 
il made in Italy? 
I nostri politici dovrebbero 
occuparsene, ma ci sono sempre 
cose più gravi da risolvere.

di Patrizia Rocchi Furlan

Intervista ad ALVIERO MARTINI 
UN’ECCELLENZA ITALIANA NEL MONDO DELLA MODA 

Lo stilista, premiato da poco come eccellenza italiana, ci svela in questa  
intervista come un sogno di bambino può diventare realtà.
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AL VIA L’ESAME IN COMMISSIONE BILANCIO 
DELLA PROPOSTA DI LEGGE SULLA                           

CIRCOLAZIONE DEI CREDITI FISCALI 
 Una mano tesa a supporto delle aziende che operano nel Lazio 

che si sono occupate di edilizia, riqualificazione energetica  
e riduzione rischio sismico 

 
“L’intento è quello di tendere una mano alle aziende del Lazio, che operano 
nella nostra Regione e che hanno, o hanno avuto, cantieri attivi qui, propo-
nendo l’acquisto dei loro crediti fiscali. La proposta di legge riguarda in par-

ticolare quelle aziende che si sono occupate di edilizia, riqualificazione 
energetica e riduzione rischio sismico. Parliamo di crediti bloccati a livello 
nazionale su questo tema: per questo intendiamo dare respiro alle aziende 
con questa proposta di legge”.  
Con queste parole Marco Bertucci, presidente della Commissione Bilancio 
del Consiglio Regionale del Lazio, commenta l’odierna seduta, che ha visto 
l’esame della proposta di legge regionale n.72 del 12 settembre 2023, che 
ha come oggetto “Disposizioni volte a favorire la circolazione dei crediti 
fiscali derivanti dagli interventi di cui all’articolo 119 del decreto-legge 19 
maggio 2020, n. 34, convertito, con modificazioni, dalla legge 17 luglio 
2020, n. 77”, iniziativa che vede come primo firmatario il capogruppo di 
Fratelli d’Italia in Consiglio Regionale Daniele Sabatini. Nello specifico la 
pdl fa riferimento ai crediti fiscali derivanti dagli incentivi per efficienta-
mento energetico, sisma bonus, fotovoltaico e colonnine di ricarica di vei-
coli elettrici 
“La proposta ha una notevole importanza in quanto rappresenta una forte 
risposta al grave squilibrio e alla crisi economica ed occupazionale causate 
in questi anni da vari fattori. Una risposta che arriva dalla nostra Regione, 
una risposta forte ed autorevole, che mira a dare stimolo ed impulso, ed 
ovviamente un criterio regolatore, alla circolazione dei crediti fiscali, con-
sentendo, nei limiti e nel rispetto delle leggi nazionali, alle imprese ed agli 
Enti sotto il proprio controllo, di acquisire crediti fiscali dal mercato, 
mediante l’utilizzo ed il supporto di banche ed istituzioni finanziarie. Cre-
diti delle aziende che sono certificati da tecnici e hanno l’asseverazione con-
tabile dei consulenti del lavoro, dei dottori commercialisti e dei CAF”, pro-
segue Marco Bertucci.  
Ma l’opera della Regione non si ferma qui. “Il passo successivo sarà quello 
di istituire un portale dei crediti acquistabili, al fine di dare impulso alla loro 
circolazione e conseguente vendita ai propri fornitori: in questo modo la 
proposta di legge mira a creare un circolo virtuoso che consenta in modo 

regolamentato e senza alcuna speculazione la cessione di tutti i crediti fisca-
li di aziende e famiglie alle migliaia di imprese che potrebbero usufruirne. 
Sarà cura della giunta regionale, di concerto con la Commissione Bilancio, 
varare il regolamento con tutte le specifiche, il tutto in tempi rapidissimi”, 
chiude il presidente della Commissione Bilancio.  
La Proposta di Legge, oltre a quella del capogruppo Sabatini, vede la firma 
dei consiglieri Cartaginese, Crea, Neri e Simeoni. 
Al termine di vari interventi da parte dei consiglieri di minoranza e maggio-
ranza, il presidente della commissione Bertucci ha comunicato l’iter dei 
lavori della proposta di legge: Martedì 19 settembre 2023 dalle ore 9.00 alle 
ore 16.00 presentazione emendamenti; Mercoledì 20 settembre 2023 dalle 
ore 9.00 alle ore 13.00 presentazione subemendamenti; Giovedì 21 settem-
bre 2023 - ore 14.00 aggiornamento della seduta n.16 del 14 settembre 2023 
per esame articolato ed operazioni di voto della PL 72/2023. 
 

REGIONE LAZIO, PREMIATI TUTTI I PROGETTI                
DELLE RETI DI IMPRESE                                   

Così la vicepresidente Angelilli: «Sostegno per 16 milioni di euro, ora 
snellimento delle procedure e riduzione sostanziale della burocrazia. Un 
nuovo patto tra Regione, Comuni, imprenditori e cittadini» 

 
La Regione Lazio, attraverso la società in house Lazio Innova, finanzia tutti 
i 158 progetti dichiarati ammissibili per le reti di imprese a favore delle 
micro, piccole e medie attività commerciali dei Municipi di Roma Capitale 

e dei Comuni del Lazio.  
Si completa così il processo di sostegno alle realtà imprenditoriali del Lazio, 
grazie a un finanziamento regionale complessivo di 16 milioni di euro. La 
misura valorizza oltre seimila attività economiche regionali, favorendo la 
competitività degli esercizi commerciali e promuovendo la rigenerazione 
urbana, la salvaguardia e l’innovazione del territorio.  
«Abbiamo sbloccato ulteriori 750mila euro di risorse regionali per dare ossi-
geno alle attività produttive del Lazio. Un altro provvedimento, quello del-
l’amministrazione Rocca, che getta il seme per un nuovo rapporto e dialogo 
con gli imprenditori e gli amministratori locali. La nostra agenda sarà incen-
trata sullo snellimento delle procedure e sulla riduzione sostanziale della 
burocrazia, rivisitando l’accesso ai bandi e al credito. Un nuovo patto tra 
Regione, Comuni, imprenditori e cittadini» ha dichiarato Roberta Angelilli, 
vicepresidente della Regione Lazio e assessore allo Sviluppo economico, al 
Commercio, all’Artigianato, all’Industria e all’Internalizzazione. 
Le reti di imprese della Regione Lazio si rafforzano con i Comuni di Capena 
(100mila euro), Castelnuovo di porto (100mila euro), Oriolo Romano 
(100mila euro), Ponza (130mila euro), Ripi (100mila euro), Sermoneta 
(130mila euro), Sezze (100mila euro) e Stimigliano (102mila euro). 

dalla       
Regione 
di Bruno Jorillo 
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Perché stiamo parlando di 
almeno 20 anni della tua 
vita: Un lungo periodo di 
tempo durante il quale, se 
non fai nulla oggi, dovrai 
vivere potendo contare 
solamente sull’assegno 
pubblico dell’INPS. 
 Parlare di pensioni signi-
fica parlare di noi stessi e 
di un lungo periodo della 
nostra vita. Il numero 20 
nasce dalle statistiche 
ISTAT: la speranza di vita 
media a 65 anni è infatti di 
20,3 anni, che scende a 
circa 19 anni per gli uomi-
ni e sale a oltre 22 per le 
donne. Attenzione speran-
za di vita media che il 50% 
dei pensionati raggiungerà 

e supererà tale durata. 
Rifletti: 20 anni sono 
tanti. Quante cose si pos-
sono fare o hai già fatto in 
20 anni? E quante ne vor-
rai fare durante gli anni 
della pensione? Ecco per-
ché vale la pena di dedi-
care un po’ di tempo, 
almeno una volta all’anno, 
al tuo futuro pensionisti-
co.  Perché se non farai 
nulla, potrai contare 
solamente sulla pensione 
pubblica. Secondo i dati 
diffusi dall’INPS, ad oggi 
la pensione lorda mensile 
per un lavoratore dipen-

dente è di circa 1.287 euro, 
che sale a circa 1.858 euro 
per un dipendente pubbli-
co e scende a circa 833 
euro, sempre lordi per un 
lavoratore autonomo. Sap-
piamo tutti che i valori 
medi delle pensioni future 
saranno destinati a SCEN-
DERE ULTERIORMEN-
TE: ecco perché dobbiamo 
pensarci. 
Le pensioni, ed in generale 
le prestazioni del welfare 
pubblico, sono destinate a 
scendere a causa dei cam-
biamenti demografici. 
Basti pensare che oggi ci 

sono in Italia poco più di 
10 milioni di ragazzi fino a 
19 anni e oltre 18 milioni 
di persone sopra i 60 anni. 
Con il perdurare di una 
bassa natalità e dell’Au-
mento della longevità, gli 
equilibri nel nostro Paese 
sono e saranno sempre più 
delicati. 
Infine pensare alla tua 
pensione è fondamentale 
perché la previdenza inte-
grativa gode di importanti 
benefici legati alla fiscali-
tà, sia nel presente che nel 
futuro: i versamenti volon-

tari sono deducibili da 
subitoto fino al limite di 
deduzione pari a 5164,57 
euro l’anno (ad eccezione 
del TFR) con un risparmio  
annuo fino al 43% in base 
al proprio reddito; le riva-
lutazioni future saranno 
tassate al 20% ( il 12,50 
per la quota relativa ai tito-
li di stato) invece che il 
26% e alla prestazione 
finale sarà applicata una 
ritenuta fiscale compresa 
tra il 15% e il 9%, più van-
taggiosa rispetto all’ordi-
naria.

PILLOLE DI EDUCAZIONE FINANZIARIA

Luigia De Marco 
(Consulente finanziario) 

per contatti  
luigia.demarco@alfuturosrl.it 

334.9107507

Parliamo di previdenza complementare 
Perché devi pensare alla tua pensione?
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Cari lettori, polemiche stru-
mentali e inutili stanno attra-
versando questa calda di fine 
estate, polemiche che inutil-
mente rimbalzano giorno 
dopo giorno. 
Ma cosa si chiede a questa 
amministrazione?!  
Probabilmente di rimanere 
uguale a quella precedente 
cosicché nulla cambi e tutto 
si ripeta in uno 
schema già predisposto da 
altri e colmo di retorica. 
Personalmente, e ribadisco 
personalmente, non ho mai 
amato l’Aprilia dei Cesari.  
Già qualche anno fa avevo 
riflettuto su alcune criticità 
delle manifestazioni aprilia-
ne: sul tanto denaro speso, 
sull’inquinamento acustico 
ed ambientale.  
Cari amici, chi vive vicino al 
centro città si sente agli arre-
sti domiciliari, in mezzo ad 
una grande confusione, con 

le vie chiuse, la raccolta dei 
rifiuti fatta con grande diffi-
coltà;  
molto spesso tutte le attività 
di preparazione vengono 
svolte quando ancora non si è 
fatta l’alba e quindi chiasso, 
urla, polvere. 
Finita la festa (se così la si 
può chiamare) rimangono i 
segni dello sballo e il degra-
do di quella parte della città.  
Poi per altri giorni si deve 
sopportare tutto il circo che si 
smonta … 
Mi piacerebbe tanto invitare i 
cittadini apriliani ad una pro-
fonda riflessione su tutto ciò 
e su come trovare insieme 
altri modi di condivisione, di 
festa, di gioia …. 
E del Carnevale che dire 
poi?!  
Occorrerebbero nuove idee, 

iniziative correlate qualifica-
te, momenti di approfondi-
mento culturale che accom-
pagnino i momenti di svago, 
si dovrebbe riprendere lo spi-
rito che ha accompagnato le 
prime edizioni quando del 
nostro carnevale parlava 
anche la stampa.  
Si tratterebbe di ridare ad una 
manifestazione dalla grande 
tradizione storica quel lustro 
che da 
qualche anno è andato perso, 
per richiamare un pubblico 
che vada oltre i confini della 
nostra provincia. 
La cultura, cari amici, in una 
città come Aprilia non sta 
solo in quanta parte delle sue 
risorse vengono destinate 
alle attività culturali ma sta 
soprattutto nella tensione 
costante verso l’eccellenza e 

verso la qualità che una 
amministrazione onesta e 
competente necessariamente 
auspica per tutti i membri 
della sua comunità. 
Fare cultura in una città è 
cogliere lo spirito della città, 
è accogliere le idee e trovare 
la giusta sintesi; è lavorare 
perché ogni cittadino e citta-
dina apriliana si senta parte-
cipe, trovi uno spazio dove 
ritrovarsi, vivere i suoi 
momenti di svago, di appro-
fondimento, di relax e di 
divertimento. 
Per fare tutto questo è neces-
sario creare un’atmosfera 
culturale estesa ma elevata, 
fatta di eventi di pregio, 
capaci di creare un humus 
culturale che ridia un senso 
alla nostra comunità. 
Questo è il periodo in cui di 

più si vive all’esterno, in cui 
gli apriliani più facilmente si 
spostano e si incontrano; in 
questo periodo di fine estate 
si può ancora andare, parteci-
pare alle tante feste di quar-
tiere, non dimenticando tutto 
quello che offre la zona del 
mare. 
Dobbiamo sognare una 
comunità apriliana che ama 
scrivere, leggere, suonare, 
recitare, danzare …., che 
vuole arricchirsi attraverso 
collaborazioni, contamina-
zioni e impulsi che vengono 
dall’esterno grazie a concerti, 
mostre, conferenze … 
insomma confronti che apra-
no gli orizzonti di tutti noi. 
Cari amici lettori, certo la 
città ideale è un’utopia, ma è 
l’utopia che ci fa tendere 
sempre al meglio.

di Salvatore Lonoce

E’ l’utopia che ci fa tendere sempre al meglio
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Con l’approvazione della pro-
posta sui “Poli civici integrati 
di mutualismo sociale, la 
Regione Lazio ha compiuto  
un  passo importante verso la 
co-progettazione di un welfare 
di comunità che connette inno-
vazione culturale, necessità 
sociali e territorio in una 
gestione diretta da parte delle 
cittadine e dei cittadini. In que-
sto rinnovato contesto i Poli 
civici, secondo il dettato regio-
nale ai sensi dell’articolo 55 
del decreto legislativo 3 luglio 
2017, n. 117 (Codice del Terzo 
settore, articolo 1, comma 2, 
lettera b), della legge 6 giugno 
2016, n. 106), possono attiva-
re: a. sportelli sociali e di 
accompagnamento ai servizi 
socio-sanitari territoriali; b. 
interventi socio-alimentari di 
contrasto alla malnutrizione e 
alla povertà alimentare; c. pro-
grammi di mediazione e inte-
grazione interculturale; d. 
laboratori di progettazione par-
tecipata territoriale; e. centri 
per l’educazione ambientale; f. 
officine per il riutilizzo e il 
riuso dei beni; g. officine 
municipali; h. attività a sup-
porto dell’assistenza a lungo 
termine di soggetti non auto-
sufficienti e particolarmente 
fragili. 
Il Polo Civico così inteso  ha l’ 
obiettivo di rendere realmente 
partecipativa la co-progetta-
zione degli interventi, superan-
do i limiti del vecchio Contrat-
to di Quartiere (CdQ) e riela-
borandone una versione inno-
vativa e sperimentale, ricon-
nettere istituzioni e territorio, 
svolgendo una funzione di 
mediazione tra domanda 
sociale e offerta dei servizi 
attraverso l’attivazione di uno 
sportello permanente di assi-
stenza, favorire l’occupazione 
e l’imprenditoria locale attra-
verso l’offerta di servizi di 
consulenza per l’accesso ai 
finanziamenti, per l’accompa-
gnamento allo sviluppo di pro-
gettualità di impresa e per l’e-
ventuale costituzione di 
cooperative di comunità.  
L’idea dei “poli civici” suppor-
ta lo sviluppo di centralità  
locali diffuse sul territorio che 
permettono un ripensamento 
dell’organizzazione urbana, in 
connessione con la discussione 
sulla cd. “citta dei 15 minuti”, 
ovvero quel contesto urbano  
in cui, in meno di 15 minuti, 
un abitante può accedere ai 
suoi bisogni essenziali della 
vita. 
Questa idea è diventata, nel 

corso degli anni,  una sorta di 
slogan che rischia di essere 
vuoto di significato, soprattut-
to in un contesto di periferia  
dove la debolezza della struttu-
ra dei servizi e le disuguaglian-
ze tra i diversi contesti urbani 
pongono in seria discussione la 
sua praticabilità.   E’ rimasta 
però l’idea di fondo di svilup-
pare un’ autonomia, per quanto 
possibile, dei territori e la dis-
ponibilità del complesso dei 
servizi e delle attrezzature per 
rendere possibile a tutti 

l’“accesso alla città”, il “diritto 
alla qualità dell’abitare”.  
Nella declinazione qui propo-
sta, la strada praticata è quel-
la di costruire la progettazione 
dell’“hub”/“polo civico” con 
le realtà locali (un vero e reale 
percorso di co-progettazione, 
utilizzando un termine impor-
tante, ma che bisogna stare 
attenti a non abusare), a parti-
re da quegli attori (della socie-
tà civile o della cittadinanza 
attiva, come si preferisce dire) 
che già “fanno rete” sul terri-
torio e sviluppano progettuali-
tà in una prospettiva di inte-
resse collettivo e di sguardo 
complessivo territoriale.  
Possono eventualmente essere 
poi coinvolti in questo proces-
so altri soggetti utili, per quan-
to riguarda le competenze, le 
capacità, le risorse e i finanzia-
menti disponibili (coinvolgi-
mento delle istituzioni e delle 
amministrazioni locali, dei 
potenziali finanziatori, delle 
agenzie e dei soggetti operativi 
che possono sostenerlo, ecc.).  
Il processo di co-progettazione 
può essere poi utilizzato anche 
al fine di sviluppare la sosteni-
bilità del polo civico, costi-
tuendo anche specifici soggetti 
che ne siano i protagonisti ope-
rativamente. In questo senso, i 
“poli civici” sono esito di un 
processo di costruzione collet-
tiva.  
Essi sono anche connessi ad un 
progetto di sviluppo locale che 
si vuole implementare con i 
territori. L’ “hub”/“polo civi-
co” viene cioè progettato (in 
particolare le sue attività sono 
definite) sulla base di un pro-
gramma di sviluppo locale 
condiviso del contesto urba-
no/territoriale, ovvero di un 
Piano di azione locale.  
Tale percorso permette di defi-

nire le specifiche esigenze che 
emergono sui territori, ma 
anche le progettualità già esi-
stenti, così come le 
capacità/competenze su cui si 
può contare ed i soggetti che 
possono essere coinvolti: sia 
quelli effettivamente coinvolti 
nel processo sia quelli che, a 
partire dalle esigenze emerse 

nel processo, si ritiene debba-
no essere coinvolti, per le spe-
cifiche competenze che porta-
no, sia quelli che si ritiene deb-
bano essere costituiti ed attiva-
ti per realizzare e gestire le 
attività del polo civico.  
Infine, permette di individua-
re, almeno a un primo scree-
ning, la disponibilità di spazi, 
soprattutto tra quelli inutilizza-
ti. Per il loro effettivo riuso 
devono essere poi fatte le 
opportune verifiche e questa è 
già un’attività specifica del 
polo civico.   
L’idea generale si fonda sul 
riconoscimento del capitale 
sociale come principale risorsa 
del quartiere, che può essere 
valorizzata e strutturata 
mediante la messa a punto di 
un dispositivo in grado attivare 
servizi e iniziative sociali defi-
nite rispetto una visione condi-
visa di welfare di comunità e 

frutto di un percorso coproget-
tazione avviato mediante la 
collaborazione tra istituzioni, 
terzo settore e reti territoriali.  
Per cui, soltanto a seguito delle 
indagini sulle caratteristiche 
insediative, funzionali e 
socioeconomiche del quartie-
re, supportate da un lavoro sul 
campo che permetta  di indivi-
duare le strategie d’azione dei 
soggetti in gioco e le esigenze 
del territorio, si può  passare a 
definire schematicamente il 
Polo Integrato di Sviluppo 
Locale attraverso un frame-
work “esigenze-funzioni-atti-
vità” che funga da schema 
concettuale della proposta.  
Dopodiché, si può procedere 
ad articolarlo territorialmente 
sulla base degli spazi disponi-
bili, distribuendo attività e fun-
zioni, secondo criteri che con-
siderino la prossimità dei 
destinatari e la vocazione dei 
diversi settori del quartiere.  
Tuttavia, questo strumento non 
va inteso come un semplice 
erogatore di servizi che punta, 
in maniera puramente quanti-
tativa, a far rientrare gli indica-
tori socioeconomici del quar-
tiere (dispersione scolastica, 
disoccupazione, ecc.) all’inter-
no di una scala di valori accet-
tabile, ma piuttosto come un 
dispositivo attivatore di pro-
gettualità, spesso latenti, che 
mira a ridurre i divari in un’ot-
tica prima di tutto qualitativa.

A cura  della Dr.ssa Emilia Ciorra  
Esperta di politiche e progettazione 

 sociale. Per scrivermi: 
 rubricaterzosettore@libero.it

Rubrica  Sociale «Coltiviamo il cambiamento – per costruire comunità educanti» 

COME REALIZZARE PERCORSI DI CO-PROGETTAZIONE E RADICAMENTO  
IN UN PROGETTO DI SVILUPPO LOCALE  

AL VIA IL WELFARE DI COMUNITA’ CON I POLI CIVICI INTEGRATI  
NELLA REGIONE LAZIO

Un modo nuovo di fare la tua pubblicità sul grande LEDWALL  
all’ ingresso del Teatro Europa di Aprilia  

 Info: 320.8583017 -335.8059019
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Dal momento in cui veniamo al 
mondo, ogni atto, consapevole o 
meno, è un richiamo alla vici-
nanza. Tutti nasciamo con un 
profondo bisogno di sicurezza 
che diventa nel tempo ricerca e 
mantenimento di un legame nel-
l’intero corso della nostra vita. 
Abbiamo bisogno degli altri, di 
rispecchiarci negli altrui sguardi 
per costruire la nostra identità, 
ricercare il significato del nostro 
essere per agire e sentire il 
mondo.  
Eppure costruire dei legami sani, 
nutrienti e capaci di migliorarci, 
diventa sempre più difficile per-
ché le variabili che intervengono 
nella co-costruzione di un lega-
me sono numerose e, a volte, 
difficili da comprendere e ana-
lizzare.  
Come nel dilemma di Schopen-
hauer, trovare la giusta distanza 

nelle relazioni resta ancora un 
miraggio per tanti. Schopen-
hauer immaginava due ricci che 
trovandosi nel freddo dell’inver-
no, avevano la necessità di tro-
vare una modalità per tenersi al 
caldo e sopravvivere. Avvicinan-
dosi però si pungevano. Allonta-

nandosi sarebbero morti di fred-
do. Solo una giusta distanza 
poteva salvarli. Ma qual è la giu-
sta distanza? Nei ricci era trova-
re nell’altro quel tepore necessa-
rio, nutrirlo con il proprio e, nel 
pungersi, non farsi male. La 
relazione quando è sana, è qual-
cosa che è in grado di far cresce-
re e far fiorire noi stessi e l’altro 
ma non va dimenticato che ogni 
relazione non vive da sé ma ha 
bisogno di cura, di nutrimento e 
di dedizione. I legami sono 
come fili sottili e preziosi. Non 
stringono. Ma a volte si annoda-

no. Altre volte si spezzano. 
Spesso si riparano. La famiglia, 
la scuola e le altre agenzie edu-
cative dovrebbero iniziare con 
costruire un ambiente di appren-
dimento che senta indispensabi-
le sostenere la crescita del quo-
ziente emotivo per una crescita 

sana e armoniosa dei nostri bam-
bini.  
SONO NATO GOMITOLO  
di Cinzia De Angelis 
Il mio lungo filo di trama forte 
ha attraversato il tempo. Resi-
stente è stato il suo scorrerci 
dentro.  Gli istanti, le parole 
maldestre, il lento logorio del 
lasciar correre, ha allentato le 
trame dei miei tessuti. Qualcosa 
di tanto in tanto si è spezzato. 
Sono nato gomitolo io, e mi 
ritrovo a volte un groviglio di fili 
spezzati. Quando si spezza un 
filo? Me lo sono chiesto tante 

volte. A volte per una parola non 
detta, per una carezza non fatta, 
per uno sguardo caldo che non 
arriva. Perché un filo non resiste 
a tutto questo? Perché, a volte, 
non sa come farcela? Perché i 
fili sono fragili, sono fatti di 
niente, si rompono con poco. 
Hanno bisogno di cura, di atten-
zione e del nostro tempo. Soltan-
to così, da un insieme di fili 
spezzati, un nuovo gomitolo 
rinasce. Un filo riannodato, sfi-
lacciato, racconta molto di più 
di un filato intatto. Un “nodo” 
allora diventa tentativo, speran-
za, riparazione. Diventa la vita 
vera che passando lascia la 
traccia di sé, della sua esistenza 
umana e fragile, del suo tentati-
vo goffo e maldestro di essere 
bellezza e incanto e meraviglia. 
Ecco. Ora tu hai un filo. Un pez-
zetto di filo rosso tra le mani. E 
con questo filo puoi fare grandi 

cose: cercarti l’altro capo e 
annodarlo a te con una parola 
gentile. Oppure trovare il corag-
gio di raggiungere l’altro con un 
sorriso nuovo, quello che per 
pudore non hai lasciato affiora-
re mai. Oppure il tuo filo è intat-
to. E allora continua così: a 
stringere, a filare. Ma per tutti i 
fili sfilacciati che ci sia un’altra 
possibilità. Oggi è un altro gior-
no. Un nuovo anno. È tempo che 
i nostri fili possano farsi gomito-
li ancora una volta. Gomitoli 
nuovi. Riparati. Rammendati. 
Perché un rammendo non è un 
fallimento, un’involuzione, un 
inciampo. È invece l’arte di 
saper ricucire, di perdonare e di 
non perdere ciò che è stato 
costruzione, realizzazione e 
cura. L’altro sei tu.  
Corrici incontro e lega con un 
filo quello che vuoi resti per 
sempre. 

Dott. in scienze e tecniche 
 psicologiche, Pedagogista  

abilitata Esperta in didattica 
speciale - Scrittrice 

Per porre domande alla 
dott.ssa Cinzia De Angelis 

inviare una  e-mail al seguente 
indirizzo  di  posta elettronica: 
studiodeangelis2009@virgilio.it 

RUBRICA DI PEDAGOGIA
L’IMPORTANZA DELLA CURA DEI LEGAMI AFFETTIVI

Dott.ssa Cinzia De Angelis

Che cosa vuol dire ‘addomesticare’?”“E’ una cosa da molto dimenticata. Vuol dire creare dei legami…” 
“Creare dei legami?” 

“Certo”, disse la volpe. “Tu, fino ad ora per me, non sei che un ragazzino uguale a centomila ragazzini. E non ho 
bisogno di te. E neppure tu hai bisogno di me. Io non sono per te che una volpe uguale a centomila volpi. Ma, se 

tu mi addomestichi, noi avremo bisogno uno dell’altro. 
 Tu sarai per me unico al mondo, e io sarò per te unica al mondo.” D. S. Expery 
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Il contratto di mantenimento e 
assistenza è un accordo a cui  
possono ricorrere gli anziani nel 
caso in cui siano bisognosi di 
cure e sostegno; questi a deter-
minate condizioni possono 
acquistare l’assistenza, materia-
le e/o morale, loro necessaria 
cedendo in cambio la nuda pro-
prietà del loro immobile mante-
nendo l’usufrutto o cedendo altri 
beni o anche diritti che abbiano 
un valore economico. Si caratte-
rizza per l’infungibilità e la pro-
porzionalità delle prestazioni 
nonché per l’alea (il rischio)  che 
deve sussistere al momento della 
conclusione del contratto, in 
mancanza del quale il contratto è 
nullo per difetto di causa. 
Il contratto, che a garanzia di 
entrambe le parti dovrà essere 
stipulato da un Notaio, prevede 
il coinvolgimento di due parti 
che sono il vitalizzato, cioè il 
proprietario del bene o del capi-
tale, bisognoso di assistenza, ed 
il vitalizzante, cioè colui che 
riceve i beni e si obbliga in cam-
bio a prestare assistenza morale 
e materiale al vitalizzato. 
La tipologia del contratto di 
mantenimento e assistenza, non 
espressamente prevista dal 
nostro codice civile, è stata ela-
borata dalla prassi, accanto alla 
figura tipica della rendita vitali-
zia di cui all’articolo 1872 Codi-
ce Civile, per soddisfare esigen-
ze di assistenza personale future 
e mutevoli che sarebbero diffi-
cilmente assolte ricevendo una 
rendita. 
Il contratto di mantenimento ha 
come presupposto un rapporto 
di fiducia fra le parti, l’assi-
stenza che si chiede di prestare è 
più ampia di quella di un sempli-

ce vitalizio alimentare o vitalizio 
assistenziale e riguarda non solo 
la sfera fisica, ma anche la sfera 
morale e per così dire spirituale 
ed include attività come visite, 
compagnia. 
Elementi che caratterizzano 
questo contratto sono: 
a) le obbligazioni aventi ad 
oggetto prestazioni infungibili (a 
carattere materiale e/o morale) 
eseguibili unicamente da un sog-
getto individuato per le sue qua-
lità personali. Per tale motivo il 
“credito” del mantenimento e 
dell’assistenza non può essere 
ceduto e il “debito” non è tra-
smissibile né tra vivi né mortis 
causa (in tal senso si è espressa 
facendo seguito a numerose pro-
nunce precedenti Cass. Civ., 
Sez. II, ordinanza n. 27014 del 
23/11/2017;); 
b) la doppia alea (rischio)  che 
presuppone una situazione di 
incertezza circa la vita del bene-
ficiario e l’entità delle prestazio-
ni indeterminabili per quantità e 
qualità, variando continuamente 
e quotidianamente in base allo 
stato di bisogno del beneficiario 
(ad esempio cure mediche, puli-
zia della casa, compagnia ecc.); 
c) la proporzionalità delle pre-
stazioni (tra le due prestazioni vi 
deve essere un rischio gravante 
su entrambe le parti, connesso 
unicamente alla durata della vita 
dell’usufruttuaria. È chiaro che 
se il beneficiario vive a lungo il 
cessionario è tenuto ad una pre-
stazione più onerosa). 
Il contratto di mantenimento ha, 
come detto, la caratteristica di 
presentare  una doppia alea, cioè 
una doppia percentuale di 
rischio rappresentato dal fatto 
che non si conosce la durata, si 
estingue infatti alla morte del 
vitalizzato, non prevedibile, e 
non si possono quantificare con 
precisione i bisogni materiali e 
morali del vitalizzato. 
Perché il contratto di manteni-
mento sia possibile occorre che 

non vi sia un’eccessiva spropor-
zione tra il bene ceduto e le pre-
stazioni che si immagina di 
dover sostenere. Se per esempio 
il vitalizzato ha una brevissima 
aspettativa di vita, in quanto 
molto anziano o malato,  ed il 
bene ceduto è rilevante, come ad 
esempio un immobile di grande 
valore, il contratto è nullo per-
ché viene meno l’alea, cioè la 
percentuale di rischio. 
Ciò vuol dire che al momento 
della conclusione del contratto 
devono sussistere un’obiettiva 
incertezza iniziale circa la durata 
di vita del beneficiario e la cor-
relativa eguale incertezza in 
relazione al rapporto tra il valore 
complessivo delle prestazioni 
dovute in merito alle esigenze 
assistenziali ed il valore del 
cespite patrimoniale ceduto in 
corrispettivo. 
Difatti, ai fini della validità 
dev’esserci da una parte una 
proporzionale situazione di 
incertezza tra il vantaggio e la 
correlativa perdita economica, 
dall’altra l’imprevedibile durata 
della sopravvivenza del vitali-
ziato perché se al momento della 
stipula del contratto manca l’a-
lea (e quindi il rischio), venendo 
meno una proporzionalità tra le 
prestazioni, il contratto di man-
tenimento e assistenza deve con-
siderarsi nullo per difetto di 
causa. 
La mancanza di alea potrebbe 
poi dissimulare una donazione a 
favore dell’acquirente (che in tal 
caso diventerebbe un donatario), 
per sottrarre i beni dall’asse ere-
ditario, con conseguente lesione 
della quota di legittima spettante 
agli eredi legittimari (considerati 
soggetti terzi rispetto all’azione 
di simulazione) i quali, al fine di 
ripristinare la propria quota ere-
ditaria lesa, dovrebbero agire in 
giudizio per far apparire la simu-
lazione e, con il buon esito, 
richiedere ed ottenere la riduzio-
ne della donazione stessa. 

Ulteriore problema connesso al 
contratto di mantenimento e 
assistenza è quello relativo al 
caso di inadempimento contrat-
tuale. 
Considerando che si tratta di un 
contratto atipico non riconduci-
bile alla rendita vitalizia e che le 
obbligazioni dedotte nel rappor-
to hanno ad oggetto prestazioni 
di dare e fare infungibili (esegui-
bili, quindi, unicamente dal sog-
getto individuato alla luce delle 
sue proprie qualità personali), il 
vitalizio alimentare sarebbe sot-
tratto all’applicazione diretta 
dell’articolo 1878 Codice Civile 
e, ad avviso di una consolidata 
dottrina e giurisprudenza, il con-
tratto di mantenimento e assi-
stenza sarebbe soggetto al rime-
dio della risoluzione per ina-
dempimento di cui all’articolo 
1453 Codice Civile. 
Sul punto risulta particolarmente 
interessante la  sentenza n. 
4379/2020 emessa in data 
09.12.2020 dalla Corte di Appel-
lo di Napoli, II sez. civile emes-
sa al termine di un giudizio pro-
mosso proprio per far dichiarare 
l’inadempimento della vitaliz-
zante nei confronti della vitaliz-
zata e l’inefficacia, visto l’ina-
dempimento, delle cessioni di 
immobili  fatte in suo favore 
dalla seconda alla prima. 
Detta sentenza, rifacendosi a 
numerose precedenti pronunce 
della Cassazione, ha confermato 
che  

è legittimamente configurabile, 
in base al principio dell’autono-
mia contrattuale di cui all’art. 
1322 c.c., un contratto atipico di 
cosiddetto “vitalizio alimenta-
re”, autonomo e distinto da quel-
lo, nominato, di rendita vitalizia 
di cui all’art. 1872 c.c., sulla 
premessa che i due negozi si dif-
ferenziano perché nella rendita 
alimentare, le obbligazioni 
dedotte nel rapporto hanno ad 
oggetto prestazioni assistenziali 
di dare prevalentemente fungibi-
li (e quindi, assoggettabili, quan-
to alla relativa regolamentazio-
ne, alla disciplina degli obblighi 
alimentari dettata dall’art. 433 
c.c.), mentre nel contratto di 
mantenimento (c.d. vitalizio ali-
mentare) le obbligazioni contrat-
tuali hanno come contenuto pre-
stazioni (di fare e dare) di carat-
tere accentuatamente spirituale 
e, in ragione di ciò, eseguibili 
unicamente da un vitaliziante 
specificatamente individuato 
alla luce delle sue proprie quali-
tà personali. 
 
La conseguenza delle richia-
mate e descritte differenze è 
che al contratto di manteni-
mento ed assistenza è senz’al-
tro applicabile il generale 
rimedio della risoluzione del 
contratto per inadempimento, 
espressamente esclusa, per 
converso, con riferimento alla 
rendita vitalizia di cui all’art. 
1878 c.c.

Avv. Margherita Corneli

Per porre domande scrivere e-mail: avvcornelirisponde@libero.it

IL CONTRATTO DI MANTENIMENTO 
ED ASSISTENZA

L’AVVOCATO RISPONDE 



Quella che si credeva fosse  
solo una voce è divenuta 
realtà. A pochi giorni dalla 
morte di Silvio Berlusconi, 
Piersilvio rivoluziona i 
palinsesti di Mediaset. Cade 
una testa al pubblico sin 
troppo cara, quella di Barba-
ra D’Urso, da anni dedita 
alla conduzione di uno stori-
co programma Mediaset, 
Pomeriggio Cinque. Cono-
scendo l’erede del Cavalie-
re, era prevedibile che a 
cambiare non fosse solo il 
format ma lo stesso modo di 
far televisione. Non  è molto 
lontano il ricordo delle cele-
bri espulsioni volute al 
Grande Fratello. Era bastato 
che Piersilvio guardasse una 
sola puntata, per capire che 
si era andati troppo oltre e 
che bisognava pertanto  

intervenire. Pomeriggio 
Cinque rischiava la stessa 
sorte ed allora, occorreva 
una figura che desse al pro-
gramma un nuovo volto, che 
ripristinasse l’ordine, una 
figura dalla voce impostata, 
dallo stile impeccabile ma 
non bacchettone, una figura 
che sterzasse su un tipo di 
giornalismo più raffinato. E 
la scelta ricade su Myrta 
Merlino, che come Barbara 
è bionda, Napoletana e che 
sin da subito riesce a farsi 
abbracciare da quel pubbli-
co più titubante, che il “caf-
feuccio” amava gustarlo in 
compagnia della D’Urso. In 
studio a Pomeriggio Cinque, 

non saranno più le influen-
cer ad avere la parola ed a 
dire la loro ma giornalisti 
provenienti da testate diver-
se. Si argomenta in modo 
diverso, cambia lo stesso 
modo di far televisione, per 
la felicità  di Piersilvio che 
sembra subito gioire dei 
risultati. Myrta al suo pri-
missimo esordio ringrazia 
Barbara e si tiene stretto il 
suo scettro, in una trasmis-
sione che del passato con-
serverà solo il nome, che 
rinnova il suo studio, i tempi 
di durata, i suoi innumere-
voli ospiti. Inutili le polemi-

che che per settimane hanno 
popolato i social, in difesa di 
chi aveva lavorato per anni 
con grande impegno ed a cui 
non è stata concessa nean-
che la possibilità di salutare. 
Piersilvio ed i vertici Media-
set sembrano essere irremo-
vibili. La D’ Urso, attraverso 
il suo manager. aveva avan-
zato delle precise richieste, 
risponderanno, che l’azien-
da ha semplicemente voluto 
non accettare. Non ci sono 
se o ma, non ci sono rancori, 
c’è semplicemente la voglia 
di operare una scelta diversa 
che probabilmente mira a 

rivoluzionare il modo di far 
televisione, perché quelli 
che consideriamo dei sem-
plici programmi, entrano 
nelle nostre case, vengono 
ascoltati dai nostri figli, 
influenzano comportamenti 
e coscienze. Indietro non si 
torna, e per fortuna, aggiun-
gerebbe qualcuno. Ed allora 
auguriamo a Myrta di poter 
continuare a convincere ed a 
fare il modo, attraverso i 
contenuti, di convertire 
anche quella parte di pubbli-
co più scettico. A Myrta 
Merlino va il mio personale 
in bocca al lupo, insieme a 
quello di tutta la Redazione 
del Giornale del Lazio. 
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di Antonella Bonaffini

Myrta Merlino convince: il pubblico 
premia un giornalismo più raffinato
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CONCERTI A ROMA: AL TRAFFIC GLI AUSTRALIANI 
ELECTRIC MARY. TORNA FRANCO SIMONE

di Angelo Martini 
 
Torna la stagione dei concerti a 
Roma. Mercoledì 27 settembre 
2023, alle 21.30, al Traffic Live 
di Roma ci sarà l’unica data ita-
liana degli Electric Mary. La 
rock band australiana, che torna 
in Italia per la seconda volta, ha 
scelto Roma come unica data 
italiana del tour del ventennale. 
Sul palco Rusty Brown (voce), 
Pete Robinson (chitarra e voce), 
Alex Raunjak (basso, armonica 
e voce), Brett Wood (chitarra e 
voce) e Paul “Spyda” Marrett 
(batteria). I biglietti per il con-
certo sono già disponibili in pre-
vendita su www.dice.fm (costo 
in prevendita 11.50 euro, alla 
cassa 15 euro). Il Traffic Live è a 
Roma in via Prenestina 738. In 
apertura ci saranno i romani The 
Guestz. Il concerto è promosso 
da SGT Kickin’ Ass Events, con 
la media partnership di Radio 
Città Aperta. Per informazioni è 
possibile telefonare ai numeri 
333 354 2095 e 335 534 2847 / 
mail stefano@trafficlive.org Il 
14 aprile 2023 segna il 20° anni-
versario degli Electric Mary. Un 
po’ di tempo trascorso agli studi 
Electric Lady di Jimi Hendrix, a 
New York, è stato la scintilla che 
ha infuocato Rusty e lo ha fatto 
tornare a casa, per creare qualco-
sa di nuovo che emergesse dalle 
ceneri del rock’n’roll che viveva 
ancora dentro di lui. Doveva 
solo trovare le persone giuste, e 
loro dovevano provare le stesse 
cose allo stesso modo, per il 
rock intriso di blues. Poi un salto 

avanti veloce di vent’anni, innu-
merevoli tour in Australia, Euro-
pa e America, quattro album in 
studio, uno dal vivo, tre EP e le 
continue uscite di singoli, che 
soddisfano tutti i requisiti del 
rock di oggi. Il 2019 ha visto l’u-
scita di un album in un momento 
in cui i fans avrebbero potuto 
chiedersi dove fosse andata a 
finire la band… ma erano tornati 
con il loro più grande disco di 
sempre, lo straordinario 
“Mother”. Gli Electric Mary 
sono fautori di un suono che 
scava in profondità nella storia 
del rock e del blues. 
Sabato 30 settembre 2023, alle 

ore 21.00, al Teatro Tirso de 
Molina di Roma, ci sarà invece 
un concerto del cantautore 
Franco Simone. L’artista, redu-
ce da una trionfale tournée in 
America Latina, torna a esibirsi 
a Roma per un concerto specia-
le. Nell’atmosfera intima del 
Teatro Tirso de Molina proporrà 
in versione piano e voce, accom-
pagnato dal maestro Alex Zuc-
caro, tutti i suoi maggiori suc-
cessi da “Respiro” a “Cara 
Droga”, passando per “Tu e così 
sia”, oltre a omaggi ai grandi 
cantautori della musica italiana. 
In apertura si esibirà la cantau-
trice e Veronica Surrentino, 

un’interessante voce emergente 
della scena musicale italiana. I 
biglietti per il concerto sono già 
disponibili in prevendita su 
https://oooh.events/evento/fran-
co-simone-in-concerto-piano-e-
voce-biglietti/ (costo 20 euro più 
diritti di prevendita), oppure 
direttamente la sera del concerto 
al botteghino del teatro. Il Teatro 
Tirso de Molina si trova in Via 
Tirso, 89 nel quartiere Trieste. Il 
concerto è promosso dalla APL 
Music - GM srl. Per qualunque 
informazione non chiamare il 
teatro ma scrivere ad 
aplinfo@aplmusic.it Franco 
Simone nasce nel Salento, ad 
Acquàrica del Capo. A Roma 
porta avanti gli studi di Ingegne-
ria. Sono gli amici di quegli anni 
i primi a chiamarlo “poeta con la 
chitarra”. Nel 1972 si presenta al 
Festival di Castrocaro e vince 
come cantante e come autore, 

con ben tre suoi brani in finale. 
Nel ‘74 con “Fiume grande” 
risulta, secondo i dati di vendita, 
il vincitore morale del Festival 
di Sanremo. Nel ‘76 arriva il 
grande successo con “Tu… e 
così sia”. Ad aprire il concerto 
sarà l’interprete e cantautrice 
Veronica Surrentino, che si esi-
birà con la sua band. A giugno 
2020 ha pubblicato il suo primo 
EP “Notte Verrà” in cui si intrec-
ciano influenze e contaminazio-
ni provenienti dalla musica 
internazionale. L’anno successi-
vo, ha pubblicato due singoli, 
“Tranne Te” e “A Passo Lento” e 
ha interpretato, insieme a Mauri-
zio Vandelli, “L’Aquilone” 
brano scritto da Franco Fasano e 
Fabrizio Berlincioni. Il 4 
Novembre 2022 è uscito il suo 
ultimo EP di inediti, di cui è 
autrice e compositrice, dal titolo 
“Veronica”.

CRUMIRI O SFATICATI, PERCHÉ NON LAVORARE 
OTTO ORE AL GIORNO 

di Marco Foglietta 
 
Sto prendendo il caffè in un bar. 
Mentre tutti si stanno godendo la 
propria colazione, due signori sulla 
cinquantina di fianco a me stanno 
discutendo fra loro. Mentre il 
discorso vira sulla politica, uno dei 
due guarda l’altro e gli fa: “beh 
però sai che ti dico? Effettivamente 
è vero che i giovani non hanno 
voglia di lavorare.” 
Butto giù quello che è rimasto nella 
tazzina, pago e me ne vado. 
Rimango colpito: la frase che ho 
sentito non era solo una lamentela, 
innocua come tante altre che se ne 
sentono contro le nuove 
generazioni, ma rappresentava il 
manifesto di un’intera forma 
mentis economico-lavorativa. 
Voglio contestualizzare. 
Spendiamo due parole su quei due 
signori. Portabandiera di una 
generazione lavorativa pre-crisi 
economica, i nati fra intorno agli 
anni Sessanta sono memori di 
tempi non lontani dalla sinistra di 
Berlinguer e dai moti del ‘68, in cui 
la disponibilità occupazionale non 
era solo abbondante, ma anche 
promettente un futuro stabile, e il 
sistema sindacale effettivamente 
attivo. 
Con il nuovo millennio i tempi 
sono cambiati, e noi siamo 
chiamati ad acquisire una 
consapevolezza storica globale. 
Dall’inizio del Novecento fino ad 
oggi il sistema lavoro ha tracciato 
una curva a campana. È salita, ha 
toccato il punto più alto e sta 
scendendo. Siamo partiti dal basso, 
da un’epoca di lotte operaie e 
scioperi, quella del periodo pre-

conflitto mondiale, e salendo 
abbiamo toccato l’apice nell’epoca 
del miracolo economico con 
Enrico Mattei. Adesso, nell’era 
estremamente capitalizzata in cui 
viviamo, stiamo nuovamente 
discendendo. Quello che è 
cambiato, innalzandosi e 
ridiscendendo dopo l’apice di metà 
secolo, non è stato solo il grado di 
benessere economico, ma 
soprattutto quello dello 
sfruttamento. Se le grandi 
fabbriche capitaliste di inizio 
Novecento sono state battute dalla 
consapevolezza della classe 
operaia, a metà secolo nascevano 
migliaia di piccole-medie imprese, 
che al momento rappresentavano 
una radiosa promessa lavorativa, 
ma che sono andate via via 
rafforzandosi, ricostruendo nel 
nuovo millennio una macchina 
capitalista ancora più potente. Così, 
nonostante la tecnologia è stata 
rivoluzionata, il mondo si è 
globalizzato e la crisi e l’inflazione 
sono cresciute, l’offerta salariale è 

rimasta la stessa (i famosi 800-
1000 euro al mese), e la retorica del 
“se ti licenzi ne trovo altri cento 
come te” è tornata quella di inizio 
secolo scorso. 
Di fronte ad uno scenario del 
genere, quello che gli adulti di oggi 
vorrebbero per i loro figli, a sentire 
i due signori del bar, sarebbe che 
accettassero offerte d’impiego 
disoneste pur di poter lavorare, 
diventando di fatto crumiri 
contemporanei, post-litteram, 
pronti a dire di sì a qualsiasi nuova 
forza di sfruttamento lavorativo. La 
cosa davvero triste, che constata di 
quanto il capitalismo 
contemporaneo si sia impadronito 
del nuovo mondo economico, è che 
non sono esclusivamente gli 
imprenditori a lamentare una 
presunta svogliatezza lavorativa 
nelle nuove generazioni, ma 
persino gli stessi membri della 
classe media (visto che quella 
bassa è stata completamente 
rimpiazzata da lavoratori immigrati 
e clandestini a condizioni 

lavorative ancora più meschine). 
Se qualcuno della mia età, nato 
negli anni ‘90 o 2000 dice “no”, “al 
salario minimo non ci sto”, o “a 
queste condizioni non accetto il 
lavoro”, non posso che essere fiero 
della consapevolezza di classe che, 
contro tutti i pronostici, sta 
acquisendo la mia generazione. Se 
qualcuno della mia età vuole 
mettere in discussione persino le 8 
ore lavorative standard, 
progettando di passare con la 
propria famiglia del tempo vero, e 
non gli sgoccioli di un fine giornata 
appesantito dalla stanchezza e 
dallo stress, beh, io dico viva dio! 
Nel libro “Il Capitale”, Marx 
(economista eccelso prima che 
autore del Manifesto del Partito 
Comunista) scriveva del plusvalore 
monetario del prodotto economico 
di una fabbrica rispetto al lavoro 
che svolgono i suoi operai, che 
finiva dritto nelle tasche del 

“padrone” arricchendolo oltre 
misura a discapito dei dipendenti. 
La domanda deve perciò tornare 
oggi più forte di ieri. Perché 
lavorare otto ore guadagnando una 
miseria quando per mandare avanti 
la baracca, lasciando comunque il 
proprietario a pancia bella piena, 
ne basterebbero la metà? Perché 
accettare passivamente un divario 
economico e offrire ai “padroni” 
beni superflui come yacht e 
macchine di lusso? 
Gentili signori, i tempi sono 
cambiati... rose e fiori sono 
appassiti e hanno lasciato il posto a 
spine e ortiche che crescono 
rigogliose. La lotta per il sistema 
lavorativo non è superba ingordigia 
ma reale urgenza e coraggioso 
sacrificio... 
Godetevi la vostra pensione (se 
mai arriverà) come l’avete costruita 
voi, ma a costruire la nostra... 
lasciate che ci pensiamo noi.
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CISTERNA Nessuno scontro politico sulla moria del kiwi 
Il sindaco Mantini: «Si procede come concordato nell’Osservatorio comunale e nella Commissione regionale»

«Non c’è nessuno scontro 
politico sul tema della moria 
del kiwi. L’Amministrazione 
comunale procede come con-
cordato nella riunione del 31 
agosto scorso, dell’Osserva-
torio per la tutela, la valoriz-
zazione della coltivazione, 
della produzione e della com-
mercializzazione del kiwi e 
delle eccellenze agricole del 
territorio di Cisterna, e suc-
cessivamente nell’audizione 
della VIII Commissione con-
siliare permanente “Agricol-
tura, ambiente” della Regio-
ne Lazio dove ho puntualiz-
zato che su questa battaglia 
non ci sono colori politici, 
non c’è destra o sinistra che 
tenga. È un tema di tutta la 
nostra comunità».  
Con queste parole il sindaco 
di Cisterna Valentino Mantini 
torna sulla moria del kiwi, 
fenomeno che dal 2016 si è 
abbattuto violentemente 
sugli impianti del nostro ter-
ritorio, causando importanti 
perdite al momento in corso 
di puntuale stima, ma dalle 

quali già si ipotizza una per-
dita ben oltre il 50%.  
«Questa Amministrazione, 
non altre, ha istituito per la 
prima volta l’Osservatorio e 
lo ha fatto votando all’unani-
mità in Consiglio comunale: 
era il 16 settembre del 2022. 
Si sono svolte 3 riunioni 
dell’Osservatorio sulla moria 
del kiwi: la prima in data 20 
aprile 2023; la seconda in 
data 6 giugno 2023. L’ultima 
in data 31 agosto dove è stata 
presentata una bozza di docu-
mento che è stata condivisa 
da tutti i membri presenti: gli 
agricoltori, i produttori, le 
associazioni di categoria, il 
consigliere comunale e regio-
nale Vittorio Sambucci che 
era presente. Questa bozza, 
dopo le osservazioni, è 
diventata il documento inte-
grato e partecipato che ho 
consegnato all’assessore 
regionale all’Agricoltura 
Giancarlo Righini e alla VIII 
Commissione consiliare per-
manente “Agricoltura, 
Ambiente” nell’audizione del 

7 settembre scorso, commis-
sione regionale presieduta, in 
quella occasione, dallo stesso 
consigliere regionale Vittorio 
Sambucci.  
Il giorno successivo, 8 set-
tembre, ho protocollato la 
richiesta di attivazione della 
procedura per il riconosci-
mento dello stato di calamità 
per le Aziende Agricole del 
comparto ortofrutta del kiwi 
gravemente danneggiate».      
«Stupisce che la minoranza 
parli di tardiva presa di 
coscienza del fenomeno della 
moria da parte di questa 
Amministrazione. Abbiamo 
prodotto atti puntuali e preci-
si per la costruzione di un 
percorso che porti alla salva-
guardia di un intero comparto 
agricolo – ha detto ancora il 
sindaco di Cisterna Valentino 
Mantini –. Abbiamo costruito 
un tracciato chiaro e delinea-
to nelle riunioni dell’Osser-
vatorio: per questo motivo 
sono rimasto sorpreso dalla 
richiesta di Consiglio comu-
nale straordinario da parte 

dei consiglieri di minoranza, 
dato che si si era concordato 
di richiederlo soltanto dopo 
l’audizione della VIII Com-
missione consiliare perma-
nente in Regione Lazio».  
«La minoranza va avanti a 
furor di clamore mediatico, 
come se questo bastasse a 
salvare le famiglie degli agri-
coltori e dei produttori del 
kiwi, messe in ginocchio 
dalla moria. È ora di smetter-
la con questa strumentalizza-
zione e con una speculazione 

di basso livello – ha concluso 
il sindaco di Cisterna Valenti-
no Mantini –: procederemo 
come previsto, con il Consi-
glio comunale convocato per 
martedì 19 p.v.; poi con un 
Consiglio comunale straordi-
nario al quale sto già invitan-
do personalmente i sindaci 
degli altri Comuni interessati 
dal fenomeno della moria del 
kiwi. Questa, lo ripeto, non è 
una battaglia di partito, ma 
della nostra intera comuni-
tà». 

Parcheggio, viabilità e illuminazione Palazzetto dello                   
Sport - Stazione FS presto il completamento dei lavori e apertura 
 
Dopo la pausa estiva, sono 
ripresi la scorsa settimana i 
lavori per l’ultimazione della 
manutenzione straordinaria 
della viabilità di collega-
mento del Palazzetto dello 
Sport e, data la sua vicinan-
za, anche a servizio della 
stazione ferroviaria. 
Già installate e funzionanti 
le tre torri faro a lampada 
LED nell’ampia area merca-
to a servizio parcheggio del 
Palasport. 
Questa mattina è stata realiz-
zata la pavimentazione in 
asfalto della viabilità intorno 
all’edificio, dove già sono 
stati realizzati i marciapiedi 
con saliscendi per gli accessi 
e uscite dall’area del Pala-
sport. 
Nell’ambito della viabilità 
sono previsti degli stalli per 
il parcheggio delle vetture 
che potranno essere usufruiti 
anche dagli utenti dei treni, 
facilmente raggiungibili gra-
zie al sottopasso ferroviario. 
L’intervento, del costo com-
plessivo di € 196.820,53, 
con la realizzazione della 
pavimentazione in asfalto di 
quest’oggi si avvia al suo 
completamento. Nei prossi-
mi giorni verrà realizzata la 
segnaletica orizzontale e 
verticale e, ottenute le neces-
sarie autorizzazioni, si pre-
vede l’apertura al pubblico 
entro la fine di questo set-
tembre. 
 

Bretella Cisterna-Valmontone,        
incontro pubblico con la cittadinanza

«L’avanzamento dell’iter per la realizzazione della bretella 
Cisterna-Valmontone da parte del Presidente della Regione 
Lazio è un ottimo segnale per la nostra comunità, che da anni 
attende questa importante infrastruttura viaria.  

Aspettiamo le procedure degli espropri dei terreni che consen-
tiranno l’esecuzione del tracciato: sicuramente sarà un segno 
tangibile di un’opera che andrà a decongestionare il traffico 
dai mezzi pesanti e consentirà il veloce e funzionale raggiun-
gimento della rete autostradale.  
Le ricadute economiche per la nostra comunità e per l’intero 
territorio della parte nord della Provincia pontina sono eviden-
ti, così come la possibilità di mettere Cisterna al centro della 
logistica, data l’importante presenza del nostro Polo Industria-
le.  
Non appena avremo certezza del numero degli espropri fatti e 
di quelli da fare, organizzeremo un incontro pubblico aperto 
alla cittadinanza che insieme all’Amministrazione comunale 
darà forza e sostegno alla realizzazione della bretella Cisterna-
Valmontone».  
Lo dichiara il sindaco di Cisterna Valentino Mantini.  
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POMEZIA Personale preposto si prenderà cura dei cani dei visitatori 
Museo Lavinium, al via un servizio dog friendly

Convivere con un “pelosetto” di 
4 zampe dà senza alcun dubbio 
molte soddisfazioni. I fedeli cani 
stanno sotto lo stesso tetto e 
donano tanto amore e soddisfa-
zioni. È un piacere averli  al pro-
prio fianco quando si va a spasso 
e anche quando ci si reca in 
vacanza. Non di rado, tuttavia, 
capita che qualche struttura turi-
stica non veda di buon occhio 
Fido e così il suo padrone deve 
rinunciare a compiere una visita 
o un tour. Con questa prospettiva 
capita di dover rinunciare a 
vedere qualcosa che non si vor-
rebbe perdere. 
La bella notizia è che sempre più 
siti di un certo interesse storico o 
culturale si attrezzino per far sì 
che tutti possano godere di quel-
lo che è esposto, e questo vale 
adesso anche per il Museo Lavi-
nium di Pomezia che è sempre 
più dog friendly. Infatti, grazie 
ad una convenzione tra Le Mac-
chine Celibi Soc Coop e il noto 
sito web animalista Bauadvisor, 
presso il polo museale da questo 
mese di settembre è diventato 
attivo il servizio 
“Dogs&Museum” dedicato a 
tutti i visitatori che hanno ani-
mali domestici al seguito. 
Si tratta di un servizio di dog sit-
ter che permetterà di visitare in 
totale serenità il Museo e l’Area 
Archeologica, mentre gli amici a 

quattro zampe potranno attende-
re il loro padrone, accuditi da del 
personale specializzato che nel 
frattempo li coccolerà e li terrà 
impegnati per non far loro avere 
una crisi per il timore di essere 
stati abbandonati, cosa che non è 
nella maniera più assoluta. 
Come funziona il servizio di 
dog sitter 
Naturalmente ci si dovrà preno-
tare per usufruire di questo utile 
ed importanti supporto e lo si 
potrà fare tramite il sito 
www.bauadvisor.it (in italiano o 
inglese) o scaricando e usando 
l’app di Bauadvisor. Quindi sarà 
cura dell’utente farne richiesta e 
questo senza alcun costo aggiun-
tivo o intermediazione da parte 
del Museo Lavinium.  

Una volta sul sito bauadvisor.it 
si verrà accolti da una pagina 
con sfondo arancione. Qui si 
deve cliccare al centro sulla cer-
chio sopra la scritta 
“MUSEI,MOSTRE,  
TEATRI,CINEMA”, quindi nel 
menù a tendina evidenziare 
“Museo” e poi indicare come 
località “Pomezia” e cliccare 
“cerca”. Si verrà portati alla 
pagina del Museo Lavinium 
dove si descrive brevemente 
cosa vi si può vedere e i dati di 
contatto. 
Sulla parte destra si legge “Pre-
nota Dog Sitter” e qui si può 
scorrere per i mesi e decidere il 
giorno in cui si vorrebbe il servi-
zio. I giorni disponibili hanno 
uno sfondo in verde e una scritta 

avvisa che un operatore può 
prendersi cura di 2 cani. 
Apparirà una maschera di ben-
venuto che spiega il da farsi. 
Inoltre, avvisa che  è possibile 
prenotare il Dog Sitter per sin-
golo giorno e non per più giorni. 
Gli operatori saranno presenti in 
loco previa prenotazione dalle 
ore 09:00 e ovvimente fino a 
quando il Museo è aperto. Si 
deve scegliere l’orario di arrivo 
(check-in) e quello di partenza 
(check-out). La prenotazione 
deve essere effettuata almeno 24 
ore prima dell’appuntamento. Il 
costo è di €.10,00 l’ora. 
Prima di procedere con la preno-
tazione ed il pagamento, inviare 
una mail a info@bauadvisor.it 
con indirizzo, data/ora e durata 

del servizio, caratteristiche e 
numero dei cani. Obblighi per 
accedere al servizio: cani di 
taglia piccola,media e grande 
con guinzaglio, microchip, 
libretto vaccinale, trattamento 
antiparassitario, medaglietta con 
nome e recapito del proprietario. 
INFO: info@bauadvisor.it - 
dalle ore 15:00 alle ore 18:00 
chiamare +39 3291111586. 
Ultima cosa: in fondo alla pagi-
na sarà possibile lasciare una 
recensione per far sapere agli 
altri utenti come hanno trovato il 
servizio. Insomma, finalmente il 
padrone di Fido potrà venire al 
Museo con il suo pelosetto senza 
alcun problema. 

Fosca Colli 
foscacolli@hotmail.com

Si riaprono gli istituti d’istruzione e si torna tra i banchi 

Riecco il vociare degli studenti  
e professori nelle scuole

Sembrano ormai lontani i giorni in 
cui tutto si era come paralizzato a 
causa dell’epidemia di Covid. Le 
mascherine e i guanti in lattice non 
si vedono più in giro e anche nelle 
scuole tutto è tornato alla normali-
tà e non si sente più parlare di 
didattica a distanza. Di certo, l’es-
ser stati lontani dai propri compa-
gni di classe è stata una durissima 
prova per i giovani di tutte le età 
che si sono trovati a non socializ-
zare o a comunicare dallo schermo 
di uno smartphone, un tablet o un 
PC. 
Ovviamente tutto procederà con la 
massima cautela per evitare che ci 
si possa trovare di nuovo in una 
situazione di emergenza sanitaria 
(si sente già parlare di varianti 
aggressive di Covid…), ma si sta tirando 
un sospiro di sollievo per la ritrovata nor-
malità. È tornata a suonare la campanella 
e le aule si sono ripopolate di studenti e 
professori il cui vociare si sente per i cor-
ridoi e nei cortili. Certamente si avrà a 
che fare con problemi vecchi e nuovi, ma 
la vita prosegue. 
Nel primo giorno di scuola, il Sindaco di 
Pomezia ha voluto dare il suo bentornato 
rivolgendosi direttamente ai ragazzi: “Mi 
auguro che abbiate trascorso delle piace-
voli vacanze! Spero che vi siamo servite 
per rigenerarvi, - ha detto - forse per fare 
nuove amicizie, trascorrere più tempo 
con le vostre famiglie e magari avete 
avuto modo di partecipare a qualche ini-
ziativa in piazza che la nostra città ha 
offerto in questi mesi. Da mamma so bene 
che non proprio tutti siete entusiasti di 
tornare tra i banchi di scuola! Ma so 
anche che i sacrifici che state facendo 
oggi per cimentarvi negli studi, passando 
ore sui libri, sono la “palestra di vita” 
che vi permetterà di costruire e vivere in 
consapevolezza il vostro futuro… Anche 

se forse lo capirete solo <da grandi>.  
Fate tesoro di tutti i preziosi insegnamen-
ti che maestre, professori, educatrici vi 
offrono oggi per essere persone migliori 
domani. Contiamo su di voi, ma non vi 
lasciamo soli: l’istruzione e la formazio-
ne sono capisaldi per un Paese che pensa 
al futuro e immagina di costruire sin da 
subito le basi per il benessere di tutti. Mi 
auguro - ha proseguito il Primo Cittadino 
- che in questo anno scolastico avremo 
modo di incontrarci di persona con tanti 
di voi che frequentate le scuole a Pome-
zia: ho in mente una serie di iniziative che 
vi coinvolgeranno nella vita della nostra 
città. Un grazie va a tutti gli insegnanti 
che sono chiamati a svolgere un ruolo 
importantissimo e delicato nella nostra 
società: formare le donne e gli uomini del 
domani. Senza dimenticare le famiglie! I 
genitori – e i nonni che li aiutano nella 
gestione quotidiana - sono stimolo 
costante per i ragazzi nell’impegno e 
nella costanza allo studio”. 

Fosca Colli 
foscacolli@hotmail.com

CRONACHE POMETINE (a cura di Fosca Colli) 

CONTRIBUTO LIBRI SCOLASTICI  
E GADGET 

C’è tempo fino al 22 settembre per richiede-
re i testi scolastici gratuiti o a prezzo ridotto. 
Un trattamento di favore riservato alle fami-
glie meno abbienti. È la Regione Lazio che 
ha definito i criteri per la ripartizione delle 
risorse finanziarie nonché i requisiti di 
accesso ai contributi per la fornitura gratuita, 
totale o parziale, dei libri di testo e per sussi-
di didattici digitali o notebook per l’anno 
scolastico 2023/2024. Chi è interessato alla 
richiesta di tali contributi, dovrà presentare 
domanda al Comune di Pomezia esclusiva-
mente su un apposito modulo online. Per 
beneficiare di tale opportunità si deve essere 
residenti a Pomezia; avere un ISEE 2023 
non superiore a € 15.493,71; si deve fre-
quentare l’anno scolastico 2023/2024, pres-
so gli Istituti d’istruzione secondaria di I e II 
grado, statali e paritari. Le domande di con-
tributo sono effettuate online attraverso allo 
Sportello telematico servizi scolastici acces-
sibile tramite il sito istituzionale del Comune 
di Pomezia al seguente indirizzo: 
link: www.comune.pomezia.rm.it/sportel-
lo_telematico_servizi_scolastici 
 

LAVORI IN CORSO SUL  
LUNGOMARE DELLE SIRENE 

Da lunedì 11 settembre sono ripresi i lavori 
di rifacimento della fognatura sul Lungoma-
re delle Sirene. Si tratta di opere che riguar-
dano le condotte delle acque chiare e che 
sono in atto all’altezza dell’ex ristorante 
Albatros. Il 
tutto si sta 
eseguendo 
sulla sede 
s t r a d a l e , 
quindi si è 
forzatamen-
te reso 
necessar io 
un restringi-
mento della 
carreggiata e 
la relativa 
is t i tuzione 
del senso 
unico alter-
nato. Quindi 
chi deve 
spostarsi per 
raggiungere 

il luogo di lavoro o le scuole è bene che si 
muova per tempo per evitare di fare tardi. 
Non è tutto. Nello è stato anche predisposto 
nel tratto di strada da via San Paolo a via 
Lago Maggiore, un “senso unico alternato di 
marcia” regolato da impianto semaforico e/o 
movieri e un divieto temporaneo di sosta, 
con rimozione forzata, e laddove necessario, 
chiusura della strada con deviazioni alterna-
tive del traffico veicolare (escluso per i resi-
denti). Vista la ripresa delle attività scolasti-
che il Comune fa sapere che vengono attuate 
tutte le misure necessarie a garantire il minor 
disagio possibile e, allo stesso tempo, fare in 
modo che le lavorazioni vengano svolte in 
sicurezza per i lavoratori, i residenti e i pen-
dolari. Si fa presente che i lavori in atto sulle 
fognature vanno svolti obbligatoriamente 
durante la bella stagione quando la probabi-
lità di pioggia è minima. 
 

VASTO INCENDIO A PRATICA  
DI MARE 

Paura a Pra-
tica di mare, 
per un 
i n c e n d i o 
d ivampato 
nei campi a 
ridosso del 
M u s e o 
Lav in ium. 
Le fiamme, 
sospinte dal 
forte vento, 
erano dila-
gate e hanno 
mandato in cenere le colture minacciando di 
arrivare al vicino porgo dove è presente 
anche il polo museale comunale. È stata 
organizzata una vera e propria task force che 
ha visto anche l’impiego dei Vigili del fuoco, 
della Polizia locale e della Protezione Civile. 
Domare l’incendio è stata un operazione 
lunga, estenuante e anche pericolosa. Ma 
alla fine il duro lavoro degli operatori e dei 
volontari ha dato i suoi frutti e i focolai sono 
stati spenti e si è potuto così tirare un sospiro 
di sollievo per lo scampato pericolo. Il sinda-
co Felici ci ha tenuto a complimentarsi con 
pompieri, vigili e protezione civile per esser-
si adoperati con professionale sinergia: “Il 
loro lavoro è stato fondamentale - ha detto - 
per domare le fiamme e mettere in sicurezza 
la zona ripristinando la normale viabilità.”
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Biglietti anche al Teatro Europa 

ore 10-12 e dalle 16.30 alle 1900,
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ARDEA Concerto in Memoria di Franco Califano
Si è tenuto sabato pomerig-
gio nell’aula consiliare del 
comune di Ardea il concerto 
in memoria di Franco Califa-
no, cantautore e musicista, 
che ha scelto Ardea come 
paese per l’eterno riposo. 
Presente un folto pubblico 
che l’aula consiliare ed il 
patio antistante non sono 
riusciti a contenere. L’evento 
organizzato   dall’assessorato 
ai servizi sociali del Comune 
di Ardea il cui assessore 
Simone Centore con i suoi 
collaboratori hanno assolto 
alle direttive del sindaco 
Fabrizio Cremonini e della 
giunta,  che già tempo addie-
tro hanno deliberato ed inau-
gurato ad Ardea una piazza 
allo stesso cantautore.  Un 
successo con applausi a 
scena aperta nell’ascoltare il 
repertorio del “Califfo” al 
secolo Franco Califano.  Una 
mesata fa lo stesso assessore 
in rappresentanza del comu-
ne di Ardea, in missione a 
Pagani, nel paese natale dei 
genitori di Franco Califano,  
(Franco Califanno in arte il 
Califfo è nato in Tunisia ove 
i genitori si trovavano come 
emigranti autorizzati)  Cen-
tore,  ha siglato l’accordo per 
il portare a termine il gemel-
laggio tra i due comuni, 
accordo  precedentemente 
messo a punto dallo stesso 
assessore e dal  vice sindaco 
Lucia Anna Estero e dalla 
consigliera Antonella Cofa-

no. L’orchestra ha suonato 
pezzi del repertorio del Calif-
fo cantati da una giovane e 
brillante cantante del com-
plesso diretto dal Maestro 
Laurenti, tanti i vecchi amici 
del Califfo che hanno parte-

cipato all’evento come l’atto-
re e cantante Maurizio Mat-
tioli che da sempre come tutti 
i suoi colleghi un valore 
aggiunto alla cerimonia. La 
cerimonia è terminata con i 
saluti del sindaco Fabrizio 

Cremonini e con un lungo 
applauso dei numerosi citta-
dini che hanno partecipato 
all’evento. Sul patio vi era 
anche un banchetto che pre-
sentava  un  libro sulla vita 

del Califfo scritto da un gio-
vane scrittore di Ardea, un 
libro che sta avendo un gran-
de successo.  
 

L.C.

Con applausi a scena aperta, alla presenza del sindaco Fabrizio Cremonini e dell’assessore simone Centore si e’ tenuto  nell’aula      
consiliare di ardea un ennesimo concerto in memoria di Califano dove hanno partecipato cantanti ed attori amici del califfo

Un esordio con stile… al 
Festival di Venezia, il regista 
Alain Parroni, giovane 
talento di Ardea, che debutta 
alla Mostra del Cinema 
Internazionale con la sua 
prima opera: “Una 
sterminata 
domenica” presentato nella 
sezione Orizzonti del Festival  
Parroni, è un volto già 
conosciuto alla Mostra per 
aver presentato nel 2017 alla 
32esima Settimana 
Internazionale della Critica il 
cortometraggio 
Adavede, che ottiene poi 
anche altri numerosi 
riconoscimenti: Grand Prix 
come miglior cortometraggio 
Europeo al UFCTC di Nizza; 
Selezione ufficiale – 59 
Edizione del Festival Zinebi 
Bilbo Bilbao; Miglior 
Cortometraggio SIC 
(Settimana Internazionale 
della Critica) “Mostra de 
Cinema Italià de Barcelona”; 

Miglior Cortometraggio 
Nazionale “Arcipelago” Film 
Festival. 
Dal 2018, Parroni inizia a 
sviluppare la sua opera prima 
nel contesto del Torino Film 
Lab. Nel 2023 vince il premio 
Solinas Experimenta Serie 
mentre lavora come fotografo 
con alcuni dei più importanti 
registi italiani. 
La trama di “Una 
sterminata domenica” 
“Una sterminata domenica” è 
un film di genere drammatico 
del 2023, diretto da Alain 
Parroni, distribuito da 
Fandango, con Enrico 
Bassetti e Zackary Delmas, 
presentato alla Mostra del 
Cinema di Venezia, e che 
uscirà al cinema il 14 
settembre 2023. Se si guarda 
alla biografia del regista, già 
al suo primo lungometraggio, 
si comprende che ciò che lo 
anima è un bisogno 
profondo di raccontare un 

disagio 
generazionale 
collocandolo in 
una precisa 
dimensione socio 
culturale che sa 
di conoscere. Non 
gli mancano, 
grazie al percorso 
professionale 
seguito, le doti di 
ripresa e di 
montaggio 
necessarie per 
portare sullo 
schermo il vuoto 
quasi pneumatico 
che soffoca i suoi 
protagonisti. Ha 
anche una 
notevole abilità di casting 
perché i suoi tre attori 
protagonisti (Federica 
Valentini, Enrico Bassetti e 
Zackari Delmas, che meritano 
la citazione) portano sulle 
loro già sufficientemente 
ampie spalle l’intera vicenda. 

Chi è Alain Parroni 
Alain Parroni è conosciuto 
come sceneggiatore, regista e 
direttore della fotografia. 
Nato il 14 febbraio 1992 ad 
Albano Laziale e cresciuto ad 
Ardea, Parroni si è diplomato 
in Arte della Grafica e della 

Fotografia esplorando le 
tecniche del Cinema 
d’animazione tradizionale e 
della VR. Diciottenne ha co-
diretto un episodio di Aeterna 
di Leonardo Carrano, 
esponendo con lui al MAXXI 
di Roma. Nel 2017, il suo 

cortometraggio Adavede 
viene presentato alla 32. 
Settimana Internazionale 
della Critica, ottenendo in 
seguito riconoscimenti in 
tutto il mondo. Dal 2018, 
inizia a sviluppare la sua 
opera prima nel contesto del 

Torino Film Lab. Nel 2023 
vince il premio Solinas 
Experimenta Serie mentre 
lavora come fotografo con 
alcuni dei più importanti 
registi italiani. 
(In collaborazione con il 
Faro On Line)

Da Ardea alla Mostra del Cinema di Venezia: 
Alain Parron presenta la sua opera  

“Una sterminata domenica” 

Il giovane regista debutta al Festival del Cinema con un film 
drammatico uscito nelle sale il 14 settembre 2023



Sport Paper cresce sempre di 
più, dopo aver partecipato in 
qualità di staff organizzatore 
alla fase conclusiva della 
sessione estiva del 
calciomercato che si è svolto 
all’Hilton Eur Roma ora arriva 
anche in TV. In diretta ogni 
martedì alle ore 21:30, il nuovo 
contenitore sportivo firmato 
Komunicare Editore che vedrà 
impegnati tutti i giornalisti e 
collaboratori di questa giovane 
ma già consolidata realtà del 
settore, con sede e redazione ad 
Aprilia. 
Il programma sarà diretto dalla 
nota ed apprezzata conduttrice 
Roberta Pedrelli, in onda su 
Radio Roma Television (canale 
14 dgt nel Lazio) e naturalmente 
in streaming su 
www.sportpaper.tv, 
www.radioroma.it e su tutti i 
canali social, oltre che sul 
canale 222 su Smart TV in 

Italia. 
La trasmissione vedrà la 
partecipazione in studio ed in 
collegamento di importanti ex 

calciatori, allenatori, dirigenti 
sportivi e vip che affronteranno 
con un taglio frizzante e diverso 
dal solito tutti i temi legati al 

mondo del calcio, con inchieste 
ed approfondimenti sul 
calciomercato e sul Betting. A 
supporto della conduttrice 
Roberta Pedrelli ci saranno il 
direttore di Sport Paper Daniele 
Amore, Roberto Molinari, gli 
inviati Anthony Cervoni, 
Davide Parravano e Ilda Ceriku 
ed il direttore di KeyPress Italia 
Salvatore Fornelli.  

In collegamento dalla redazione 
di Milano l’inviato Samuel 
Tafesse ed in live i redattori di 
SportPaper.it. 
 
Per tutti gli appassionati di 
calcio quindi un nuovo 
appuntamento fisso, ogni 
martedì sera alle 21:30 su 
Roma Radio Television e Sport 
Paper. Tutto il calcio in... 
90 minuti!
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a cura di Daniele Amore 
Giornalista 

Per scrivermi:  
direzione@komunicare.it

SPORT Sport Paper TV, tutto il calcio in 90’ 
Il martedì su Radio Roma Television



VENDESI FRESA AGRICOLA DA 
15 CV MARCA: VALPADANA 
,OTTIMA CONDIZIONE.  
TEL.3476138617 
PERSONA DISPONIBILE QUAL-
SIASI AIUTO. PER PERSONE 
ANZIANE E NON... UFFICIO 
POSTALE SPESA VISITE MEDI-
CHE E ALTRO SPOSTAMENTI 
VARI...ROMA E PROVINCIA 
....LATINA E PROVINCIA DISPO-
NIBILE SEMPRE ANCHE SABATO 
DOMENICA E FESTI-
VI...3703393847 
CERCO LAVORO COME AUTI-
STA. INPOSSESSO DI PATENTE 
C ED E. CON ESPERIENZA. CON-
TATTO 3801317029 RAFFAELE 
VENDESI TAVOLO 110X90 
ROTONDO APRIBILE + CASSET-
TI 60 EURO, SCRIVANIA 
130X70X80 + 3 CASSETTI 70 
EURO, LAMPADARIO CIRCOLA-
RE DA CUCINA 10 EURO, RETE 
METALLICA SINGOLA 190X80 15 
EURO 3387338263 
VENDESI LETTINO IN LEGNO 
CON MATERASSINO NUOVO 85 
EURO, SEGGIOLINO AUTO (0/13 
KG) 15 EURO TEL 3387338263 
VENDESI 3 PAIA SCARPE 
DONNA  N°37 E 39 MAI USATE 5 
EURO, 1 PAIO SCARPE ADIDAS 
N 44 EURO 15, 1 PAIO SCARPON-
CINI MARRONI NUOVI MAI USATI 
N 44 VERA PELLE EURO 40 
TRATTABILE TEL 3387338263 
LAUREATA, DOCENTE IN CHIMI-
CA, IMPARTISCE RIPETIZIONI IN 
CHIMICA, FISICA, MATEMATICA, 
LATINO, GRECO 15EURO/ORA. 
TEL 3387338263 
INSEGNANTE MADRELINGUA 
SPAGNOLA (SPAGNA) CON 
MASTER IN INSEGNAMENTO 
DELLA LINGUA SPAGNOLA 
IMPARTISCE LEZIONI ONLINE 
PERSONALIZZATE SECONDO 
LIVELLO E NECESSITÀ, ANCHE 
PREPARAZIONE CERTIFICAZIO-
NI  O CORSI COMPLETI. PRIMA 
PROVA GRA 
TUITA. PER INFORMAZIONI 
CONTATTARE PAULA A PDGLE-
ZIONISPAGNOLO@GMAIL.COM 
O AL 3516286698 ANCHE TRAMI-
TE WHATSAPP 
AUTISTA SEMPRE DISPONIBILE 
24 SU 24 ,SE VI OCCORRE 
ESSERE ACCOMPAGNATI 
ALL'AEROPORTO, STAZIONI  
,POSTA, BANCA, VISITE SPECIA-
LISTICA, PICCOLI VIAGGI 
ECC.,SONO UNA PERSONA 
REFERENZIATA E SERIA ,NON 
BEVO ,NON FUMO ,DOPO 
ACCORDO... POSSIAMO TRAMI-
TE WHATSAPP CONTATTARCI X 
TUTTO .MACCHINA GRANDE E 
CONFORTEVOLE. TEL 338 
8335768  
UOMO RESIDENTE IN ARDEA 
DISPONIBILE PER LAVORI DI 
GIARDINAGGIO E PULIZIA SPAZI 
ESTERNI, AUTOMUNITO. PER 
INFO: 329/8254111 
VENDO IN LANUVIO – (RM) TER-
RENO MQ 2.653 EDIFICABILITÀ 
1061  METRI CUBI COMPLETA-
MENTE RECINTATO IN VIA ENRI-
CO FERMI N. 18  INGRESSO DA  
VIA NETTUNENSE ALTEZZA DEL 
PONTE , CONFINANTE CON IL 
NUOVO CAMPUS PER SCUOLE 
MEDIE ED ELEMENTARI. 
EURO € 90,000 TRATTABILI SE 
INTERESSATI TEL.  LUCIANO  
339 34 50 300 
PRIVATO VENDE APPARTAMEN-
TO IN VIA BUCAREST DISPOSTO 
SU DUE LIVELLI COMPOSTO DA 
2 CAMERE MATRIMONIALI, 1 
CAMERETTA, 2 BAGNI FINE-
STRATI, SALONE,ANGOLO COT-
TURA, 1 BALCONE, 1 TERRAZZO 
È UN BOX DOPPIO.NO AGENZIE, 
INTERMEDIARI E PERDITEMPO. 
EURO 249.000,00 TRATTABILI, 
TEL 3332221145 
OPPURE 3332266917 LUCIANO 
VENDO RUOTINO DI SCORTA 
per auto ideale per volvo Mercedes 
e BMW vendesi euro 70 Cell 
3335018457 invio foto  
SERVE AIUTO? PERSONA DIS-
PONIBILE AIUTARVI PER SPESE 
visite mediche aereoporti stazione 
e altro per Roma e provincia di lati-
na e provincia  Tel. 3703393847  
VENDO BICICLETTA MBT uomo 
donna misura 26 in alluminio colore 

argento forcella anteriore ammor-
tizzata marca bottecchia come 
nuova qualsiasi prova solo 120 
euro per informazioni 3383609577 
VENDITA CLIMATIZZATORI REVI-
SIONATI a pompa di calore on off 
7000/9000/12000 btu euro 100,00 
Marco 330302376 
VENDESI TAVOLO 110x90 roton-
do apribile + cassetti 60 euro, scri-
vania 130x70x80 + 3 cassetti 70 
euro, lampadario circolare da cuci-
na 10 euro, rete metallica singola 
190x80 15 euro Tel. 387338263 
VENDESI LETTINO in legno con 
materassino nuovo 85 euro, seg-
giolino auto (0/13 kg) 15 euro Tel 
3387338263 
VENDO TASTIERA MUSICALE 
orla kx10 con accessori: custodia 
morbida, pedagliera originale  a 
due pedali  con start e stop e rulla-
ta, manuale di istruzioni, alimenta-
tore, leggio. Usata poco solo in 
casa.Le due casse sviluppano 15W 
per canale ottima potenza. Ha un 
ingresso USB per basi musucali, 
entrata e uscita midi per fisa o altro, 
uscite stereo per mix o amplificato-
re. È Uno strumento italiano! Euro 
250. TEL. 3311120701  
APRILIA - VENDO MOTO HONDA 
SHADOW VT 750 ANNO 2006 
COMPRESO DI N. 2 CASCHI DI 
CUI N. 1 MODULARE, DUE BOR-
SONI E PARABREZZA PARAVEN-
TO. KM. 19.000 UNICO PROPRIE-
TARIO €  5.000  PER CONTATTI: 
333/3751096 
VENDESI VILLINO 76 mq con 2 
camere, salone, cucina, bagno, 
posto macchina e giardino a Nettu-
no via delle Grugnole 93 zona Tre 
Cancelli. Prezzo € 20.000,00. 
CHIAMARE BRUNO  
TEL. 3296334927 - 06 9858553 
SIGNORA CERCA AUTISTA 
ANZIANO IN APRILIA  PER FARSI 
ACCOMPAGNARE SALTUARIA-
MENTE  PER SERVZI  TEL. 
334.1638141 
CERCO BICICLETTA in regalo 
funLAUREATA, docente in chimi-
ca, impartisce ripetizioni in chimica, 
fisica, matematica, latino, greco 
15euro/ora. TEL 3387338263 
CERCO URGENTEMENTE STU-
DENTE O PROFESSORE PER 
AIUTO STUDIO DELLA MATERIA   
FISIOLOGIA   contattare tramite 
whatsapp tel. 3890155179 
VENDO ORGANO DUE TASTIE-
RE ELKA  E49 Usato poco Euro 
200,00 tel 339 34 50 300 
VENDO 2 SEPARE’ in 
legno.190.larghezza 3 ante,con 
stoffa,50 euro cadauno tel 
3487738720 

INSEGNANTE MADRELINGUA 
spagnola (Spagna) con master in 
insegnamento della lingua spagno-
la impartisce lezioni ONLINE perso-
nalizzate secondo livello e necessi-
tà, anche preparazione certificazio-
ni, ripetizioni o corsi completi. 
PRIMA PROVA  GRATUITA. Per 
informazioni contattare Paula a pdg 
lezionispagnolo @gmail.com o al 
3516286698 anche tramite What-
sApp. 
VENDO BATTERIA X AUTOMOBI-
LE ,45 ampere 5 mesi di vita euro 
35,interessati chiamare 
sera,3487738720 paolo 
VENDO UN MAGNIFICO TERRE-
NO In Genzano di Roma - Via Mon-
tecagnoletto snc all’altezza del  
bivio Lanuvio-Velletri, panoramico 
vista mare con alberi da frutto ed 
olivi  di  mq 4.050 con sovrastante 
fabbricato  diruto   classificato unità 
collabente da restaurare,con la sola 
SCIA  O COME EDILIZIA LIBERA 
composto da piano terra e piano 
primo in catasto mq 53 .per realiz-
zare una magnifica villetta, già ubi-
cata in mappa, con parco e giardi-

no, In dotazione consegnerò  la 
normativa per ristrutturare l’Unità 
Collabente con SCIA  ed  Edilizia 
Libera  senza permessi euro 
70.000  trattabili  Telefono per 
appuntamento Luciano 339 34 50 
300 
OCCORRE ESSERE ACCOMPA-
GNATI?  Autista disponibile sem-
pre per visite mediche  analisi 
spesa  aereoporti stazioni ferrovia-
rie je altro ...disponibile sempre 
anche sabato domenica e festivi 
...latina e provincia     Roma e pro-
vincia tel 3801839386 
OCCASIONE UNICA ,SI VENDO-
NO A MENO DEL 50% DEL PREZ-
ZO DEL MERCATO O DEI VIVAI 
VARIE TIPOLOGIE DI PIANTE IN  
VASO : Palme di varie grandezza, 
Gerani, Garofani,fragole e altre 
tipologie di fiori.Da Giuseppe ad 
Anzio 3498094903 prezzi da 3 a 15 
euro. Ulteriori sconti per acquisti di 
almeno 5 piante OCCASIONE 
unica 
DEVI ANDARE IN VACANZA e 
non sai a chi lasciare il tuo amico a 
4 zampe. Chiamami ci pensiamo 
noi con casa giardino euro 100 a 
settimana 
Zona Lavinio/Anzio e dintorni  Tele-
fonare 340/6806514  Giovanni 
AFFITTASI 1 CAMERA MATRI-
MONIALE + una singola ad aprilia 
zona ben servita ottima per studen-
tesse lavoratrici maestre euro 380 a 
persona comprese utenze Libera 
da settembre solo donne max 3 
persone Telefonare 340/6806514  
Giovanni 
VENDO PISTOLA MASSAGGIA-
TRICE professionale con valigetta 
attrezzata con vari componenti €70 
tel 3389141179 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
DELL’UNITRE (Università delle tre 
età) impartisce lezioni di informati-
ca anche a domicilio anche per 
smartphone e tablet. 069256239 - 
3385885489(cellulare solo what-
sapp). 
RAGAZZA CERCA LAVORO 
come pulizie (prezzi modici), assi-
stenza anziani, baby sitter, com-
messa, max serieta'zone 
Nettuno,Anzio, Aprilia, 
Tel.069803317 
RAGAZZO 38 ANNI CERCA 
LAVORO come serramentista 
esperienza quindicinale produzione 
e montaggio ..disponibile qualsiasi 
spostamento e trasferte se necessi-
tano. Davide 3534192636  
Signora seria e dinamica,automunita offre-
si per lavoro part-time nel ramo pulizie 
banche uffici,negozi,o baby Sitter ,altro. 
Aprilia e limitrofi no perditempo 

tel.333.7010136 
VENDO UNA RARA SVEGLIA 
VINTAGE   perfettamente funzio-
nante e in veramente ottime condi-
zioni estetiche, 
e’ da tavolo marca VEGLIA acqui-
stata da mia nonna nell’anno 
1946,il corpo e’ in bachelite color 
marrone ,carica a chiavetta, base 
cm  13,8 x  cm5,5 , altezza cm 13 
con parte superiore a cupola. Ha 
chiavette per carica meccanismo, 
per la sveglia ,e per gli spostamenti 
delle tre lancette e inoltre 2 levette  
una per silenzio/ allarme e l’altra 
per regolare eventuale anticipo/ 
ritardo. Prezzo per amatori di cose 
belle italiane  di oltre 70 anni fa solo 
59 euro. Da Giuseppe ad Anzio 
3498094903 
VENDO MOTO HONDA 125  anno 
1970 completa da restaurare € 
100,00. Telefono 3357018240 
GIARDINIERE ESPERTO  con 
autonomia esecutiva ed elevata 
competenza professionale acquisi-
ta per pratica e per titolo, effettua: 
falciatura e taglio erba giardini oltre 

1000 Mq con decespugliatore, lavo-
ri di giardinaggio vari (potature 
alberi da frutto, siepi, cespugli, 
monitoraggio della fioritura, gestio-
ne delle diverse fasi vegetative 
delle piante, creazione e manuten-
zione aiuole, per la realizzazione di 
un impianto individua i lavori di 
sistemazione del terreno, le conci-
mazioni necessarie, i semi, i tipi di 
piante e l’eventuale cura delle 
malattie delle stesse, la forma e le 
dimensioni delle aiuole, la direzione 
dei viali, i materiali necessari, la 
dislocazione delle prese di acqua, 
nonché i relativi tempi nell’esecu-
zione, predispone ed esegue i lavo-
ri di cui sopra con la responsabilità 
dei lavori ecc...), massima serietà e 
professionalità, prezzi concordabi-
li.Tel. 3926899028  
CERCO IN REGALO TV LCD/LED 
da 32 pollici in poi anche se serve 
un decoder esterno grazie tel wat-
zapp 3318730409 
SEGRETARIA AMMINISTRATIVA 
esperta nel settore legale, notarile, 
commerciale, seria, professionale 
CERCA LAVORO Tel. 3890155179 
CERCO LAVORO COME PULIZIE 
appartamenti scale e stiro mi pren-
do 7 euro l’ora per informazioni 
telefonare al numero 3476718265  
VENDO attrezzatura x subacqueo 

Tel. 3389141179 
VENDO BICICLETTA d'epoca 
bianchi €200 Tel. 3389141179 
volendo invio foto  
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. 069256239 - 
3385885489 (cellulare solo what-
sapp) 
PENSIONATO OFFRESI come 
autista con macchina grande e 
comoda offresi per spesa, pratiche 
uffici e commissioni di qualsiasi tipo 
069256239 - 3385885489 ( solo 
whatsapp) 
CAUSA TRASFERIMENTO DA 
APRILIA (LT) REGALO:  -n.1 
Armadio matrimoniale 4 stagioni, 
dimens.: mt 2.88x0.60x2.65 -n.2 
Armadietti x camera bambini 
sovrapponibili, dimens.: mt 
1.06x0.60x1.32 
-n.2 Armadietti x camera bambini 
sovrapponibili, dimens.: mt 
1.06x0.60x0.66 -n.1 Cassettiera x 
sovrapponibile agli armadietti, 
dimens.: mt 1.06x0.60x0.66 -n.1 
Sopra di mobile con credenza, 
dimens.: mt 1.75x0.35x1.17 -n.1 
Credenzina con vetrinetta e 2 spor-
telli, dimens.: mt 0.86x0.41x2.20 
-n.2 Pensili da cucina, dimens.: mt 
0.70x0.37x0.55 -n.1 Pensile da cici-
na, dimens.: mt 0.40x0.31x.55 
Contattare tel. 3342576276  
PENSIONATO SI OFFRE per con-
segne a domicilio per pasticcerie e 
panifici...disponibile sem-
pre....3703393847 
LAUREATO IN INGEGNERIA 
IMPARTISCE LEZIONI DI MATE-
MATICA E FISICA. 
TEL. 3338427529 
AUTONOMIA,DINAMISMO, con 
intraprendenza e capacita' relazio-
nali, attitudine a svariati ruoli, gia' 
svolti e non, orientamento al risulta-
to con grinta e determinazione , 
massima espressivita' nell'espleta-
re cose e trattare con le persone. 
Disponibilita' immediata ed anche 
disponibile al trasferimento. 
Anna Tel 3495000232 
LAUREATO IN INGEGNERIA 
IMPARTISCE LEZIONI DI MATE-

MATICA E FISICA.  
TEL. 3338427529 
VENDO IL BUSTO indicato in 
oggetto e’ in condizioni ottime ed e’ 
indicato per dolori lombari , Lombal-
gie croniche o acute , sciatalgie l, 
deopo interventi chirurgici lombari o 
in casi di Ipotonia addominale. Ha 
ampie fasce per regolarlo al proprio 
punto  vita e all’addome  interno in 
morbido cotone e agganci in velcro, 
Costava 106 euro , poiche’-  non mi 
serve  lo vendo a soli 34 euro. 
Posso inviare foto a chi ne avesse 
bisogno tramite whattsapp. Giu-
seppe ad Anzio 3498094903 
VENDO BICICLETTA DA DONNA 
misura 26 in buono stato con cesti-
no solo 70 euro per informazioni 
3383609577 
VENDO UN BELLA ED ELEGAN-
TE SCALETTA IN LEGNO chiaro, 
robusta con ganci di sicurezza ha il 
timbro a fuoco sul legno della ditta 
costruttrice ,ha tre scalini per una 
altezza di circa cm 50.Veramente 
bella pagata 60 euro vendo a solo 
20.Posso inviare foto via whatt-
sapp. Giuseppe ad Anzio 
3498094903 
VENDO CAUSA LAVORI DI 
RISTRUTTURAZIONE in un mio 
appartamento alcuni mobili tra cui 
:nr 2 eleganti e come nuove pol-

troncine in legno chiaro  con ele-
gante tessuto italiano.Sono in con-
dizioni perfette e con esse c’e’ un 
tavolinetto basso di cm 50 x cm 50 
molto bello e abbinabile alle due 
poltroncine. Il prezzo e’ molto 
basso solo 30 euro per ogni pol-
troncina e 10 euro per il tavolinet-
to,possono essere messe in un 
salottino ,in uno studio ,in una 
camera. Posso inviare foto con 
Whattsapp .Giuseppe ad Anzio 
3498094903 
43 ENNE RESIDENTE IN ARDEA 
disponibile a servizi di giardinaggio, 
pulizia spazi esterni, aiuto sgombe-
ro in zona Ardea e limitrofe. Max 
serietà e prezzi modici. Per info: 
329 8254111 Alessandro 
RICERCA VOLONTARI 
LA GUARDIA AGROFORESTALE 
ITALIANA Ente riconosciuto dal 
Ministero delle Politiche Agricole 
Alimentari e Forestali, ricerca 
volontari, è un Ente già presente in 
numerose regioni italiane e tantissi-
me province che, attraverso l'opera 
volontaria dei suoi aderenti, svolge 
servizi di protezione e tutela in dis-
parati settori che vanno dall?ecolo-
gia, all'ambito venatorio, all'ambito 
ittico, ai controlli inerenti la sicurez-
za urbana e, più estesamente, a 
tutto ciò che riguarda la sicurezza e 
la tutela delle persone e dell'am-
biente. L'Ente è inserito attivamen-
te anche nella Protezione Civile la 
Guardia Agroforestale Italiana cui 
viene prestata, in caso di necessità, 
l'opera delle guardie ambientali, itti-
che e venatorie. 
In ogni ambito di intervento lavora a 
stretto contatto e a supporto delle 
Forze di Polizia Nazionali e Locali e 
agli Enti Territoriali dello Stato. La 
guardia agroforestale italiana opera 
nel pieno rispetto della normativa 
vigente nei diversi settori e in 
adempimento alle disposizioni che 
vengono impartite dagli organi dello 
Stato, non vuole sostituirsi a que-
st'ultimo e ai suoi Organi ma vuole 
diventare un utile ed efficace inter-
vento che possa servire per rende-
re più efficaci e presenti gli inter-
venti che questi già pongono in 
essere. Mandare una email. guar-
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AFFITTO CAPANNONE IN APRILIA VIA 

VALTELLLINA USO ARTIGIANALE E/O 

INDUSTRIALE MQ. 400 + PARCHEGGIO E 

CORTE ESCLUSIVA MQ. 400  

CONTROSOFFITTATO ALTEZZA INTERNA 

4,30. EURO 1200/MESE 3477892912 

 ALFONSO (PRIVATO)

Cerchiamo collaboratori 
 partime da inserire nel  

 settore del  
giornalismo e agenti  

pubblicitari 
 Cell. 335.8059019 
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Per pubblicare gratuitamente il tuo annuncio (solo tra privati):  
 invia una  email: giornaledellazio@libero.it

diaagroforestaleitalia@gmail.com 
oppure 
chiamare il 3481806009 
CERCO INSEGNANTE/STUDEN-
TE UNIVERSITARIO PER RIPETI-
ZIONI DI ANATOMIA E FISIOLO-
GIA. TEL. 3890155179 TRAMITE 
WHATSAPP 
VENDESI DUE TAVOLI IN ONICE, 
ottime condizioni, uno con sfumatu-
re marroni, l'altro sfumature verdi 
misura 40 x 90 circa. 100 euro 
cadauno Tel. 3474439853 
VENDO GIACCA di opussum taglia 
46/48 color marrone bruciato 100 
euro e cappotto di castorino spitz  
taglia 46/48 100 euro.  
TEL. 3474439853 
VENDESI POLTRONA DISABILE 
praticamente nuova, con copertura 
a misura, due motori, telecomando, 
marca Rc, modello Loretta. Com-
prata a 600 euro, vendo a 300 euro 
Tel. 3474439853 
INSEGNANTE DI INGLESE E 
SPAGNOLO, madrelingua Spa-
gnolo impartisce ripetizioni di Ingle-
se e Spagnolo a euro 10/l' ora, 
presso il proprio domicilio, da Lune-
dì a Venerdì, solo pomeriggio. 
Zona Aprilia centro, no a domicilio 
altrui, no bambini scuola elementa-
re.TEL. 0692702623 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. 
(cellulare solo whatsapp). 
069256239 - 3385885489  
VENDO UN CUBO IN ACCIAIO 
spesso 2 mm e  di cm 13,5 per lato. 
Su un lato e’inciso “Century of 
Spalding-1876”.Trattasi di un pro-
babile omaggio ricordo della notis-
sima societa’ di abbigliamento 
sportivo per i 100 anni dalla fonda-
zione festeggiati nel 1976 ,cioe 47 
anni fa. Posso inviare foto via 
whattsapp da Giuseppe ad Anzio. 
Ritengo un prezzo corretto 25 euro 
TEL. 3498094903  
VENDO 4 FEDERE (2piu’2) di otti-
mo cotone italiano felpato sono 
bianche e hanno disegni uguali due 
a due.  Lavate e stirate sono state 
utilizzate per soli 7 giorni 
Per aver ospitato due mie nipoti a 
casa mia . prezzo regalo !0 euro 
per tutte e 4 oppure 6 euro per una 
coppia. Ad Anzio da Giuseppe Tel. 
3498094903 
VENDESI LETTINO in legno con 
materassino nuovo 85 euro, seg-
giolino auto (0/13 kg) 15 euro Tel. 
3387338263 
AFFITTASI CAMERA A APRILIA 
zona via inghilterra ben collegata 
ottima per studenti o lavoratori euro 
340,00 persona escluse spese Tel. 
340/6806514  Giovanni 
DOTTORE IN LETTERE, Laureato 
c/o la Facoltà di Lettere e Filosofia 
dell'Università degli Studi di Roma 
"La Sapienza", esp. insegnamento, 
impartisce Lezioni individuali e ripe-
tizioni di Italiano, Latino, Matemati-
ca e Scienze umanistiche a scuole 
elem.,medie e superiori, prepara-
zione tesi e 
tesine. Max serietà, prezzi modici. 
Dott. Professore Fabrizio Tel. 
3926899028 
PULIZIE E STIRO  Sono italiana 
seria affidabile.  Se avete bisogno 
di un aiuto in casa , ufici , negozio. 
Prezzo modico e trattabile. zona 
Aprilia potete contattarmi al n. 
3491334268  
VENDO N.2 CANTINOLE VIA 
INGHILTERRA 170 € 3.000,00 Mq 
8 CELL. 3389679747 
CERCO URGENTEMENTE LAVO-
RO, va benissimo qualsiasi tipo 
occupazione, non sono automunita 
KIARA 3516837022 
CERCASI URGENTEMENTE 
APPARTAMENTO IN AFFITTO per 
due persone, Max 400€ mensili 
VALERIO 3895007438 
CERCO CENTRALINA con il 
seguente dell' Opel Corsa D 1.3 

diesel del 2008 a modico prezzo, 
possibilmente. Contattare STEFA-
NO 3331061748 
VENDO BOX AUTO 26mq in via 
Carducci,41 Aprilia con finestra, 
serranda elettrica. MARCO 
330302376 
DRONE MARCA Syma X8 Pro 
vendesi euro 100 invio foto CELL 
3315075922 
LETTO PER BAMBINO lunghezza 
cm 128 larghezza cm 65 baby Ter-
raneo vendesi euro 50 invio foto 
CELL 3315075922 
GABBIA PER PAPPAGALLINI lun-
ghezza cm 55 larghezza cm 30 
altezza cm 48 vendesi euro 40 invio 
foto CELL 3315075922 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. Prezzi molto modici. 
069256239 - 3385885489 (CELLU-
LARE SOLO WHATSAPP). 
STUFA A ZIPRO MARCA Webber 
w 2200 per mq 30 vendesi euro 30 
invio foto CELL 3315075922 
ROMA NORD   
DOCENTE LAUREATO a pieni 
voti, esperto e con ottime doti di 
spiegazione, impartisce ripetizioni 
per qualsiasi indirizzo di studio, 
elem., medie, superiori e università, 
di Matematica, Fisica, Latino, Italia-
no, storia, Elettronica, Elettrotecni-
ca, Disegno Tecnico, Economia 
Aziendale,  Statistica, e lingue stra-
niere. Preparazione esami universi-
tari e tesine, recupero debiti forma-
tivi, potenziamento carenze didatti-
che, massima serietà e professio-
nalità, prezzi modici e concordabili. 
TEL. 3662052711 
FRANCOBOLLI, regno d'italia 
(1900 - 44) raccolta 200 usati diffe-
renti con annullo originale dell'epo-
ca, una sintesi di storia e testimo-
nianza attraverso le emissioni di vit-
torio emanuele III, alto valore cata-
logo, eccellente rapporto qualità 
prezzo, vendesi  €. 50,00 contras-
segno. tel. 338/4125401 
FRANCOBOLLI, affascinante rac-
colta di 100 differenti dell'impero 
coloniale italiano (1912 - 45) com-
preso valori del mediterraneo, 
corno d'africa, occupazioni  e pos-
sedimenti italiani, alto valore cata-
logo, eccellente rapporto qualità 
prezzo, vendesi €. 50,00 contras-
segno. tel. 338/4125401 
FRANCOBOLLI, colonie italiane 
egeo castelrosso, rara serie 5 valori 
diversi nuovi (gomma integra) del-
l'occupazione italiana dell'isola del 
1923, tiratura solo 100 mila serie, 
eccellente rapporto qualità prezzo, 
vendesi €. 40,00 contrassegno. tel. 
338/4125401 
CERCO BICICLETTA in regalo 
funzionante grazie Tel. 338733826I 
LETTINO in legno con materassino 
nuovo 85 euro, seggiolino auto 
(0/13 kg) 15 euro Tel. 3387338263 
RAGAZZA CERCA LAVORO 
come pulizie (prezzi modici), assi-
stenza anziani, babysitter, com-
messa Max serietà, zone Aprilia, 
Anzio Nettuno Tel.069803317 
AFFITTASI ARDEA fronte laurenti-
na zona la castagnetta casa/rudere 
grande 3 camere 2 bagni e grande 
salone + cucina ottimo per coppia 
stranieri euro 400/mese Giovanni 
Tel. 340/6806514   
CERCO AUTO USATA seconda 
mano prezzo massimo € 1000,00. 
Chiamare Bruno Tel. 3296334927 - 
06 9858553 
PENSIONATO offresi come autista 
con macchina grande e comoda 
offresi per spesa, pratiche uffici, 
accompagno per visite mediche e 
brevi viaggi (no notte). 069256239 - 
3385885489 ( SOLO WHATSAPP) 
EX DOCENTE DI INFORMATICA  
CERCO SIGNORA ITALIANA PER 
PULIZIE dal 15 novembre in poi, 
per zona Aprilia, esattamente in Via 
Fossignano (se abita in zona 
sarebbe meglio) 3 ore al giorno 

ogni 15 giorni possibilmente di gio-
vedì o venerdì. Poi 1 volta a setti-
mana. TEL. 3890155179 CONTAT-
TARE TRAMITE WHATSAPP 
COMPRESSORE ARIA DA 25LT 
CON ACCESSORI, ANCORA 
IMBALLATO –causa trasferimento- 
CEDO A €100.00 MOTOZAPPA A 
BENZINA , 4 ZAPPETTE, FERMO 
DA ANNI –causa trasferimento- 
CEDO A €80.00 Materiale disponi-
bile nella propria abitazione, zona 
La Gogna-Aprilia  
TEL. 334.2576276 
DRONE marca Syma modello X8 
pro vendesi euro 100,00 Invio foto 
CELL 3315075922  
RUOTINO DI SCORTA PER AUTO 
Misure T 115/70R15 con crick e 
custodia vendesi euro 100 CELL 
3315075922 INVIO FOTO  
STUFA A ZIPRO marca Webber w 
2200 per mq 30 vendesi euro 30 
CELL 3315075922 INVIO FOTO 
ROMA NORD  
CERCO URGENTEMENTE  
LAVORO come commessa, came-
riera, pulizie .massima serietà. 
TEL. 3491334268 
UOMO 50anni con esperienza con 
referenze telefoniche libero e dis-
ponibile da subito cerca lavoro a 

aprilia lt  e dintorni il mio CELL 
3291648314 
ESPERTO VENDITE E MARKE-
TING, 40 anni di esperienza, offresi 
ad aziende di Aprilia, Anzio, Nettu-
no (e zone limitrofe) per potenzia-
mento vendite e pianificazione 
commerciale.   Orario part-time dal 
lunedi al venerdi. Compenso anche 
a risultato raggiunto.       
TEL. 3200724595      
ESEGUO PULIZIA SCALE e 
appartamenti e stirò 8 euro l'ora per 
informazioni TEL. 3471772655  
SIGNORA ITALIANA, REFEREN-
ZIATA, CON ESPERIENZA NEI 
CAMPI: SEGRETERIA AMMINI-
STRATIVA, FATTURAZIONE 
ELETTRONICA, PRIMA NOTA 
CASSA BANCA, CLIENTI FORNI-
TORI, MAGAZZINO, BANCHE, - 
AIUTO COMPITI PER RAGAZZI 
ELEMENTARI E MEDIE, ASSI-
STENZA ANZIANI (PARKINSON, 
ALZAIMER, TRACHEOSTOMIZ-
ZATI) CERCA QUALSIASI TIPO DI 
LAVORO PURCHE SERIO. AUTO-
MUNITA. CELL. 3400592405 
VENDO CUCCIOLI DI LABRA-
DOR retriver maschi di gg 60 e. 
600 trattabili. Marco TEL. 
3476141551 
VENDESI 3 PAIA SCARPE donna  
n°37 e 39 mai usate 5 euro, 1 paio 
scarpe adidas n 44 euro 15 mai 
usate, 1 paio scarponcini marroni 
nuovi mai usati n 44 vera pelle euro 
40 trattabile Tel. 3387338263 
VENDESI CAPANNONE mq 500 
con ampio parcheggio si trova in 
via del campo n. 6 Aprilia Tel. 
0692727018 
CAMERIERA E /O PULIZIE 
CERCO LAVORO presso come 
cameriera o anche pulizie presso 
hotel con vitto e alloggio, stipendio 

e contratto. Tel. 3491334268 
REGALO SOLO A VERI AMANTI 
ANIMALI coniglietto da compagnia 
razza ariete nano maschio.Solo a 
persone che hanno già avuto espe-
rienza con conigli oppure che 
hanno altri conigli. Tel. 
3491334268 
INSEGNANTE DI INGLESE E 
SPAGNOLO, madrelingua Spa-
gnolo impartisce ripetizioni di Ingle-
se e Spagnolo a euro 10/l' ora, 
presso il proprio domicilio, da Lune-
dì a Venerdì, solo pomeriggio. Zona 
Aprilia centro, no a domicilio altrui, 
no bambini scuola elementare. Tel: 
0692702623  
IMPIEGATA CON ESPERIENZA 
pluriennale come customer Service 
Italia Estero amministrazione e 
contabilità semplice back and front 
office  e  buona conoscenza dell' 
Inglese cerca impiego part-time 
zona Aprilia e limitrofe. Automunita. 
Per info: 334/9968374 
SIGNORA 63 ANNI CERCA IN 
AFFITTO PICCOLO APPARTA-
MENTO PREZZO MODICO ZONA 
APRILIA TEL. 3892415567 
VENDO TASTIERA MUSICALE 
orla kx10 con accessori: custodia 
morbida, pedagliera originale  a 

due pedali  con start e stop e rulla-
ta, manuale di istruzioni, alimenta-
tore, leggio. Usata poco solo in 
casa.Le due casse sviluppano 15W 
per canale ottima potenza.  
ofumata, per il tuo armadio in ordi-
ne, per i tuoi panni stirati. Morena 
3791933613 
adolescenti con disturbi dello svi-
luppo intellettivo  
Tel. 3471444874 
VENDESI MATERASSO ortopedi-
co antidecubito in poliuretano cm 
195x85 compreso di materasso a 
bolle d'aria e compressore. Pratica-
mente nuovo € 100 contattare 
3471444874 
POMPA CARBURANTE Paliwa 
per furgone Daewoo Lublin invio 
foto cell. 3315075922  
VENDO DUE COMPLETI invernali 
da uomo(giacca + pantalone) in 
buono stato, usati pochissimo e 
lavati in tintoria. Un completo e di 
colore grigio chiaro tg 52; l'altro è di 
colore blu ed è in pura lana vergine 
tg 52. vendo cadauno a euro 30,00. 
Aprilia contattare 3496178831 
LILIANA 43 ANNI di aprilia cerco 
lavoro come colf. Domestica e puli-
zie. Esperta e veloce valuto ogni 
proposta(no gente in cerca di 
altro..) per ogni informazione con-
tattatemi al 3209009995  
SIGNORA ITALIANA, seria, auto-
munita cerca serio lavoro come 
badante ( lunga esperienza lavora-
tiva); oppure come baby sitting. 
Disponibile anche per accompa-
gnare per spese, visite mediche e 
quant' altro. contattare 3496178831  
BELLISSIMO e sanissimo e buo-
nissimo gattino 3 mesi abituato alla 
lettiera cerca una mamma  Tel. 
3283370502 
AFFITTASI MONO LOCALE SEMI 

ENTERRATO a Tor san Lorenzo 
amobigliato per  tutto l'anno  anche 
a maestre angolo cultura saloncino 
camera bagno scabuzino acqua e 
momdezza compreso all'affitto a 
copie o singolo TEL 3274624225 
LAUREATA, docente in chimica, 
impartisce ripetizioni in chimica, 
fisica, matematica, latino, greco 
15euro/ora. TEL 3387338263 
CERCO CENTRALINA con il 
seguente dell' Opel Corsa D 1.3 
diesel del 2008 a modico prezzo, 
possibilmente. Contattare STEFA-
NO 3331061748 
VENDO BOX AUTO 26mq in via 
Carducci,41 Aprilia con finestra, 
serranda elettrica. MARCO 
330302376 
DRONE MARCA Syma X8 Pro 
vendesi euro 100 invio foto CELL 
3315075922 
GABBIA PER PAPPAGALLINI lun-
ghezza cm 55 larghezza cm 30 
altezza cm 48 vendesi euro 40 invio 
foto CELL 3315075922 
STUFA A ZIPRO MARCA Webber 
w 2200 per mq 30 vendesi euro 30 
invio foto CELL 3315075922 
ROMA NORD  
RAGAZZA CERCA LAVORO 
come pulizie (prezzi modici), assi-
stenza anziani, babysitter, com-
messa Max serietà, zone Aprilia, 
Anzio Nettuno Tel.069803317 
AFFITTASI ARDEA fronte laurenti-
na zona la castagnetta casa/rudere 
grande 3 camere 2 bagni e grande 
salone + cucina ottimo per coppia 
stranieri euro 400/mese Giovanni 
Tel. 340/6806514   
CERCO AUTO USATA seconda 
mano prezzo massimo € 1000,00. 
Chiamare Bruno Tel. 3296334927 - 
06 9858553 
PENSIONATO offresi come autista 
con macchina grande e comoda 
offresi per spesa, pratiche uffici, 
accompagno per visite mediche e 
brevi viaggi (no notte). 069256239 - 
3385885489 ( SOLO WHATSAPP) 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. Prezzi molto modi-
ci.(cellulare solo whatsapp).  
Prezzi modici TEL. 069256239 - 
3385885489 
CERCO SIGNORA ITALIANA PER 
PULIZIE dal 15 novembre in poi, 
per zona Aprilia, esattamente in Via 
Fossignano (se abita in zona 
sarebbe meglio) 3 ore al giorno 
ogni 15 giorni possibilmente di gio-
vedì o venerdì. Poi 1 volta a setti-
mana. TEL. 3890155179 CONTAT-
TARE TRAMITE WHATSAPP 
COMPRESSORE ARIA DA 25LT 
CON ACCESSORI, ANCORA 
IMBALLATO –causa trasferimento- 
CEDO A €100.00 MOTOZAPPA A 
BENZINA , 4 ZAPPETTE, FERMO 
DA ANNI –causa trasferimento- 
CEDO A €80.00 Materiale disponi-
bile nella propria abitazione, zona 
La Gogna-Aprilia  
TEL. 334.2576276 
RUOTINO DI SCORTA PER AUTO 
Misure T 115/70R15 con crick e 
custodia vendesi euro 100 CELL 
3315075922 INVIO FOTO  
STUFA A ZIPRO marca Webber w 
2200 per mq 30 vendesi euro 30 
CELL 3315075922 INVIO FOTO 
ROMA NORD  
CERCO URGENTEMENTE  
LAVORO come commessa, came-
riera, pulizie .massima serietà. 
TEL. 34913342684 
ESEGUO PULIZIA SCALE e 
appartamenti e stirò 8 euro l'ora per 
informazioni TEL. 3471772655  
VENDO CUCCIOLI DI LABRA-
DOR retriver maschi di gg 60 e. 
600 trattabili. Marco TEL. 
3476141551 
VENDESI LETTINO in legno con 
materassino nuovo 85 euro, seg-
giolino auto (0/13 kg) 15 euro  
Tel. 3387338263 

La VEALTENDA srl con sede in Cisterna di 
Latina CERCA personale ambosessi: 
• Cucitrice su macchine industriali; 

• Montatore Tende da sole e Pergotende; 
• Assemblatore meccanico con conoscenza         

disegno tecnico; 
• Geometra per progettazione e realizzazione 

di pergolati e strutture tecniche; 
• Impiegata amministrativa. 

Inviare email a vealtenda@vealtenda.it 
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